
ABKON
MAMO Dt 
LA TARDE

Los secuestradores 
Oriol, 

Vistos por su familia "Son
Director:

Eduardo FUEMBUENA COMIN
MARTES. 1R DE FNERO ,1977 

Precio: 15 pesetas 
Año Vlll-Núm. 2.160

FOTOCOPIAS'
(D > 
E

EN EL ACTO 
DESDE 2 PTS. 

OUMeíA
\y INDEPENDtNCIA, 19-TeU 229360-Z ARAGOZA y/

profesionales 
del molestai^'

PUERTO DE BARCELONA

SON YA 28 LOS 
CADAVERES 
RECUPERADOS

BARCELONA, 18 (Europa Press).-Tres cuerpos de otros tantos 
marinos norteamericanos han sido rescatados esta mañana de las 
aguas del puerto, en la intensa labor de búsqueda y rastreo en busca 
de nuevas víctimas del accidente de la madrugada de ayer. El último 
de los tres cadáveres ha sido recuperado poco antes de las dos de la 
tarde por los buceadores, con ello se eleva a veintiocho el número de 

muertos. -------------------------------------------------- -
(MAS INFORMACION EN PAGINA 7)

• No creen que procedan de la 
extrema derecha

MADRID, 18 (Cifra y Europa 
Press). — "No me erwaja la noticia de que 
a mi hermano le haya secuestrado la 
extrema derecha" ha declarado Lucas 
María de Oriol, hermano del secuestrado 
presidente del Consejo de Estado, a la 
"Gaceta del Norte".

Interrogado sobre la identidad de los 
posibles autores del secuestro, ha 
manifestado que "no son otra cosa que 
profesionales del malestar".

La familia del secuestrado, según 
Lucas María de Oriol y Urquijo, está 
viviendo con alto espíritu. "Los sucesos 
en contra hay que soportarlos según 
vienen", dice.

A la pregunta sobre si hay algo nuevo 
sobre el secuestro de su hermano.

respondió que nada. Lo único, lo que 
ayer facilitaron las agencias informativas, 
el nuevo comunicado del "GRAPO".

SIN NOTICIAS

En la mañana de hoy se continúa sin 
noticias sobre el secuestro de don 
Antonio María de Oriol y Urquijo.

Puesto al habla un redactor de la 
agencia "Cifra" con familiares del 
presidente del Consejo de Estado, éstos 
manifestaron que tras el último 
comunicado del "GRAPO" no habían 
tenido conocimiento de nuevas 
informaciones al respecto.

El pasado aomingo reaactores de "El 
País" e "Informaciones" recogieron un

mensaje de "Grupos de Resistencia 
Antifascista Primero de Octubre" en el 
que se daba a conocer un ultimátum sin 
plazo fijo de los secuestradores, que 
insistían en sus peticiones de liberación 
de quince presos políticos o amnistía 
total.

HUELGAS QUE
DEJAN HUELLA
■ Los transportes ■ En J9 provincias españolas jf Los trabajadores de Obras 
■privados paralizados no dieron ciases los P.N.IV. Públicas intentan extender

en Madrid de Institutos la huelga a toda España

nuestro aire y los
N

ICOLAS Redondo, secretario general de la UGT, se lamenta en unas 
declaraciones, publicadas ayer por este periódico, de la dificultad que las 
organizaciones sindicales obreras encontrarían a la hora de buscar una 
representación válida del empresariado español para llegar a ese pacto social urgido 

por tantas voces sensatas. "¿Podríamos hacerlo con el señor Conde Bandrés (presi
dente del Consejo Nacional de Empresarios), que ha votado negativamente al primer 
párrafo de la Ley de Asociación Sindical?", se'pregunta Nicolás Redondo. La res
puesta es obviamente que no. Pero antes habría que formular otra pregunta: ¿ a 
quién representa el señor Conde Bandrés? Y, dicho de otra manera: ¿cuántos em
presarios españoles comparten actualmente su animadversión hacia la libertad de 
creación de sindicatos obreros y patronales?

Estamos seguros de que son ya muy pocos los hombres de empresa que se apun
tan al verticalismo sindical franquista. El balance de cuarenta años de CNS, que con 
yugos, flechas, demagogias y burocracia, sólo ha servido a los intereses de la oligar
quía, mostrándose incapaz de llevar a los poderes públicos las zozobras, las necesi
dades y las aspiraciones de los obreros y de la pequeña y mediana empresa, no es 
presentable.

El empresario español quiere, y cuanto antes mejor, que se clarifique la repre- 
sentatividad de las diversas fuerzas sindicales que en este momento están actuando

DECLARAN EL DIRECTOR 
Y UN REDACTOR DE 
"EL PAIS"

El director del diario "El País", don 
Juan Luis Cebrián, y un redactor del 
periódico declararon ayer ante al juzgado 
de instrucción número 8, cuyo titular es 
el señor Carretero. Dicho juzgado 
entiende en todo lo relacionado con el 
secuestro del presidente M Consejo de 
Estado, don Antonio María de Oriol.

Según parece, el juez ha citado 
también para prestar declaración a 
personal de la redacción del diario 
"Informaciones", periódico que también 
ha sido utilizado como vehículo para los 
comunicados del GRAPO, grupo que ha 
secuestrado al señor Oriol.

k
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empresarios ¿qué?
coincidentemente en las empresas, con los consiguientes perjuicios que esta amalga
ma confusa ocasiona ai diálogo y a la búsqueda de soluciones en los conflictos. No 
parece aventurado, también, pensar que la mayoría del empresariado desea encua
drarse en organizaciones patronales que defiendan sus intereses, especialmente 
frente a los grandes oligarcas. Y, sin embargo, he aquí que su teórica cabeza visible, 
el señor Conde Bandrés, se suma en las Cortes a la ofensiva bunkeriana contra el 
proyecto de ley que puede traer a este país la primera bocanada de libertad sindical. 
Milagros, sin duda, del nacional-sindicalismo ahora en liquidación. Pero también es 
un timbre de alarma que tienen que escuchar los empresarios españoles si en estas 
horas cruciales que vive España — y seguirá viviendo durante béante tiempo — 
quieren comparecer con posturas ciaras y propuestas válidas a través de mecanismos 
de representación democráticos. El pacto social, que ha de llegar sin tardanza si no 
queremos llevar a este país a la bancarrota, exige unos sindicatos obreros democrá
ticos y fuertes, pero también unas patronales representativas, coherentes y nego
ciadoras. La clase trabajadora ya tiene sus organizaciones sindica 
les con cierto y a veces herdico rodaje, e incluso una plataforni^ 11 
sindical (la CDS), que sólo esperan el momento de legalizarse. ‘ 
los empresarios ¿qué tienen? De momento, un presidente qu 
sigue enamorado del nacional-sindicalismo agonizante.
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Ni siquiera el pro-gubernamental 
“Arriba" puede ponerse en plan 
triunfalista, aunque apoye al ministro.

orden público, 
de autonomía 
fueros, "ikurriña", 
regionales, presos 

o no son atendibles

“Hay en las Vascongadas una 
confluencia de aspectos que no se 
pueden ignorar y que además están

CAMINO LENTO

en 
dos

Es

entrelazados: 
aspiraciones 
administrativa, 
pecul iaridades 
políticos... ¿Son

sistema escalonado con puestas 
libertad parciales de los más de 
centenares de presos políticos.

G. 
del

Veamos algunas consideraciones de 
Javier Angulo en "Tele/Exprés":

En “Diario '16", Francisco 
Basterra describe así el ambiente 
País Vasco:

d e
os
las
e
lo

reuniónI a

y sivascas

UNA FRUSTRACION MAS
El viaje de Martín Villa a Euskadi, que el miércoles daba la sensación que iba 

a ser el primer acto de una fulgurante actuación gubernamental para empezar a 
paliar los graves problemas del pueblo vasco, no ha pasado de unas frustrantes 
reuniones a base de buenas palabras y ninguna solución.

Aquella prometida visita del ministro de la Gobernación a la reunión del 
domingo en Echarri-Aranaz, que aseguró Suárez a Julio Jauregui en la reunión 
del martes, se ha quedado en un par de actos convocados oficialmente con los 
ayuntamientos de Navarra por una parte y con los del resto del País Vasco, por 

otro.

Las esperanzas que aquella 
anunciada presencia de Martín Villa en 
Acharri-Aranaz había despertado 
— cómo se iba a presentar el ministro 
de la Gobernación en una reunión 
apoyada por buena parte de la 
oposición democrática sin anunciar la 
legalización de la ikurriña, la inmediata 
amnistía o la cooficialidad del 
euskera — se han visto defraudadas con 
unas propuestas sin imaginación que 
no hacen más que aplazar las 
soluciones.

Sobre la amnistía, que ha quedado 
muy claro que no va a ser total, el 
ministro parece que aseguró a los 
alcaldes que se está estudiando un 

polémicQ
" por Sebastián Serrano

(De "Mundo Diario")

“Los gobernantes civiles de las

Edita:DIARIO DE /pj^pjxsA AB A<;oMíSA, s..

decir, sin ser un decreto claro de 
amnistía.

La cooficialidad del euskera se 
pospone y la reintegración forai o el 
estatuto de autonomía los deja para 
después de las elecciones. Y por no 
solucionar, ni siquiera se ha resuelto el 
"status" de la ikurrifta. La bandera de 
los vascos seguirá siendo solamente 
tolerada con el pretexto de que es una 
bandera de partido. Sin tener en 
cuenta que durante los últimos meses 
de la época republicana, con Euskadi 
constituida como región autónoma, la 
ikurriña fue uno de sus símbolos.

Ninguna solución. Y para acabar de 
redondear el panorama, advertencia 
eiplícita de que el orden público se 
mantendría en Echarri-Aranaz. El 
orden público. Prácticamenté lo único 
que se cuida en Euskadi. No es extraño 
que algunos visitantes del País Vasco 
hablen de que se respira un ambiente 
de territorio "ocupado". Un orden 
público que se mantiene todavía hoy 
con un extremado rigor que apenas 
tiene nada que envidiar al de plena 
época de la dictadura, como lo 
demuestra la contundente represión de 
las manifestaciones pro-amnistía de fin 
de año y del pasado fin de semana.

Al no apoyar la convocatoria de 
Echarri-Aranaz el Gobierno ha perdido 
una baza importante para la 
estabilización política de Euskadi e, 
incluso, para la elaboración de un 
proyecto reformista avanzado en aquel 
territorio. Al fin y al cabo, allí se iban 
a reunir consistorios municipales con 
leyes franquistas, es decir, personas 
que en su mayoría tienen unos 
planteamientos reformistas o 
sintonizan con las posturas de la 
oposición moderada. No podemos 
olvidar que ha sido el democristiano 
Partido Nacionalista Vasco el que con 

más entusiasmo ha apoyado desde el 
principio la convocatoria. Si el 
Gobierno ya no acepta las posturas de 
los nacionalistas moderados, ¿qué va a 
hacer para solucionar el "problema 
vasco" aparte de mantener el "orden 
público"?

NECESIDAD DF
AMNISTIA TOTAL 

provincias vascas continúan, en su 
mayoría, ejerciendo su autoridad sin 
flexibilidad, de espaldas a una realidad 
que ya ha superado con mucho sus 
estrechos criterios de la época 
franquista. Ahora, el de Navarra 
advierte que la importante reunión de 

todos los ayuntamientos vascos 
prevista para el domingo en 
Echarri-Aranaz para pedir la amnistía, 
la restauración forai y la cooficialidad 
del euskera necesita permiso de 
Madrid.

En este marco de convivencia debe 
entenderse la petición de amnistía para 
los aproximadamente 170 presos 
vascos que continúan en las cárceles. 

en condiciones penitenciarias muy 
duras. Diputaciones y ayuntamientos 
designados a dedo no pueden olvidar el 
clamor popular y la solicitan también.

Basta con viajar unas horas a 
cualquiera de las provincias vascas para 
darse cuenta de que la concesión de 
una amnistía total es una condición 
"sine qua non" para abrir el diálogo y 
la negociación con las fuerzas políticas 
y sindicales vascas sobre un régimen y 
un estatuto de autonomía ya 
difícilmente esquivadles y no 
sustituidle por el régimen 
administrativo especial recién 
aprobado en Madrid".

CHOCA LA 
TRANQUILIDAD

"Una vez más en la visita de Martín 
Villa a Navarra y Vizcaya han 
sorprendido varias cosas. Se ha 
mantenido el conocido criterio de 
ruptura en la unidad vasca sostenido 
por el Gobierno en su política respecto 
a Euskadi. El ir primero a Navarra y 
luego, por la tarde, reunirse con los 
alcaldes vizcaínos, alaveses- y 
guipuzcoanos en Bilbao supone 
considerar la realidad navarra como un 
caso aparte, es decir, supone no 
considerar a los navarros como vascos.

Esta actuación se considera aquí como 
un grave error no sólo popular sino • 
político.. Si
Echarri-Aranaz trataba de unir a 
representantes municipales de 
cuatro provincias 
Gobierno deseaba asimilar 
asimilable de la reunión debía de haber 
venido a Euskadi o al País Vasco en 
una sola vez y no primerea Navarra y 

luego al resto, se comenta en Bilbao.
Por otra parte choca una vez más la 

tranquilidad con que el Gobierno 
Suárez se está tomando el problema 
vasco. El ministro de la Gobernación 
vino una vez más a Euskadi con las 
manos vacías aparte de soluciones 
vagas".

las demandas vascas en este sentido? 
Sinceramente, creemos que sí. Lo que 
se necesita es la voluntad que ayer 
mostró el señor Martím Villa: diálogo, 
acercamiento, negociación, 
comprensión de las singularidades de 
una tierra y de unas gentes que, 
objetivamente, tienen razones para el 
descontento, al igual que otras 
regiones españolas, a las que unas 
estructuras centralistas de la 
Administración sirvió como caldo de 
cultivo para muchas insatisfacciones.

Creemos que el camino es lento. 
Son muchas las injusticias a reparar, 
los problemas a solucionar y las 
demandas que no sólo hay que 
escuchar, sino que, en principio, 
canalizar. Este Gobierno ha dado 
suficientes muestras de eficacia como 
para que ahora no dudemos de la 
sinceridad de sus propósitos en 
relación con el hecho regional y muy 
concretamente con el problema vasco. 
Pero es preciso alentarle a que lo haga, 
no atemorizarle desde perspectivas 
centralistas, que -como tantas veces 
se ha demostrado — sólo sirven para 
empeorar la situación. La consigna que 
un día le dio el Rey al Gabinete 
("obrad sin miedo") es la que ahora 
vale para este tema concreto. La visita 
del señor Martín Villa abre un marco a 
la esperanza. Pero la atención a las 
Vascongadas no puede terminar ahí, 
sino por el contrario empezar 
justamente ahí, para que sea posible la 
co ncordia".
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Política e inflación
gunas 

vj cosas
Foi NESTOR UUAN

OMENZO el año con una intensa ac
tividad política. Los partidos y grupos 
que se han venido a llamar oposición, 
nacidos la mayoría de ellos en el espe
so silencio de un régimen que no per
mitía ninguna actividad política, em

piezan a considerar, con mayor realismo que 
hasta ahora, sus posibilidades ante unas futuras 
elecciones. Gerto e^ que hasta que no se conozca 
punto por punto la ley electoral, las estrategias 
para la formación de candidaturas no alcanzarán 
una absoluta eficacia. Pero lo importante es que, 
ante la gran fragmentación de agrupaciones po
líticas nacidas aquí y allá en el secreto y en la 
resistencia de la oposición, se impone ahora la 
necesidad de un reagrupamiento. Y de ahí la 
gran actividad política con que ha comenzado el 
añor que culmina con los diálogos entre la opo
sición y el Gobierno.

ERO al lado de esta actividad política, 
que es lógica y natural y creemos que 
provechosa porque ha de contribuir 
a aclarar tantas y tantas posiciones y a 
presentar ante los electores españoles 
una serie de programas políticos más 

o menos unificados, está la situación económica 
que a nadie se le oculta que es muy grave. Prosi
gue la inflación que es el gran mal económico de 
nuestro siglo. La inflación es una disminución del 
poder adquisitivo del dinero medido, de ordina
rio, por un índice de precios. Cuando aumenta 
este índice de los precios es cuando disminuye 
ol poder adquisitivo del dinero y se dan las condi
ciones iriflacionistas. Y esto que formulo tan ele
mentalmente porque no soy un economista, es lo

L
OS mitos que 
llenaron la 
juventud de luia 
generación 

que 
llamaremos 
relativamente 
próxima, para 
consuelo de muchos —han 
vuelto por sus fueros. 

Desgraciadamente quienes 
firoducen este regreso no son 
08 niños, sino sus padres y 

éstos usan a los niños y. a los 
jóvenes como pretextos 
consumistas para, retomar 
una niñez y una juventud 
definitivamente perdida; un 
tiempo definitivamente 
cargado de añoranza más que 
de una auténtica realidad.

Hace unos días atrás el 
hijo de un amigo esperaba 
con verdadera ansiedad que 
su padre le llevara a ver a 
uno de los nuevos y 
múltiples King Kong. Mi 
amigo no atinaba con una 
solución que resultara 
ecuánime, porque él quería 
también volver a ver al 
repuesto Humphrey Bogart. 
Con toda certeza su hijo no 
logra comprender las

vacilaciones que envuelven a 
su padre, tal vez porque su ' 
padre tampoco tiene muy 
claras bs ideas sobre el 
por qué de sus vacilaciones.

Mi amigo ha tenido la 
mala fortuna de querer 
convertirme en su cómplice 
Œtândome por cual de 

películas me decidiría 
si tuviera que elegir. Le he 
respondido que, al menos 
por ahora, no me interesa ni 
la una ni la otra. La reacción 
a mi respuesta la veo en sus 
ojos que buscan un espacio ■ 
alejado de nosotros, un 
punto distante que 
posiblemente le alejara no 
solamente de mi presencia 
sino de sus pensamientos. 
Antes de mirarme de frente 
nuevamente le pidió a su hÿo 
que saliera de la habitación, 
como para prevenirle de ser 
testigo de una nueva herejía.

Mi amigo me había 
buscado a mí como una 
justificación y yo le había 
defraudado, y lo peor, le 
habb defraudado ante su 
hijo, dejando al descubierto 
la triquiñuela de su maniobra 
en la que estaba presente la

que se está dando, de una manera sistemática, 
durante todo nuestro siglo. Sin embargo no 
creemos que la inflación viene de hoy. Si se estu
dia la política económica de los grandes países 
de occidente observaremos que en todo el pasado 
existe una constante devaluación de la moneda. 
Es decir, que la inflación existía cuando aún no 
se hacía uso de esta palabra.

N España, esto de las crisis económicas 
no es de hoy ni mucho menos. Tampo
co es de hoy el hecho de que la mone
da deje de ser de metales preciosos. A 
principios del siglo XVII, cuando Cer
vantes iba por los caminos manchegos

y andaluces, y los picaros se morían de hambre, 
desapareció prácticamente la circulación de todas 
las monedas de oro y de plata. Fue la confirma-* 
ción de la Ley Gresham mucho antes de que ésta 
se formulara. Dice un autor que todos los pagos, 
grandes y pequeños, habían de hacerse en cobre, 
de lo que resultaba que salvo para la transferencia 
de sumas relativamente pequeñas, se precisaba 
carromatos y numerosos portadores. Si se com
praban velas de cera, la moneda venía a pesar 
casi tres veces más que las velas y ocupaba casi 
tanto espacio. Su almacenamiento fue un proble
ma tan grande como el de almacenar las mercan
cías más voluminosas.

lERTO es que han habido muchos pe
ríodos históricos en que las monedas 
se mantuvieron. Uno de los países que 
durante mayor tiempo mantuvo una 
moneda sólida fue Francia durante el 
siglo XIX, lo que se llamó el franco

Germinal, al que se le dio el nombre de la ley del 
24 gérminal del año IX — 14 de abril de 1803 
en el calendario actual —, se mantuvo durante 
más de un siglo sin grandes fluctuaciones. El ca
lendario republicano se mantuvo durante cerca 
de trece años de 1792 a 1805. El franco Germi
nal debió recibir un golpe fatal en la guerra de 
1914 a 1918, que acabó con su opulenta esta
bilidad y de la cual no se ha recuperado, ya que 
los años que han transcurrido desde el final de la 
Primera Guerra Mundial hasta nuestros días han 
traído a la moneda francesa tantas perturbacio
nes como la nuestra las tuvo a partir de la Guerra 
Civil. No obstante los años del franco Germinal 
son una de tas épocas más sólidas que haya cono
cido la economía de Occidente.

vacilación por no saber, 
como en sus mejores años de 
la infancia, decidirse por dos 
de los personajes más unidos 
a su sensibilidad. Lo que él 
no sabía es c^ue con toda 
segiuridad jamas volvería a 
sentir como había sentido. 
antes, porque hay una 
falacia, inventada por los 
adultos que se llama y 
llamamos madurez, la cual si 
bien nos da la apariencia de 
serenidad ante los hechos, 
también nos anquilosa la 
imaginación en muchas 
ocasiones.

Siempre he pensado que 
las justificaciones nunca 
llegan a justificar nada y que 
los mitos en la medida en 
que són justificados en orden 
a su existencia, en gran 
medida dejan de ser lo que 
son: mitos. En el mejor de 
los casos después de la 
justificación no resta de lo 
mítico, quç para nosotros 
significó todo un mundo, 
nada, sino la envoltura del 
mito, su triste cascarón de 
sueños acartonados y sin 
vida; la gabardina blanca de 
Bogart o el pelaje de utiliría

de King Kong, por muy 
electrónicos que puedan ser 
sus movimientos.

El hijo de mi amigo sí que 
entiende la electrotecnia del 
nuevo King Kong, es capaz 
de permitirse su verdadera y 
más profunda realidad 
mítica, su padre, mi amigo, 
estará influido por todas las 
nuevas interpretaciones del 
mito y me dirá y se dirá que 
en el fondo entre el mono 
descomunal y su reptada 
beldad existe una relación de 
erotismo, en su más acabada 
expresión artística. Y hasta 
hallará una profunda 
relación entre capitalismo 
industrial y la mano de obra 
de los seres del Tercer 
Mundo. El niño solamente 
habrá experimentado la 
emoción de ver con sus ojos 
la realidad de un sueño, sin 
más complicaciones.

Una vez que hube dejado 
a mi amigo tratando de 
entenderse con su hijo, a 
pesar de que llovía a mares, 
me fui al cine en que 
echaban una de King Kong.

Galvarino PLAZA

OS efectos de la inflación a partir de la 
Guerra Mundial no fueron sólo en 
Francia sino en los países de los Impe
rios Centrales, que perdieron la guerra. 
Recordemos, por ejemplo, que en Ale
mania hubo una de las inflaciones

más delirantes que haya conocido la historia y 
en 1923 el poder de adquisición de un billón de 
marcos era el de un marco de 1914. También no 
sería mal olvidar que en Austria los precios se 
multiplicaron por catorce mil, en Hungría por 
veinticinco mil y en Polonia por dos millones 
quinientos mil. La antustiosa situación econó
mica de la Europa continental influyó en el 
hundimiento de la Bolsa de 1929 en EE.UU. y 
fomentó la creación de los grandes partidos 
violentos y totalitarios que, a la larga, llevaron 
a la Seguiúla Guerra Mundial. Entre las muchas 
causas que esta enorme catástrofe tuvo, la 
financiera no fue la menor ni mucho menos.

ON todos estos precedentes históricos 
el problema de nuestra inflación cre
ciente se convierte realmente en una 
grave preocupación. Evidentemente, 
nuestra inflación comenzó después de 
nuestra guerra y continuó durante

todo el inmovilismo político y económico del 
régimen de Franco; no es cosa de hoy ni mucho 
menos y a ella han contribuido factores internos 
y también factores externos entre los cuales no 
es el menos el alza consecutiva y que, por ahora 
no parece tener fin, del petróleo. Pero esta infla
ción adquiere una mayor conflictividad ai coin
cidir su acentuación creciente con este esfuerzo 
político hacia'la democracia. Unas elecciones 
bajo el signo de la inquietud económica siempre 
son problemáticas. Por esta misma razón creemos 
que es tan importante los agrupamientos de fuer
zas democráticas y de sistemas coincidentes para 
estructurar unos programas electorales, no sólo 
políticos sino económicos que permitan a los 
españoles decidirse no sólo sobre nuestro futuro 
político sino también sobre el futuro de la admi
nistración de la riqueza y de la economía. Todo 
ello invita a una profunda reflexión y sobra todo 
a un esfuerzo realmente cívico o si se quiere pa
triótico para traer unos programas constructivos 
a las realidades auténticas del país, que durante 
tantos años habían estado enmascaradas por 
alternativos triunfalismos y por depresiones pesi
mistas.

PIPAS».

lüNDÜf^i

fExclusivo para 
AñAGON/expres)

S£ deva
luara'lA 
peseta
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EN 19 PROVINCIAS ESPAÑOLAS

PNN de Institutos: [

Proyección de Fraga 
en Zaragoza

Fraga se mueve. Fraga no ceja. Frap no 
abandona su trinchera. Don Manuel lleva dentro 
el fuego de la política y su mo tor trabaja incansable 

por los caminos y las ciudades de España, predicando 
su filosofía y su

Zaragoza, pieza codiciada por todos los 
grupos políticos, también es baza apetecida por 
don Manuel Fraga Iribarne en la que ya realizó 
una "operación sondeo", precisamente el 
mismo día que dejaba de ser ministro. Desde 
aquí, telefoneó su dimisión.

/Úiora vuelve entre el 28 y el 29 de este mes. 
Viene a Zaragoza a sentar las bases de su 
partido en Aragón, para lo que ya han sido 
convocadas a una previa reunión algunas 
destacadas figuras za’agozanas de la banca, de la 
intelectualidad y de la industria. La 
convocatoria se hace telefónicamente desde 
M^rid Y según el rumor actúa de interlocutor 
válido un prestigioso aragonés que lleva ya 
muchos q^os residiendo fuera de nuestra 
ciudad.

Si a alguno de ustedes que lo esperaba 
todavía no le han citado, no desconfíe, quedan 
aún muchos días por delante.

CAMPAÑA OLEICOLA 76-77 | EL FORPPA
COWPRÂRA TODO EL ACEITE

MADRID, 18. (Europa Press). — 
Por real decreto de la presidencia 
del Gobierno se dictan normas es
pecíficas para la campaña oleícola 
1976-77.

Entre otras medidas, se dispone 
que el FORPPA adquirirá la totalidad 
del aceite de oliva virgen qu© libre
mente le ofrezcan los productores, 
a los siguientes precios de compra, 
sobre centro de recepción:

— Aceite de oliva extra de hasta 
0,5 grados de acidez, 80,75 pesetas 
kilogramo.

— Aceite de oliva virgen extra de 
más de 0,5 grados y hasta 1 grado 
de acidez, 80 pesetas por kilogramo.

— Aceite de oliva virgen fino, 
79,25 pesetas por kg.

Los precios de compra, a partir 
del mes de marzo y hasta el mes de 
julio, ambos inclusive, se incremen
tarán en 0,50 pesetas por kg. y mes.

Los precios de venta de los acei
tes adquiridos por el FORPPA, sobre 
centro de recepcióny serán los si
guientes:

— Aceite de oliva vigen extra de 
hasta 0,5 grados de acidez, 82,75 pe

Comienza la huelga
MADRID, 18 (Europa Press).- Ha comenzado está - 

mañana la huelga de profesores no numerarios de institutos 
de enseñanza media que afecta de momento a 32 institutos 
de enseñanza media en Madrid, y a un número 
indeterminado de ellos en 18 provincias españolas, según 
informan los propios huelguistas.

El número de profesores 
en huelga en Madrid es de 
unos 900, y el número de 
alumnos-afectados, de cerca 
dé~ 30.000. En la sede del 
Colegio de Doctores y 
Licenciados del sector, 
representantes de zona de 
los profesores recogen datos 
sobre la huelga.

Para suspender la misma 
los profesores han hecho 
pública una tabla 
reivindicativa de tres puntos 
que son, la suspensión del 
régimen de oposiciones por 
parte del Ministerio hasta 
que se discuta un nuevo 
sistema de acceso para los 
nuevos profesores; la oferta 
a los profesores no 
numerarios de un sistema de 
acceso a la enseñanza que

no sea el de la oposición; y 
la garantía pública que no 
habrá sanciones.

DECLARACIONES DEL 
DIRECTOR GÉNÉRAL 
DE PERSONAL

setas por kg.
— Aceite de oliva virgen extra de 

más de 0,5 grados y hasta 1 grado 
de acidez, 82 pesetas por kg.

— Aceite de oliva virgen fino, 
81,25 pesetas por kg.

Los precios de venta a partir del 
mes de marzo y hasta el mes de 
julio, ambos inclusive, se incremen
tarán también en 0,50 pesetas por 
kilogramo y mes.

Durante la presente campaña, las 
exportaciones de aceite de oliva a 
granel no estarán sujetas a ningún 
tipo de restricción cuantitativa.

Durante el primer semestre del 
año se adoptarán las medidas opor
tunas para la supresión gradual de 
las subvenciones actualmente apli
cadas a los aceites de semillas.

Por último, se añade a las misio
nes propias de las juntas locales' de 
rendimiento la de señalar el precio 
que corresponda a cada clase de 
aceituna en razón de su rendimiento 
en aceite, teniendo en cuenta los 
precios base establecidos, los már
genes de molturación de la aceituna 
y el valor de los subproductos.

Según unas declaraciones 
del director general de 
personal, del Ministerio de 
Educación y Ciencia, señor 
Sánchez Velayos, aparecidas 
en el diario “El País”, “la 
postura del Ministerio de 
Educación y Ciencia ante las 
reivindicaciones de los 
profesores no numerarios de 
institutos es, en resumen, 
dar cumplimiento a la Ley 
General de Educación”. El 
señor Sánchez Velayos 
manifiesta asimismo que 
mientras no se cambie esta 
ley, los planteamientos 
sobre la estabilidad laboral 
de los profesores de 
bachillerato estarán en 
función de su pertenencia a 
los cuerpos”.

Por otra parte, los 
profesores no numerarios 
hicieron pública una notaba 
última hora de la noche, en 
la que se pone de manifiesto 
en los años sesenta, para 
cubrir las plazas que los 
profesores titulares no 
alcanzaban a cubrir, ha 
producido el hecho de que 
el profesorado no numerario 
haya llegado a sumar el 70 
por ciento del profesorado 
total.

NEGOCIACIONES

A lo largo de hoy se 
preve que se incorporen a la 
huelga varios institutos, 
según fuentes de los 
profesores, y se esperan 
asimismo muestras de 
solidaridad de otros sectores 
de la enseñanza, y más 
concretamente de los 
catedráticos de instituto 
que tiene prevista una 
asamblea. Asimismo, varias 
provincias más se 
incorporarán a la huelga a lo 
largo de mañana miércoles, 
y del jueves.

Por último, una comisión 
de diez PNN, representantes 
se entrevistarán, el próximo 
jueves con un alto cargo del 
Ministerio de Educación, 
según una entrevista 
concertada hace varios días; 
fuentes competentes han

Los profesores exigen un sistema 
de acceso a la enseñanza que noi 
sea el de oposición

manifestado que este alto 
cargo podría ser el director 
general de personal, señor 
Sánchez Velayos. No 
obstante los profesores no 
numerarios manifestaron 
también en su escrito que si 
bien solían ser recibidos en

el Ministeria de Educacióf 
para la exposición de sus 
problemas, estas 
conversaciones no teníar 
resultados inmediatos y; 
que les era presentada uní 
alternativa válida a sus 
problemas.

Hasta que se "congelen" 
/as oposiciones

PARO INDEFINIDO 
DE

P.N.N. EN HUESCA
ZARAGOZA, 18 lA RAGON/exprès ).- 

Hoy se ha iniciado un paro indefinido de PNN en diversos 
institutos de la provincia de Huesca. La causa principal es la 
convocatoria de oposiciones para PNN que el MEC va a^ 
efectuar y que, dadas las condiciones en las quep 
actualmente se están desenvolviendo los PNN ya que tienen* 
horarios rnuy apretados de clases, suponen la problemática ■ 
participación de los mismos al no poder preparar con 
suficiente antelacióri los temas, puesto que las oposiciones, 
al parecer, se deberán efectuar a finales del próximo mes de 
febrero.

Este hecho origina que la mayoría de los PNN que 
actualmente están impartiendo clases en diversos institutos 
de la provincia de Huesca no pueden preparar debidamente 
las oposiciones y, si no se pueden presentar a las mismas, 
verán como sus plazas, las que actualmente ostentan en los 
respectivos institutos, serán asignadas, medjante las 
oposiciones, en propiedad, a otros.

Se inicia el paro indefinido hasta que el MEC, dice una 
nota de los PNN, curse una nota oficial mediante la cual 
“congele” las oposiciones. El resto de la tabla de 
reivindicaciones se negociará acto seguido.

Esta tabla que es el segundo motivo por el cual se ha 
iniciado el paro es la siguiente: Los PNN exigen un contrato 
indefinido con dedicación exclusiva; derecho a sindicación:, 
reconocimiento de antigüedad y trienios. Seguridad Social 
completa; salarios révisables cada seis meses con arreglo al 
incremento del coste de la vida, supresión de subvenciones a. 
la enseñanza privada y escolarización total y gratuita, 
sistema de contratación de tipo democrático, bajo control 
de los sectores afectados para los nuevos puestos y un 
sistema de control idéntico para todos, supresión inmediata 
de las oposiciones y estudio de un sistema de acceso a la 
docencia que suponga un primer paso hacia la creación de 
un cuerpo único de enseñantes.

Es previsible, según fuentes bien informadas, que. 
durante los próximos días si el problema no es solucionado, 
el paro se extienda a todos los PNN de la provincia.

el día
SANTORAL: Moisés y Leonardo 
(santos), y Santa Beatriz.

EL SOL sale a las 7,35 y se 
pone a tas 17,15 horas

LA LUNA sale a las 18,15 y se 
pone a las 4,28 horas.

HAN transcurrido 17 días del 
rflo 1977, quedan por transcurrir 
348

1024.— Abderramán V muere 
oor mandato de Mohamed, que 
gobernaba a los "sin trabajo" de 
Córdoba, que en aquella fecha eran 
muchos. Mohamed se hizo proclamar 
Califa antes del asesinato.

1504.— El archiduque de Austria 
Felipe "El Hermoso" ordena a Francisco 

.de Tasis la creación de servicio de 
correos entre Holanda, Alemania, 
Francia y España.

1610.— Se decreta la expulsión de los 
moriscos de Murcia.

1689,- Nace Montesquieu, su obra 
"Lettres Persanes", (1721), severa crítica 
de las instituciones, costumbre y leyes de 
Francia, obtuvo un éxito editorial hasta 
entonces desconocido.

1778.— Descubrimiento de las islas 
Sanwich por el sabio navegante inglés 
capitán Cook.

efemérides
1787.— Se prohíben en España las 

obras de San Agustín, impresas en París.
1830.— "El rey reina, pero no 

gobierna", expresión oue pasó a ser el 
principio fundamental de las monarquías 
representativas o constitucionales, 
aparece por vez orimera: diario "Le 
National", de París, debida a la pluma 
del periodista Thiers.

18 56.— Ley que ordena la 
construcción de la nueva casa de la 
moneda, Madrid.

1890.— Muere en Turin Amadeo de 
Saboya, que había sido rey de España.

1901.— Encíclica de León XHI sobre 
la democracia cristiana.

1903.— Nace en Bristol (Inglaterra) el 
actor Gary Grant. Hizo toda su carrera 
en Norteamérica.

1913 .— Nace el actor norteamericano 
Dan y Kaye.

1928 .— Se crean las licencias para uso 
de encendedores. Fracasó tal disposición.

1929 .— El aviador Rodríguez de Licea 
realiza un vuelo, con una avioneta, 
tropieza, con unos cables de alta tensión, 
y cae al río Manzanares.— Resultó ileso.

1930 .— La audiencia de Madrid 
condena al tenor Fleta, por 
incumplimiento de contrato, a pagar 
19.800 dólares a la Metropolitan Opiera, 
de Nueva York.

1934 .— Estalla en diversas localidades
Portugal un amplio movimiento de 

carácter comunista, que es rápidamente 
sofocado por el Gobierno.

el tiem
M A D fí / D , 1 S 

(Especial para “Cifra”, 
por “NIMB US ”). - Por el 
suroeste, u n a \ 
perturbación afecta hoy 
a España, produciendo, 
aumento de la nubosidad 
y lluvias, por lo general 
débiles en numerosas 
regiones de la mitad L 
oeste peninsular.

Ebro y Cataluña: 
Nubosidad en general 
escasa y temperaturas 
suaves. )
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NIDO EFTA

MADRID, 18 (Logos).— Para el próximo viernes ña 
sido convocado el Consejo de Ministros de carácter 
ordinario en el palacio de la Mondoa, según informan 
fuentes oficiales.

Se cree que este Consejo de Ministros puede dar 
prioridad al análisis de la normativa electoral y de las 
disposiciones económicas que prepara"el Gobierno, a fin 
de continuar su lucha contra la inflación.

Este Consejo de Ministros será preparado en la 
reunión previa de subsecretarios de los diversos 
departamentos que tendrá lugar el próxinx) jueves.

EN
SECRETARIO DE LA 
MADRID

MADRID.— El secretario general de la 
Europea de Libre Comercio (EFTA) llegó

Organización 
ayer tarde a
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Cataluña: 
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temperaturas

Madrid. En el aeropuerto de Barajas mantuvo una rueda 
de prensa con los informadores. En la foto (izqda.), Charles 
Muller, momentos después de su llegada a h^drid. (Foto, 
Cifra Gráfica.)

Se esperan
importantes

estrictamente 
confidencial

medidas económicas

EL REY RECIBE 
A SUAREZ Y A 
MARTIN VILLA

MADRID, 18 
(Logos).-Su Majestad el 
Rey, recibió ayer en 
despacho, en su 
residencia del palacio de 
La Zarzuela, al 
presidente del Gobierno, 
don Adolfo Suárez 
González, y al ministro 
de la Gobernación don 
Rodolfo Martín Villa.

ENTREVISTA SUAREZ - CANTARERO

SE TOCO EL TENIA ECONOMICO
MADRID, 18 (Europa Press).— Durante su entrevista del sábado con el 

presidente del Gobierno", don Manuel Cantarero del Castillo, secretario general de 
Reforma Social Española, abordó el tema económico “de pasada", exponiendo a 
don Adolfo Suárez los principios generales sobre los que debe abordarse la reforma.

El señor Cantarero ha señalado que entre los puntos expuestos merecen 
destacarse el del estímulo, a la financiación exterior, el paro y la aceptación de la 
economía de mercado.

Por lo que respecta a este último concepto, el secretario general de R.S.E. ha 
indicado la necesidad de que se desarrolle una evolución que se dirija, en una 
primera etapa, hacia una economía mixta de transidcMi.

El señor Cantarero ha firmado un contrato con la editorial "Espasa-Calpe" para 
la publicación de un libro en el que se abordarán temas políticos y económicos.

CONCESION 
DE LIBERTAD 
PROVISIO
NAL A 39
PENADOS

MADRID 18 (Europa 
Press).- El Ministerio de 
Justicia ha ordenado la 
libertad condicional de 39 
penados, según disponen 
sendas órdenes de ese 
departamento publicadas 
hoy en el Boletín Oficial del 
Estado.

La libertad condicioiwl 
fue concedida previos 
acuerdos del Consejo ,de 
Ministros, en sus reuniones 
de los días 3 y 10 de 
diciembre.

EL P.S.R. NO SE UNIRA 
A ALIANZA POPULAR

TARRAGONA, 18 
(Europa Press).— Don 
Ramón Torcadell, líder del 
Partido Social Regionalista, 
ha declarado a Europa Press 
que no tienen el proyecto 
de integrarse en Alianza 
Popular por considerar que 
Alianza tiene posibilidades 
de trabdar en un terreno 
aue ai P.S.R. le resultaría 

ifícii y en cambio les es 
más fácil hacerlo en las 
zonas rurales. “De cualquier 
forma —añadió— habrá que 
esperar al momento de las 
elecciones para ver lo que 
más nos interesa a todos".

Asimismo, señaló que el 
P.S.R^ era más partidario de 
cultivar las coaliciones en las 
regiones que a nivel nacional 
y así lo había manifestado 
en algunas conversaciones

personales con miembros 
del Partido Popular . 
Igualmente puntualizó que 
en el Partido Social 
Regionalista no existían 
escisiones.

LOS TRABAJADORES DE LA 
RESIDENCIA SANITARIA DE 
VICO. AL PARO

V I G O , 18 (Europa 
Press).— Los trabajadores de 
la residencia sanitaria de la 
Seguridad Social “Almirante 
Vierna” han decidido en 
una asamblea celebrada 
ayer, a la que han asistido la 
mayor parte de los 1200 
trabajadores de que consta 
la plantilla, iniciar un paro a

partir de la 1,30 de la tarde 
de hoy. A esa hora 
celebrarán otra asamblea 
para decidir cómo van a 
efectuar la huelga.

Los trabajadores pedían 
negociación continua con el 
I.N.P. 8000 pesetas de 
aumento lineal y otras 
mejoras sociales.

EL MINISTRO DE 
AGRICULTURA 
SUSTITUYE AL 
DE COMERCIO 
DURANTE LA 
AUSENCIA DE ESTE
MADRID, 18 (Europa 

Press).— Durante la ausencia 
del ministro de Comercio, 
don José Lladó y Fernández 
Urrutia, con motivo de su- 
viaje al extranjero, y hasta 
su regreso, se encargará del 
despacho de su 
departamento el ministro de 
Agricultura, don Fernando 
Abril Martorell, según 
dispone un real decreto de 
la Jefatura del Estado que 
publica hoy el Boletín 
Oficial del Estado..

LA ECONOMIA, 
TEMA preferente

MADRID, 18 (Europa 
Press).— El próximo 
Consejo de Ministros, que se 
celebrará el memes diá 21, 
tratará diversos asuntos 
económicos, algunos de 
ellos de importancia, 'según 
precisaron a Europa Press 
fuentes bien informadas. 
Aunque el ordep del día aún 
no está fijado, se sabe que 
no habrá decisiones 
trascendentales que afecten 
a otras materias, sino mas 
bien af campo económico.

Para preparar la agenda 
económica que será 
discutida en el próximo 
Consejo de Ministros, la 
comisión delegada del 
Gobierno para asuntos 
económicos ha celebrado ya 
dos reuniones; una de ellas 
el pasado viernes y otra 
ayer. Aunque los trabajos de 
la comisión no han sido 
dados a conocer, es muy 
probable que sobre el tapete 
hayan estado temas 
relacionados con la 
potenciación económica de 
la Compañía Metropolitana 
de Madrid (Metro), la subida 
del precio de los autobuses, 
de la gasolina y del azúcar. 
Sin embargo, se observa una 
estricta discreción en torno 
a las deliberaciones de la 
comisión delegada.

Comisión interministerial 
técnica de las e/eccioneS

MAÑANA, SEGUNDA
REUNION

MADRID, 18 (Europa Press).— Mañana miércoles 
celebrará su segunda reunión la comisión interministe
rial que se ocupa de temas relativos al desarrollo de las 
primeras elecciones generales, según señalan a Europa 
Press fuentes autorizadas.

La reunión tendrá lugar en el Ministerio déla Gober
nación, bajo la presidencia de don José Miguel Ortí 
Bordás, subsecretario de la Gobernación. Es vicepresi
dente de la comisión don Eduardo Navarro, vicesecreta
rio general del Movimiento; y secretario de la misma, el 
director general de Política Interior, don Enrique Sán
chez de León.

I_a citada comisión se ocupa de los aspectos técnicos 
de las elecciones, al igual que lo hizo hasta diciembre 
pasado con el referéndum nacional.

COMO orienta
ción para 

nuestros lectores 
vamos a ofrecer
les una relación 
de las principales 
subidas de precio 
a partir del prime
ro de enero:

— Café: incre
mento de un 130 
por ciento.

— Carbón: au
mento de 700 pe
setas tonelada.

— Colegios pri
vados: alza de 
250-1.000 pesetas 
mensuales en 
aquellos afecta
dos por el conve
nio ccdectivo de 
los maestros, a 
nivel nacional.

— ChocUates y 
cacao: aumento 
del 50 por cien.

— Prensa diaria: 
Ha pasado de las 
10 pesetas a las 
15 en jomadas la
borales y de 15 a 
20 los domingos.

Parkings y gara
jes: aumentos del 
12 por ciento.

También se ba
rajan rumores de 
otros posibles au
mentos que afec
tarían al azúcar, a 
los transportes ur
banos, a las colas 
y refrescos, man
tequilla, vinos y 
otros.

£11 cuanto a la 
gasedina, el fuel- 
oil y el tabaco 
también se insiste 
en una próxima 
subida de precios» 
que no tardará en 
producirse.

Total que la vi
da sigue... achu
chando por todos 
los Caminos del 
cirnsumidor.

Si hoy quedan ultimados los trabajos de la ponencia

LA COMISION DE "LOS NUEVE", 
CONVOCADA PARA MAÑANA

MADRID, 18 (Europa 
Press).— A las 10,30 de la 
mañana de hoy, en el despacho 
de Francisco Fernández 
Ordoñez, representante de la 
Federación SociaWtmócrata en 
la comisión de “los nueve”, se 
ha reunido la ponencia técnica 
electoral de dicha comisión oue 
estí encargada de unificar los 
criterios en tomo al proceso 
electoral y su negociación con el 
Gobierno.

Se espera que en esta reunión 
Jueden terminados los trabsyos 

e la ponencia y sea convocada, 
quizá para mañana mismo, la 
comisión de “los nueve” con el 
fin de ctxiocer los criterios 
elaborados y nombrar^ una 
“Subcomisión” que sería la 
encargada de negociar con el 
Gobierno. Se da como sc^ho 
que de esta “subcomisión” 
formarán parle, entre otros, 
Fernárxie*/. Ordóm-/., que ha sido 
el coonlinailor de la relerida 
ooiicncia técnica, y Jordi Pujol,

representante de las fuerzas 
políticas catalanas en la citada 
comisión.

Como se recordará, la 
ponencia técnica electoral 
elaboró tras su primera 
reunión, un documento base de 
trabajo en el que estaban 
contenidos una serie de criterios 
básicos que, según la oposición, 
deben estar presentes en la 
elaboración de las normas 
electorales. Se cree que en la 
reunión de hoy algunos de los 
componentes de la ponencia 
(especialistas en temas 
electorales de los distintos 
partidos de la comisión) 
presentarán dorumcntos más 
detallados y desarrollando 
puntos concretos.

No parece probable que la 
eomásiém de “los mu-ve” decida 
acudir a la negociación con eJ 
'Gobierno con un texto 
articulado de Ir-y electoral, sino 
que lo liará con upa serie de

criterios básicos (porcentryes 
mínimos para obtener 
representación electoral, respeto 
al principio de proporcionali- 
dad, i n e 1 e g i bilidad e

incompatibilidades, campañas 
electorales, etcétera), para que 
tomándolos como base, sean 
elaboradas las normas 
electorales.

La UDE y el Partido Popular
FORMARAN UNA FEDERACION

MADRID, 18 (Europa Press) 
La Unión Democrática Española 
que encabeza don Alberto Mon
real Luque, y el Partido Popular, 
cuyos máximos dirigentes son 
don José María de Areilza y don 
Pío (Sabanillas, han llegado a 
un acuerdo formal de consti
tuir una federación, según se ha 
informado a Europa Press en 
fuentes dignas de crédito.

Este acuerdo podría ser

hecho público de forma oficial 
mañana miércoles tras la reu
nión que esta tarde celebrarán 
representantes de UDE y del 
Partido Popular y en la que 
este último informará acerca 
de la formación, con la Federa
ción de Partidos Demócratas 
y Liberales, de Garrigues, y 
el Partido Demócrata Popular, 
de Camuñas, de una alianza 
jlectoral bajo el nombre de 
"Centro Democrático"
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Subasta de parcelas 
en el Polígono 

''Malpica Santa Isabel"
SÍ7fí/1Sr/l D£ PARCELAS PARA USO

INDUSTRIAL EN EL POLIGONO 
"MALPICA-SANTA ISABEL"DE 

ZARAGOZA PROPIEDAD DEL INSTITUTO
NACIONAL DE URBANIZACION

El próximo día 1 de febrero de mil novecientos 
setenta y siete, a las 11,30 horas, va a procederse a 
la enajenación, por subasta pública, de diecinueve 
parcelas enclavadas en el polígono “Malpica-Santa 
Isabel" de Zaragoza, propiedad del Instituto Nacional 
de Urbanización.

Podrán concurrir a esta subasta cuantas personas 
naturales y jurídicas, nacionales o extranjeras, lo 
deseen, siempre que sean promotores directos.

El Pliego de Condiciones que ha de regir dicha 
subasta, las Ordenanzas Reguladoras del polígóno y 
condiciones complementarias y cuanta información se 
relaciona con dicho acto, pueden ser consultados por 
los interesados en el Instituto Nacional de Urbaniza
ción (Ministerio de la Vivienda, Plaza de San Juan de 
la Cruz, nüm. 2, Madrid) o en la Delegación de dicho 
Departamento en Zaragoza (Mayor, 40,3).

El plazo de presentación de proposiciones sé ini
ciará al día siguiente del de la publicación del corres
pondiente anuncio de la subasta en el BoletírvOficial 
del Estado y finalizará el vigésimo día hábil a partir 
de aquella fecha.

Madrid, 24 de diciembre de 1976.
El director-gerente del Instituto Nacional de Urba

nización. Firmado, Carlos García Maura.

NACIONAL
Afecta a casi
8.000 trabajadores

MADRID: Huelga del
transporte privado

MADRID, 18 (Cifra).- 
Los trabajadores de veinte 
empresas de transporte 
privado de Madrid, que' 
suman alrededor del 70 por 
ciento de' las plantillas 
totales del sector están en 
huelga desde primeras horas 
en la mañana para presionar 
sobre las deliberaciones del

convenio colectivo del ramo 
según han comunicado a 
“Cifra” fuentes laborales

Las empresas que estaban 
en paro a las ocho y media 
de la mañana eran “Adeva”,
“Trada”, “Blas”
“ Ca b rera 
Rivas”, ‘

“Martin", 
Esteban

Dom i nguez”.
“Madrileña”, ‘‘Castro

Las reivindicaciones
MADRID, 18 (Europa Press).— Unos 2.000 de los 

- 5.000 trabajadores del transporte privado de viajeros 
de Madrid han iniciado hoy una huelga de carácter 
indefinido en apoyo de mejoras salariales, según infor
man fuentes sindicales.

El paro afecta al personal de seis empresas de cierta 
envergadura dentro del sector y a la práctica totalidad 
de las que tienen base en la estación sur dé autobuses.

Esta mañana se han producido algunos incidentes y 
la fuerza pública ha actuado en varias ocasiones en la 
citada estación para evitar la acción de piquetes de 
huelguistas.

EÍ motivo de este conflicto radica en el malestar que 
reina en el sector por el fracaso de la negociación del 
coiivenio y pase de las actuaciones para laudo de la 
autoridad laboral, que todavía no ha sido dictado. Al 
Carecer hay 34 empresas que ayer manifestaron en asam- 

lea en el sindicato de transporte su decisión de negociar 
un convenio para su personal, al margen de los otros sub
sectores integrados en el convenio fracasado como son, 
garajes y servicios auxiliares. Entre las empresas dispues
tas a un convenio restringido figuran las grandes.

Por otra parte los trabajadores piden: 23.000 pesetas 
mensuales; jubilación a los 55 años; 100 por ciento de 
salario real en caso de accidente o enfermedad; vacacio
nes de 30 días remunerados; tres pagas más al año y otra 
por ayuda escolar.

B O n e I

Hermoso 
Rafael”,

* b ua rd i’ 
‘‘Vera’ 
‘‘M inerva 

Salamanca
‘‘Amador Lo*pez”, “Oscar 
Sepúlveda” “Autores” y la 
totalidad de los 
transportistas de la estación 
5ur.

El transporte privado 
suma unos once mil 
trabajadores en la provincia, 
entre conductores y 
cobradores.

Desde primeras horas de 
la mañana, los trabajadores 
de unas veinte empresas de 
transporte privado de 
Madrid se encuentran en 
huelga para presionar sobre 
las deliberaciones del 
convenio colectivo del 
ramo, según han 
comunicado a “Cifra” en 
fuentes laboralistas.

Estas empresas suponen 
el 70 por ciento, 
aproximadamente, del censo 
total.

Al parecer, siguen 
prestando servicio algunas 
lineas periféricas, si bien ios 
conductores de las mismas 
tienen que ser protegidos 
por números de la'Guardia 
Civil, ya que se han 
detectado piquetes cjue 
intentan presionar sobre los 
empleados que trabajan 
normalmente.

Disminuye la conflictiwidad
MADRID, 18 (Logos).— La 

conflictividad laboral ha 
disminuido en España. Valencia 
y Castellón son en este orden las 
provincias que se destacan por 
sus índices. El número dé 
trabajadores én huelga 
descendió ayer en un 12 por 
ciento con lo que su cifra se 
eleva a 70.000.

Tras la decisión arbitral 
obligatoria del delegado de 
Trabajo de Navarra, ha 
concluido el conflicto del sector 
de la construcción que se ha 
mantenido varias semanas. Se ha 
iniciado, sin embargo, la 
anormalidad laboral en varias 
industrias del sector de 
industrias cárnicas.

En Barcelona se ha
restablecido la normalidad 
laboral en las empresas
“Condiesel” y “Unión 
Explosivos Río Tinto”, de 
Salient de Balsareny.

En Cádiz se ha normalizado 
la situación del sector de la 
pesca de arrastre de puerto de 
Santa María, mientras que los 
pescadores de Málaga, en 
reclamación de mejoras 
salariales y sociales, han iniciado 
un paro que hasta ahora ha 
tenido poca repercusión.
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La 
Facultad de 

Empresariales

La Facultad de
Ciencias Económicas 

y Empresariales de la 
Universidad de Zaragoza 
que cuenta con unos 800 - I___ _____ _ _

En Valenda, loe trabajadores 
de “La Unión de Levante”, han 
reanudado su trabajo con 
normalidad, mientras que los de 
‘‘Astilleros Españoles” han 
entrado a la factoría, pero sin 
reanudar su actividad laboral. 
Loe de “Ford-España’., han sido 
sancionados con dos días más de 
suspensión de empleo y sueldo.

En Santander, se espera 
—según fuentes sindicales— que 
los trabajadores de “Astilleros 
Españoles”, en Reinoea, acepten 
la nueva oferta de la empresa y 
pongan fin al conflicto gue 
sostienen desde hace varios días.

CONTINUAN ENCERRADOS 
EN SUS PUESTOS 
DE TRABAJO

MADRID, 18 (Logosjt- 
Continúan encerrados en su 
centro de trabajo, sesenta 
productores, el total de la 
pbntilla, de la empresa Gráficas 
Ibarra S.A. la causa que ha 
motivado esta actitud, es que no 
se Ies abonan sus salarios desde 
el pasado día 27 de noviembre, 
incluida la paga de navidad.

empezar el curso con 
veinte días de retraso 
respecto de las otras 
Facultades por la falta de 
tiempo para adecuar las 
instalaciones provisio
nales de la Facultad 
situadas en las antiguas 
Clínicas universitarias; 
por ello hubieron de 
iniciar el curso en aulas 
cedidas por otras 
Facultades, y a la esquina 
de las vacaciones 
navideñas todavía 
estaban sin habilitarse ios 
locales previstos.

Pero el fondo del 
problema no radica ahí, 
porque, aun hechas las 
oportunas reparaciones, 
no se trataría más que de 
un recurso provisional 
porque lo que realmente 
necesita la Facultad de 
Ciencias Económicas y 
Empresariales es un 
edificio propio con las 
instalaciones adecuadas 
para el normal 
funcionamiento de una 
Facultad en auge, y, por 
otra parte, tan necesaria 
para la región aragonesa.

Oe ahí la imperiosa 
necesidad de que el 
Ministerio de Educación 
y Ciencia lleve a cabo 
pronto el proyecto de

edificio. Esperamos que 
pronto se pongan manos 
a la obra y que la 
burocracia no 
frene esta apre
miante necesi
dad.

TRABAJADORES ' 
FORD-ESPANA, 
continuaran en paro

VALENCIA, 18. (LogosX- 
Los trabajadores de la 
Ford-España, aunque se
incorporaron ayer, a la empresa, 
han decidido posteriormente en 
asamblea, proseguir el paro. Por 
este motivo, b empresa ha 
sancionado a cincO mil obreros 
con suspensión de empleo y 
sueldo durante dos días. En la 
referida industria trabajan un 
millar, aproximadamente, de 
administrativos.

i Participó ep unpiqu^ H
Ul\l TRABAJADOR 
ENCARCELADO

BILBAO, 18 (Europa Press).— Un trabajador de la 
empresa "Tarabusi, S.A.”, detenido el pasado sábado 
junto con otros dos compañeros, por presunto partici
pante,en un piquete, ha ingresado en la prisión pro
vincial de Basauri por decisión judicial, según informan 
fuentes laborales. Los otros dos detenidos han sido pues
tos en libertad.

Desde que se inició el conflicto en la empresa, han 
sido 19 los trabajadores detenidos, que fueron puestos 
en libertad posteriormente. Tras casi nueve semanas de 
alteraciones, hoy se celebra acto de conciliación previo 
a demandar por despido improcedente que 888 trabaja
dores han interpuesto, y que la semana no pudo cele
brarse por incomparecencia de la parte empresarial.

La publicidad en TV. E. 
ha descendido a la mitad

P boicot a la publicidad en T.V.E. acusa
Œ fuertes impactos, porque muchas e 
Œ importantes firmas están retomando a las páginas 
a de la prensa, mucho más baratas y de efectos más 
L permanentes. ,
C El estudio realizado sobre tres dtas del mes de 
C enero de 1976, en relación con las mismas fechas 
? de 1975, arroja un resultado de una disminución 
p de publicidad del SO^por 100, como consecuencia 
3 del bloqueo impuesto por la Agrupación Nacional 
H de Anunaantes, acordaao para enero en los 
L primeros dias del otoño.
Ç La Agrupación Nacional, a la que le gustaría 
Ç estar representada, cree entender que la Junta de 
r publicidad de Televisión acordará la postura 
2 definitiva de dicho medio audiovisual en relación 
S con el problema.
a Algunos de los puntos conflictivos entre 

televisión y la Agrupación de Anunciantes parecen
L haberse resuelto o encontrarse en vías de solución. 
Ç Asi, las normas de contratación se ven más 
r clarificadas en el nuevo artículo 42 bis, en el que 
A se incluyen las causas de fuerza mayor (incendios, 
A._destrucciones...), que aconsejan a los anunciantes 
Z retirar la publicidad contratada.
V Hasta el momento, esta anulación de 
Ç publicidad, o su traspaso a otro medio, sufría un 
ly recargo que, tras el nuevo articulado, podría ser 
r reintegrado con efectos retroactivos.

X’ 
X-

X’ 
X’ 
X’ 
X’

x¡ 
Ï’

5$
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Gestorías

Academias 
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazuna
• Ejea de los 

Caballeros
• Borja •

PESCA

LOS

ALMERIA, 18 (Logos).- El 
ministro de Relaciones Sindica
les, previa conversación con el 
delegado provincial de la Organi
zación Sindical, ha trasladado al 
gobernador civil de esta provin
cia su decisión de que, si por la 
vía del candidato neutral, ajeno 
al sector, no se resolvía la elec
ción de patrón mayor de la Co
fradía de Pescadores, motivo ac
tual de la huelga, procedería a la 
designación de un delegado 
especial que, con carácter provi
sional, rigiese los destinos de 
aquélla hasta tanto las circuns
tancias permitan la elec
ción de patrón mayor, informa 
la agencia sindical.

Ambas propuestas comunica
das a la comisión de pescadores, 
por el delegado provincial sindi
cal, antes de celebrarse la asam
blea de pescadores, fueron 
rechazadas por aquélla.

A la reunión comparecieron 
solamente los annadores, quie
nes se ratificaron en la acepta
ción de la fórmula del candidato 
neutral, manifestando asimismo 
su acatamiento a la decisión del 
ministro de Relaciones Sindi
cales.

Una invitación a
personas con

Un barco portugués, siniestrado 
cerca de Angola

LA TRIPULACION, 
RESCATADA POR ESPAÑOLESdecisión e inquietud

Si es usted una persona a la que interesa descubrir 
y desarrollar con el máximo de provecho sus propias 
habdidades y capacidades, tanto personales como 
profesionales, ahora puede conseguirlo gracias a un 
Programa Pedagógico de adiestramiento intensivo y 
de probado éxito internacional, del que ya se han 
beneficiado casi dos millones de personas.

Para que usted conozca las características y bene
ficios de este práctico y original Programa, le invita
mos a que asista, sin compromiso de su parte, a una 
interesante Sesión Demostrativa del Curso Dale 
Carnegie de Dratoria Efectiva y Relaciones Humanas, 
que se celebrará según se indica:

DIA: Próximo jueves, 20 de enero.
LUGAR: Hotel Corona de Aragón. Vía Impe

rial s/n.
HORA: 8 horas de la tarde.

Información de los Cursos Dale Carnegie:

Tel. 37 80 82 (de 2 a 5 h. de la tarde)

25 muertos y
15 desaparecidos

ORAWft EN EL 
PUEREO 0^.

DORES
CON-EL

, MINISTRO

ARMA

En la foto, equipo de hombres ranas /unto a la barcaza, tratan de recuperar a las víctimas. 
(Telefoto, Cifra Gráfico./

BARCELONA, 18 
(Europa Press).-5e eleva a 
veinticinco el número de 
marinos norteamericanos 
que han perecido como 
consecuencia del gravísimo - 
accidente ocurrido a 
primeras horas de la 
madrugada de ayer en el 
puerto de Barcelona al 
entrv en colisión una 
barcaza del portahelicóp- 
teros "Guam" y el buque 
mercante español “Urlea".

A los veintitrés cadáveres 
recuperados ayer en las 
tareas de los equipos de 
inmersión hubo que sumar 
dos muertes ocurridas en el 
centro quirúrgico da 
Peracamps y el Hospital 
Clínico, donde habían sido 
internados varios heridos.

A las ocho de esta 
mañana se han reanudado 
las tareas de rastreo bajo las 
aguas, según informa un 
portavoz del cuerpo de 
bomberos.

En la foto, momento en que es izada la barcaza, que anteriormente había chocado con el 
mercante “Urlea”. (Tdefoto, Cifra Gráfica./

HUELVA, 18 (Europa
El buque 
'Pesquero 

de la empresa 
onubense 
E n t ren a ” 
en aguas 
Angola ha

Press).— 
congelador 
Onubense I”, 
armadora 
* * A IV a rez 
navegando 
próximas a 
rescatado a los tripulantes 
del buque portugués 
“Braga" en el que se habían 
producido una explosión y 
había sido abandonado. Los 
náufragos, que se 
meontraban en dos botes 
salvavidas, eran 41; de ellos 
7 estaban heridos y uno era 
cadáver.

El pesquero “Onubense 
I" se dirigió a Luanda, 
donde desembarcó a los 
marinos portugueses y el 
cadáver del fallecido.

El mercante “Braga", 
buque de 700 toneladas, 
que había sido construido 
en 1948, viajaba en Lome 
(Togo) al puerto angoleño 
de Lobito, transportando 
víveres. Por causas que se 
desconocen se produjeron 
las citadas explosiones, que 
ocasionaron la muerte de 
uno de los tripulantes y 
çia*n F| bírCn 

abandonado fue salvado por 
otro buque de las empresas 
onubense "Alvarez 
Entrena", el "Pesquero 
Onubense 11", conjuntamen
te con otro pesquero, el 
“Monte Arantza".

Cuando la información 
llegó a Huel^, ayer lunes, el 
“Onubense íi" y el “Monte 

suArantza" navegaban con
presa hacia el puerto de 
Pointe Noire.

Por otra parte, el 
“Pesquero Onubense III" ha 
sido capturado por una 
fragata angoleña, que lo ha 
llevado a Luanda, donde le 
ha sido precintada la 
emisora de radio. La 
tripulación, según se ha 
podido saber, está siendo 
bien tratada por las 
autoridades. Por parte 
española se están llevando a 
cabo gestiones para obtener 
la liberación de este barco 
con base en Huelva.

Asimismo, lleva ya 
semana y media apresado el 
buque "Ceipsa IV" de 
Huelva, capturado 
igualmente por las 
autoridades de Angola.

Se teme que p ueda haber 
más cuerpos por 'ecuperar 
en número que se cifraría 
entre quince y dieciséis. Las 
razones de esta imprecisión 
stribarf en el hecho de que 
un alto número de marinos 
disfrutaban de permiso y, 
aun cuando muchos acudían 
a dormir al buque, otros 
Rodrían haber optado por 

acerlo en tierra.
Consultado el consulado 

de los Estados Unidos, se ha 
manifestado esta mañana a 
“Europa Pr^s" que los 
cuerpos de víctimas serán 
trasladados a los Estados 
Unidos en cuanto las 
diligencias estén ultimadas 
para recibir allí sepultura.

30 MUERTOS DE 
VIERNES A DOMINGO 
EN CARRETERA

MADRID, 18 (Logos).- 
Treinta muertos y doce 
heridos graves es el balance 
de los veintiséis accidentes 
de circulación registrados de 
viernes .al domingo pasado. 

ambos inclusive, según datos 
provisionales de la Dirección 
General de Tráfico.

El viernes se produjeron 
seis accidentes, con ocho 
muertos y tres heridos 
graves. El sábado, once 
accidentes con trece 
muertos y cuatro, heridós 
graves, y el domingo, ocho 

nuevea c cidentes.
muertos, y cinco heridos - 
graifes.

Est or accidentes fueron 
motivados, principalmente 
por invadir la parte 
izquierda de la calzada, 
distracción del conductor, 
irrupción de peatones en la 
calzada y no respetar la 
señal.dé “Stop”.

PROHIBIDO EL "BINGO" 
EN GRANADA

GRANADA, 18. (Logos). — El bingo ha sido 
prohibido en esta capital y en Joda la pro
vincia. Estaban funcionando 200 bingos, y la 
autoridad ha tomado el acuerdo de suspender 
el juego hasta nueva orden. Se cree que pos
teriormente se autorizará el funcionamiento de 
alguno, pero con muchos menos locales.

Se da la circunstancia de que en Granada 
funciona una industria dedicada a la fabrica
ción de bingos.

"Anales" de 
la Caja 

de Ahorros 
de Zaragoza

ANALES del primer 
centenario de la Caja 

de Ahorros y Monte de 
Piedad de Zaragoza, 
Aragón y Rioja: 
1876-1976" es el título 
de uri extenso libro que 
acaba de publicar la 
referida entidad con 
motivo de sus cien 
primeros años de 
existencia.

Como señala en el 
prólogo don José María 
Royo Sinués, director 

administrativo, se ha 
escogido el método de 
relatar los aconteci
mientos de manera 
c r o n o lógica, "no 
tratando de influir en el 
juicio del lector, dejando 
que él mismo saque las 
consecuencias que 
dimanan 
como lo 
Livio o 
Zurita.

del relato", 
hicieran Tito 
el aragonés

Con arreglo a este 
presupuesto, el autor de 
la obra, don Manuel Bel, 
profundo conocedor de 
la Caja por haber 
ocupado en ella cargos de 
confianza y responsa
bilidad desde 1917, va 
exponiendo el 
cronológicamente el 
devenir de la institución, 
dividiendo los "Anales" 
en tres épocas: la 
primera, desde 1876 a 
1933; la segunda, de 
1934 a 1964, en la que 
fue director general, don 
José Sinués Urbiola, y la 
tercera, desde 1965, 
hasta hoy, bajo la 
dirección general de don 
José Joaquín Sancho 
Dronda.

Los "Anales", por su 
extensión y precisa 
documentación, son no 
sólo una espléndida 
aportación para conocer 
la historia de la Caja, sino 
también la de 
las regiones 
en que estai 
establecida. ’

ACLARACION
Por un error, en la seeción; 
"Ver y contar" de nuestro 
colaborador José María 
Hernández Pardos, y bajo su 
firma apareció ayer un 
artículo titulado "Catalanes" 
que había sido escrito en 
realidad por Felipe Mellizo, 
colaborador también de A/e.
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L
a barriada, de 

c o nstrucciórt 
anarquice, tiene su 
campo de fútbol y 

todo. Con porterías, 
aunque sin redes; con 
vallas, pero sin graderío; 
con barro, aunque no 
llueva.

La barriada tiene su 
juventud, a la que le 
importa un pimiento 
todo: y tiene también 
unos muchachos y unos 
hombres, a cuyo 
esfuerzo y voluntad se 
debe aquello. Como los 
tienen los pueblos y las 
ciudades.

•Sin dedicarse con 
entusiasmo a una cosa, 
es imposible conseguir 
nada.

Yo no se bien qué 
consiguen, —aparte de 
ser criticados—, esos 
hombres dedicados al 
deporte, tan sólo 
porque les gusta.

—Pues eso; satisfacer 
su afición. Ni qué 
puedan c onseguir, 
—aparte de golpes y 
patadas— esos chicos 
que por allí corretean.

-Ma n tener un 
cuerpo sano. Como hay 
barrios que no tierten 
dórtde y en el centro de 
la ciudad es imposible, 
hay muchachos de 
todas partes, que se 
desplazan a esta 
barriada.

■Mire usted; apenas 
se hace de día, los 
domingos ya empiezan 
los partidos. Y 
continúan, sin 
interrupción, hasta que 
no se ve nada. No 
tienen luz artificial, 
claro. Vestuario con 
unas duchas... y-el aire 
y el sol por vitaminas. 
Un os trabajan, otros 
estudian; otros hacen 
las dos cosas. Ÿ dedican 
unes horas de su 
jornada festiva al 
deporte que es salud, 
limpieza espiritual, 
vida.

Mas si hacemos 
comparaciones, faltan 
muchos, pero muchos. 
¿Dónde están?.

—Envenenándose en 
bares y discotecas.

Y quizá, cofíto ni 
estudian, ni trabajan, 
para ser fieles al no 
hacer nada, tampoco 
hacen deporte.

Sf, hombre: el de 
beber y bailar.

Supongo que 
también lo hacen estos 
chicos que ahora veo 
correr y jugar, dar 
patadas al balón y sudar 
la canáseta... con baja 
temperatura.

■También la sudan, 
los otros en alocadas 
contorsiones. Y luego, 
¿qué? ¿Qué serán en el 
dfa de mañana? Me 
gustan los jóvenes que 
se "hacen" naturaleza, 
adentrándose en ella, 
viviendo en ella, siendo 
como ella. Espontá
neos, sencillos, 
"naturales". Los que 
echan un piropo a una 
mujer a pleno sol y la 
requiebran con lurte. 
Más, mucho más que si 
se arrullan en el 
ambiente viciado del 
pub o la discoteca.

-Pues a buen sitio 
ha ido usted a parar...

Ya lo si. vida 
rueda, como el balón de 
esos chicos que-juegan 
en el pobre campo de la 
barriada. Pero Iqué 
ilusión la suyal Y /qué 
limpieza del almal

—Aurtque mejor se 
lo pasa la otra Juventud.

¿Cuál? ¿La 
insensata?

El decreto de objeción de conciencia

NO RESPONDE a los
CRITERIOS de la

i (Según "Justicia y Paz")

MADRID, 18 (Logos).— El pleno de la 
Comisión Nacional ’‘Justicia y Paz” se dirigió 
el pasado 17 de noviembre de 1976 al presi
dente del Gobierno en demanda del reconoci
miento de un estatuto regulador del derecho 
de objeción de conciencia al servicio militar 
y de la creación de un servicio civil sustitu
torio, al tiempo que presentó un proyecto de 
dicho estatuto, acompañado de una lista de 
organizaciones que desarrollan servicios civiles 
de promoción humana y están dispuestas a 
incorporar a sus actividades a los objetores de 
conciencia. De este modo “Justicia y Paz” 
cumplía el deber humanitario, cívico y cris
tiano que reclama su propia misión, inspirán
dose, en este caso, en los pactos internaciona
les de los derechos civiles y políticos de las 
Naciones Unidas, firmados por el Estado es
pañol, la voluntad del Gobierno y del pueblo 
de establecer en nuestro país los derechos fun
damentales del hombre, la legislación de los 
países democráticos europeos, el Concilio 
vaticano II y las legítimas reivindicaciones de 
los objetores de conciencia.

El Gobierno, por otra parte, ha intentado 
en diversas ocasiones la solución de este pro
blema. Fruto de estos esfuerzos han sido, 
primero, la promulgación de la ley de 1973 
que terminaba con la penosa y vejatoria situa
ción de las condenas en cadena de los objeto- 
res, aunque seguía considerando la objeción 
de conciencia como delito e imponía severas 
penas que oscilaban entre tres y ocho años; y, 
ahora, el reciente decretodey que contempla 
una normativa en la materia maá positiva que 
la precedente. Según una nota que hace públi
ca la Comisión Nacional “Justicia y Paz’ ,que 
valora como un paso adelante el último decre
to-ley del Gobierno sobre objeción de con
ciencia, considera,-sin embargo, que no res

ponde adecuadamente a las exigencias del 
derecho de objeción de conciencia, tal como 
se reconoce en los referidos pactos y en la le-, 
gislación de los países europeos, donde están 
establecidos los derechos fundamentales del 
hombre y las orientaciones de la Iglesia, y ello 
por las siguientes razones:

— No se ofrece un verdadero estatuto regu
lador del derecho a la objeción de conciencia, 
sino la aplicación de la vigente legislación mi
litar sobre prórrogas al caso de los objetores 
de conciencia.

— Presenta un carácter discriminatorio por 
razones religiosas, «n cuanto que únicamente 
se admite la objeción de conciencia de quienes 
la apoyan en motivaciones de esa índole y no 
la de los que se fundan en motivos éticos, 
humanistas o filosóficos, que son razones de 
conciencia igualmente válidas y legítimas para 
optar por un servicio civil sustitutorio del 
servicio militar obligatorio.

— El tiempo de tres años que se prescribe 
para la duración del servicio del objetor de 
conciencia resulta excesivo y desproporcio
nado y equivale, en la práctica, a una sanción.

— No se determina ni se especifica con cla
ridad la naturaleza y el carácter del servicio 
cívico que se contempla y no se prevé partici- 
ación activa alguna de los propios objetores 
en él.

La Comisión Nacional “Justicia y Paz”, 
termina diciendo la nota, confía en que el 
Gobierno hará todo lo posible para la solución 
urgente y definitiva de este problema, en con
sonancia con las bases presentadas en el pro
yecto de estatuto "antes aludido, que, como 
se ha dicho, se fundan en los derechos funda
mentales del hombre, reconocido por las de
claraciones y pactos de las Naciones Unidas, 
las leyes de los países democráticos de Euro
pa y la enseñanza de la Iglesia.

Monseñor Tarancón, 
a Alemania

MADRID, 18 (Logos).— Hoy sale con dirección a la 
Alemania Occidental el presidente de la Conferencia 
Episcopal Española, monseñor Enrique y Tarancón, 
quien invitado por la conferencia de los obispos 
alemanes, visitará Bonn, Colonia, Essen y Berlín.

Durante su estancia monseñor Tarancón mantendrá 
conversaciones con distintas instituciones eclesiales de 
aquel país, entre ellas con Caritas, Misereor, Conferencia 
Espicopal y Comité Central de los católicos alemanes. 
Asimismo el cardenal Tarancón establecerá contacto con 
los emigrantes españoles en la catedral de Colonia.

Acompaña al presidente de la Conferencia Episcopal 
Española en su viaje el secretario de la Conferencia, 
monseñor Elias Yanes. Los dos prelados se entrevistarán 
con los cardenales Frinks y Hoeffner, este último 
presidente de la Conferencia Episcopal Alemana.

La estancia de monseñor Tarancón en la Alemania 
Occidental durará seis días.

ECUMENISMO: COMIENZA LA 
SEMANA DE LA UNIDAD 
DE LOS CRISTIANOS.

MADRID, 18 .(Logos).— Con motivo de “Lasemana 
para la unidad de los cristianos" que comenzará hoy dfa 
18, bajo el lema "la esperanza no decepciona", texto 
tomado de una de las cartas de San Paiilo en las distintas 
provincias españolas se han organizado ciclos de 
conferencias y de celebraciones litúrgicas en las que 
participarán personas de diferentes confesiones 
cristianas.

En Madrid, según nos informan en el secretariado de 
la Comisión Episcopal de relaciones interconfesionales, 
se ha montado una exposición fotográfica en que se 
expone el desarrollo del movimiento ecuménico, 
subrayando la importancia que, en estos momentos, 
tiene el monacato dentro del protestantismo y el influjo 
del monasterio de Taizé entre los jóvenes. Asi mismo, se 
contará con una exposición bibliográfica con las últimas 
aportaciones a la temática.

Dentro de este movimiento ecuménico, es de destacar 
que está a punto de entrar en imprenta una versión 
interconfesional de la Biblia, en traducción directa de las 
lenguas originales. La idea, que surgió hace cinco años, 
lleva la recomendación de la Conferencia Episcopal 
Española y de las sociedades bíblicas, por parte 
protestante. La primera parte en ver la luz será el nuevo 
testamento, cuya ti^aducción está totalmente terminada.

SISÉ® Un comando de ETA.
SAN SEBASTIAN, 18 

(Logos).— El Qobierno Civil 
de Guipúzcoa ha dado a 
conocer a los medios 
informativos la siguiente 
nota oficial:

"El pasado dfa catorce 
de los corrientes, por 
funcionarios de la segunda 
sección provincial .de 
investigación de la Comisaría 
del Cuerpo General de 
Policía de esta ciudad, se 
llevó a cabo, tras laboriosas 
gestiones, la detención de 
un comando "legal" de la 
o^anización terrorista 
EtA-V asamblea rama 
pol i tiro-militar, integrado 
por Angel Recíade 
Goicoechea, de diecinueve 
años, vecino de Tolosa, 
responsable de dicho 
comando, Pedro Francisco 
Alvarez Baz, de diecisiete 
años, vecino de Cizurquil, 
Juan José Torregaray Arruti 
de dieciocho años vecino de 
Villabona, José Francisco 
Goicoechea Echezarreta de 
dieciocho años vecino de 
Villabona, y Javier Man'a 
Cincunegui Tolosa de 
dieciocho años vecino 
también de Villabona.

Entre las acciones 
llevadas a cabo por los 
citados militantes, figura el 
robo de una máquina de 
escribir propiedad del 
Centro Nacional de 
Formación Profesional, de 
Tolosa, aun cuando el 
objetivo de este delito era el 
apoderarse de una 
multicopista que no llegaron 
a localizar. Sustracción de 
dinamita, detonadores 
eléctricos y rollos de cable 
eléctrico de la empresa 
Ferrovial. Robo de veinte 
sacos de dormir, botiquín, 
linternas, juegos' recreativos, 
hornillos de gas camping y 
otros efectos de acampar, 
propiedad de la Caja de 
Ahorros- Provincial de 
Guipúzcoa. Asimismo, el

detenido Dtros siete detenidos por el atentado 
del domingo contra un vehículo de 
la Guardia Civil

citado comando practicó 
información y vigilancia a 
varios industriales 
importantes de la zona de 
Toiosa-Viliabona, con todos 
los datos necesarios, que 
fueron pasados a la 
dirección de dicha 
organización terrorista, con 
la finalidad de exigir el 
conocido ‘‘impuesto 
revolucionario", y, caso 
contrario llevar a cabo el 
secuestro de los mismos en 
^ech abreve^ _

Éntre sus objetivos, 
inmediatos y con la finalidad 
de armar el comando, 
figuraba la sustraedón de 
armas en una armería de 
Tolosa.

En' el desarrollo de este 
servicio se ha conseguido 
recuperar la totalidad de los 
efectos sustraídos.

Los reseñados en unión 
de las diligencias instruidas, 
efectos intervenidos y 
propaganda hallada en los 
respectivos domicilios, 
fueron puestos a disposición 
de la autoridad judicial 
competente, que ordenó su 
ingreso en prisión".

SIETE DETENIDOS POR 
EL ATENTADO A UN 
VEHICULO DE LA 
GUARDIA CIVIL

SAN SEBASTIAN, 18 
(Logos),— Fuentes oficiales 
han manifestado a Logos 
que en relación con el 
atentado que sufrió el 
domingo un vehículo ligero 
de la Guardia Civil en 
Azpeitia, han sido detenidos 
siete oersonas, todas ellas de

la zona de Azoitia. No se 
han facilitado nombres por 
el momento ni la posible 
vinculadón a organización 
alguna ya que en estos 
momentos están siendo 
interrogados.

NUEVAS COMISARIAS 
DE POLICIA EN 
VIZCAYA Y GUIPUZCOA

MADRID, 18 (Logos).— 
El Ministerio de la 
Gobernación ha creado 
nuevas Comisarías de Policía 
en las provina as de Vizcaya 
y Guipúzcoa según informa

el propio ministerio.
Estas medidas adoptadas 

por el Ministerio de la 
Gobernaa'ón responden al 
propósito de que en las 
zonas urbanas e industriales 
el orden público corra a 
cargo del Cuerpo General de 
Policía y de la Policía 
Armada.

ATENTADD CONTRA LA GUARDIA CIVIL
En la mañana del domingo se registró un atentado contra un vehículo de la Guardia Civil, 

sm que hubiera víctimas, cuando circulaba por la carretara comarcal de Cestona a Azpeitia. 
Habla sido colocada una carga explosiva en forma de hornillo en el talud de la citada carretera. 
La carga estalló mediante un cable de 150 metros y pila eléctrica en el extremo. En la foto el 
lugar donde se registró el atentado. (Teleforo, Cifra.)
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I RICARDO DE 
LA CIERVA

n

de LUIS BUÑUEL VUELVE A DIRIGIR 
EN ESPAÑA

la democracia,

"La exc/usíón de/ movimiento obrero 
fue /a causa principa/ de/ fracaso de /a 
restauración como régimen denwcrático"

MADRID, 18 (Logos).- “El movimiento obrero español 
ha sido, en sus orígenes y en buena parte de su desarrollo, 
un fenómeno apolítico e incluso antipolítico, un fenómeno 
cultural por un lado y anticultural por otro”, ha dicho el 
catedrático don Ricardo de la Cierva en una conferencia 
titulada “Movimiento obrero en los antecedentes de nuesaa 
democracia”, dentro del ciclo “La Reforma Social”, que 
está celebrando el Instituto de Estudios Sindicales.

El conferenciante 
empezó su disertación 
diciendo que se habla de 
antecedentes de nuestra 
democracia, porque la 
democracia es, en España, 
un régimen inédito. Desde 
1812 hasta hoy, diversos 
regímenes españoles han 
mostrado ciertos rasgos 
predemocráticos, pero no 
han sido realmente 
regímenes democráticos.

La exclusión - práctica e 
incluso teórica—, de\ 
movimiento obrero fue la 
causa principal del fracaso 
de la restauración como 
régimen democrático, 
después de haber llegado en 
dos ocasiones a situación 
predemocrática, dentro de 
una profesión liberal de la 
política este fracaso tuvo 
diversas causas, pero su 
diagnóstico es hoy 
relativamente fácil. Se trata 
de una confusa clase social 
que pugnaba, desde los años 
sesenta del pasado siglo,, 
para convertirse en clase 
política. La principal 
oposición a este ascenso 
político de las ciases 
inferiores fue más social y 
cultural que política 
partidismo.

El movimiento obrero en 
España se estudia hoy de 
forma aparentemente 
exhaustiva. Pero quedan, en 
este estudio, lagunas muy 
serias, que dependen sobre 
todo del partidismo con que 
se monta casi siempre tal 
estudio. La historia de 
nuestros movimientos 
obreros se ha emprendido y 
publicado, casi siempre, con 
intencione^ políticas y 
propagandísticas. Cuando 
ios promotores de dicho 
estudio han sido extranjeros 
9eneralmente no se han 
preocupado de profundizar 
en los contextos históricos y 
se han dejado llevar por la 
brillantez de una 
historiografía folklóric^. Por 
ejemplo, los famosísimos 
libros de Hugh Thomas y 
Gerald Brenan apenas si 
pueden tenerse de pie ante 
un análisis serio; mientras 
usi nadie habla del libro de 
Stanley, Payne “La 
Revolución Española” o del 
de Burnett Bolloten “El 
9 ran e nag ono” que son 
piezas maestras* de la 
historiografía contempo
ránea sobre diversos 
aspectos del movimiento 
obrero español en acción. 
Aun esos libros mantienen 
un enfoque político del 
tema.

Relaciones.— El segundo 
vacío meteodoidgico se 
concentra en el tema de las 
relaciones de cada 
movimiento obrero con las 
Internacionales europeas; y 
se hace angustioso cuando 
nos encontramos con una 
falta total de datos respecto 
a la proyección americana 
de los movimientos obreros 
españoles.

En cuanto a la primera 
Internacional nada sabemos 
de una probable 
intervención española de las 
sociedades secretas 
estudiadas por Drachkovitch 
en ^a génesis de la primera 
creación institucional 
marxiana sobre todo en 
Francia, quizás porque al 
exagerar y distorsionar aquí 
la acción de la masonería 
nos dedicamos ahora a cegar 
las posibles fuentes que 
expliquen, no su actuación 
fantasmagórica sino su 
influencia real.

¿Por qué el movimiento 
obrero español rechazó 
abiertamente la influencia 
marxiste durante más, de 
veinte años? ¿Por que no 
"perdió Jamás después el 
recelo constitutivo hacia las 
diversas corrientes del 
marxismo? ¿Cómo se 
explica el desdén de la 
segunda internacional, libro 
de Cole. “Ayuda a k s 
socialistas durante la 
segunda República”, hacia 
el socialismo español?

Pese a los beneméritos 
esfuerzos de algunos 
militantes ilustrados, la 
historia del socialismo en 
España sigue siendo una 
historia perdida. Perdida y 
acomplejada; como el 
propio socialismo respecto 
al comunismo. El socialismo 
español ha sido reformista y 
socialdemócrata, no se 
declaró formalmente 
republicano hasta el propio 
suicidio de la Monarquía en 
1930. Al actitud de Pablo 
Iglesias en 1917 es 
reveladora.

El movimiento obrero 
español, en una situación de 
conjunciones predemo- 
cráticas, rechazó 
formalmente a la tercera 
Internacional, la cual no 
consiguió fbrmar en España 
un sindicato, poderoso, sino 
una sombra sindical 
comunista, —la CGTU—que 
con mucho gusto fusiono 
con la UGT, a cambio de la 
com un istizació n de las 
juventudes socialistas en 
1936.

A mujer parece estar ganando grandes batallas. Si
como un

Eíliiardn ALARCON

yJJUMD
Luis Buñuel, el genial aragortés, reindde en dirigir 
dne en su patria, a pesar de que “Virídiana", con 

tanto aperturismo, todavía no se haya visto por aquí. El 
título "Oscuro objeto de deseo", con exteriores también 
en Suecia y Francia. David Arocha, que es act or,que se 
está situando, será su protagonista. Y hablando de dne, la 
que ha vuelto es Aurora Bautista, que buena falta le hacía

JULIO IGLESIAS CAMBIA DE "MANAGER

"IBA YO A COMPRAR EL PAN", 
ORIGINAL PRESENTACION DEL 
LIBRO DE UMBRAL

antes fue su "Año Internacional” que.
parto, duró sólo nueve meses, ahora y con más 
aperturismo nace “Asociación de Mujeres 
Independientes", presidida por Carmen Llorca. La mujer 
tendrá su gabinete para exponer ideas, proyectos, 
realidades futuras en favor de su independencia. Pero la 
mujer ¡ojo! , que tenga cuidado y no deje perder su 
femineidad, que no se ponga tan a la altura del hombre 

- porque así no vale. Bien ciertas libertades y repuesiones 
que hasta ahora ha tenido, bien que sus trabajos se 
comparen al de los hombres, pero no en lo físico, bien de 
extinguir remilgos a fin de europeizarnos de una vez. Pero 
lá mujer con la falda y el sostén bien puesto aunque lo 
disimule.

No todo es felicidad en ¡a redén popular Didi 
Sherman, separada de Julián Hugarte, amor de 

Valerio Lazarov. Julián, que es un padrazo y que ha 
debido ver con malos ojos que su guapa esposa lo haya 
dejado plantado por el húngaro, ha cogido a su hija Oona 
y se ha largado de Madrid. Didi, madre también por 
encima de todas las cosas, está sufriendo consecuencias 
terribles. Y así anda esta historia de amor truncada. Muy 
mal

Me encantan las personas que de la nada llegan a 
mucho. Este es el caso del barman José Luis, que 

empezó de camarero simpático, puso su primer barecillo 
en la calle de Serrano, para ampliar luego otros locales 
esparcidos por la capital de la nación, crear su gran museo 
— como él dice — en lllescas, Toledo, donde se casan los

B la actriz. Ahora le queda su retomo al teatro donde 
nuestra trágica es maestra. Poco cine por ahora para Sara 
Montiel y sf mucho seno al aire "en persona", como ella 
dice. Doña Sara de la Mancha se presentó el otro día en 
Madrid con lleno de clamor y vestido de i manera que 
izas!, cuando menos te lo esperabas y corf mucha 

picardea mostraba sus exuberancias físicas. Como Sara es 
tan graciosa, el día diez de marzo, diá de su cumplesiglos, 
pondrá una velita más a la tarta. Digo lo de los siglos 
porque el año pasado en el gran pastel había den velitas. 
Este año, por orden natural, tendrá urta más. Ya saben: 
Sara Montiel, ciento un años al caer."

elegantones y llevar su nombre hasta Montreal. Todo ha 
sido superación de esfuerzos y simpatías, que las tiene y 
muchas. Algo así le pasó a Perico Chicote y a la ahora 
también popular Mayte. Y-es que en la vida poco o nada 
te dan hecho, y es sólo tu trabajo — que también se dice 
es la mejor lotería — y tu saber estar ante los demás los 
que te entregan la palma del triunfo. Eh otras vertientes 
también se encuentran Ramón Arecesy Pepín Fernández, 
que se hacen competencia mutua a través de los dos 
qrandes almacenes más importantes del país. Da y 
recibirás, podría ser el "slogan" de estas personas
triunfadoras. Los que he nombrado, al menos, han 
siempre una sonrisa y una atención a tiempo. ¿Es 
para recibir...?

dado 
poco

A ¿•’rancisco Umbral se le ocurren cosas muy 
originales. Hace unos días presentó su lilx’o “Iba yo 

a comprar el pan”, recopilación de sus artículos “Diario 
de un ‘snob’ y se hizo en una tahona madrileña. El 
escritor firmó ucnos panecillos. ¿Qué habrá pasado entre 
Julio Iglesias y Alfreao Fraile, su fiel “manager”? El caso 
es q^ue el cantante ha requerido este trabajo a Herrera, el 
modista que se hizo buen nombre junto a Ollero. Como 
esto del vestir bien a las señoras se ha puesto por las nubes 
y en las “boutiques” tienen modelitos más al alcance de 
sus economías, pues resulta que el modisto está en baja. 
Por eso Marbel también tiene su negocio de “pun” 
particular, ganado con la aguja, claro, que ya se está 
quedando oxidada.
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JRAGA: «Soy un hombre
Las declaraciones de su hermana le 
“parecen mal”y lamenta que le 
haya perdido el respeto

LA CORUÑA, 18. (Logos). — «La ley es la ley. No criticamos los 
contactos del Gobierno, pero si se considera que la ley de asociaciones 
no es buena, que se cambie. Lo que no se puede es dejar de cumplir 
una ley que yo personalmente creo que es buena. Porque intervine en 
su elaboración y fue el actual presidente del Gobierno quien la defendió 
ante las Cortes», dijo don Manuel Fraga Iribame en el transcurso del 
una rueda de prensa celebrada hoy en esta ciudad como respuesta 
a una pregimta sobre los contactos del Gobierno con la oposición ilegal.

El presidente de Reforma Demo
crática presidió el acto de elección 
del comité directivo provincial de 
R.D., con el que se cerró la primera 
asamblea provincial del partido, la 
inauguración de los locales de Re
forma Democrática en La Coruña 
y una comida política ofrecida por 
sus seguidores.

Fue elegido presidente del comité 

abOutîstâ, han mantenido ocultos.
La corrupción franquista, la intriga, 

la entrevísta conf idencial, tas canas secretas. 
Et protagonismo hasta ahora anónimo... la 

auténtica y viva realidad desvelada hoy 
por Mundo. Pieza clave para 

interpretar nuestra presencia.

a partir de enero 
MUNDO 
semanario

â la búsqueda

directivo provincial don José Roa 
Baltar. Respe c t o a la crisis de 
ANEPA, el señor Fraga Iribame de
claró que estaba a la espera de que 
resolviera sus problemas internos, 
señalando que ninguna de las dos 
tendencias enfrentadas en dicho 
partido negaba la participación en 
Alianza Popular.

«Probablemente me presentaré 

como candidato por la provincia de 
Lugo», dijo más adélante, y añadió 
que todavía no se había conñgurado 
la candidatura de Alianza Popular 
en La Coruña.

Preguntado por sus contactos eu
ropeos, manifestó que los represen
tantes de Alianza Popular habían 
conectado con el grupo de demócra
tas para el progreso y el grupo con
servador del Parlamento Europeo, 
calificando dichas conversaciones 
de «muy interesantes». A la pregun
ta de si A.P. tenía intenciones de 
adherirse a algún tipo de internacio
nal ideológica, contestó que no le 
gustaba lo de «internacional» y aña
dió: «Damos más importancia a la 
homologación del pueblo español

I que a las homologaciones interna
cionales, aunque éstas no las desde- 

I ñamos, sobre todo de cara a alguna 
futura participación en el parla
mento europeo».

NO ES PARTIDARIO 
DE AMPLIAR LA AMNISTIA

A otra pregunta contestó que ha
bía leído las declaraciones de su 
hermana Ana y que «naturalmente, 
me parecen mal», añadiendo que a 
su hermana la apreciaba y lamen
taba sus ideas, lamentando que ella, 
empezara a perderle el respeto que 
antes le tenía. Aclaró también que 
durante su etapa de ministro de 
la Gobernación su hermana no ha
bía sido detenida «pero porque ella, 
no dio motivos, no porque se prac
ticara ningún tipo de discrimina
ción».

Dijo que veía el problema del 
País Vasco con gran preocupación, 
pero que no era partidario de nue
vas ampliaciones de la amnistía en 
este momento «porque los crímenes 
de sangre, algunos cometidos recien
temente no se pueden perdonar 
nunca».

«Soy reformista desde los años 60 
—dijo más adelante— pero como 
no se puede decir de mí que he 
robado u otras cosas condenables, 
tienen que decir que soy autoritario. 
Se me está creando una pequeña 
leyenda en ese sentido, porque no 
tienen otros argumentos para ata
carme. Yo no soy autoritario. Soy 
un hombre de autoridad».
LAS PROXIMAS 
ELECCIONES, DECISIVAS
«La ley de reforma política récién 
aprobada —dijo— remite a las pró
ximas Cortes el futuro constitucio
nal», añadiendo que esas* futuras 
Cortes ^constitucionales serán apro
badas por las dos cámaras,. el Rey 
y el pueblo en referéndum. Calificó 
las próximas elecciones de decisi
vas, agregando que con arreglo a 
sus resultados, viviremos hasta el 
año dos mil. «Ahora, dijo, todavía 
podemos hacer muchas cosas para 
que el resultado' de esas elecciones 
sea bueno. Después, sólo podremos 
lamentarlo»;

Se refirió, al analizar las diversas 
opciones políticas que pueden ma
nejarse en estos momentos, a los 
terroristas dispuestos a asesinar a 
sangre fría, a los comunistas que se 
disfrazan con pieles de cordero del 
«eurocomunismo», pero que donde 
gobiernan no hay más partido que 
el de ellos; a los socialistas divi
didos y acomplejados ante los co
munistas, calificando de «irreponsa- 

, bles» sus posturas marxistas, repu
blicanos y federalistas; a los diver
sos grupos liberales, democristianos 
y social demócratas, que según el 
señor Fraga aún tienen que aclarar
se y definirse y entre los que exis
ten más personalismos que segui
dores y que su triunfo produciría 
una inestabilidad parecida a la de 
Italia o a la de España en los años 
30. «Frente a eso —concluyó— Alian
za Popular desea presentar algo más 
serio».

Nosotros entendemos que hay que 
partir de lo que tenemos para me
jorarlo y evitar volver a la política 
del bandazo.»

Finalizó su discurso con unas pa
labras en gallego resumiendo que 
sólo quedaban tres salidas: «Una 
España rota, una España roja o una 
España que sigue hacia adelante».

Y añadió que se debe pedir cum
plimientos de las leyes, más trabajo 
y que las cosas se hagan mejor.
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La última orden de aplazamiento de la ejecución fue suspendida por un Tribunal Superior

i:

de 
de 
de 
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la sentencia 
utorizó la

APLAZADA OTRA EJECUCION 
EN LOS ESTADOS UNIDOS

raptor Lee Jurek, 
Tejas.

Jurek iba a ser 
miércoles.

(Efe).—El Tribunal Supremo de 
los Estados Unidos dictó hoy 
una sentencia por la que se

Cuando este tribunal 
apelación anuló la decisión 
Ritter, el propio ministro 
Justicia de Utah telefoneó

y los pasos

Sólo cuatro testigos 
acudieron a la ejecución, que 
estuvo prohibida a la prensa. 
Para asegurar la mayor

Al pronunciarse 
de muerte se a 
filmación para la televisión cí ' 
acto de la ejecución en la

atrás para la 
Gilmore no 
i n terrumpida

Mientras tanto, en la cárcel

preparatorios se iban dando 
implacablemente, aunque el 
condenado fue inforrnado 
oportunamente de la decisión de 
aplazamiento del juez Ritter.

aplaza la ejecución del asesino y 
natural de

del Estado de Utah, la cuenta 
ejecución de 
h ab ía sido

77 / AE

intema- 
s desde- 
i alguna 
1 parla-

que ha
de su 

límente, 
a que a

lamen- 
jue ella, 
eto que 
ién que 
stro de

no ba
que ella, 
se prac- 
:rimina-

ma del 
ipación, 
de nue- 
istía en 
rímenes 
i recien- 
erdonar

años 60 
> como 
que he 
mables, 
jritario. 
)equeña 
■que no 
ira ata- 
■io. Soy

L récién 
las pró- 
stitucio- 
futuras 
n apro
el Rey 

Calificó 
decisi- 

reglo a 
lasta el 
todavía 
as para 
ícciones 
•dremos

iiversas 
len ma-

a los 
sinar a 
que se 

ero del 
donde 

do que 
is divi- 
los co- 

eponsa- 
s, repu- 
s diver- 
istianos 
;gún el 
aclarar
le exis- 
; segui- 
iduciría 
a la de 
as años 
- Alian- 
go más

lay que 
ira me- 
política

ñas pa
lo que 
: «Una
1 o una 
ílante». 
ir cum- 
trabajo 
:ior

SALT LAKE CITY (Utah, EE.UU.), 18 (Efe).- Decidido a poner fin 
al drama de Gary Gilmore, el condenado a muerte que quería ser 
ejecutado, el Estado de Utah,, combatió hasta el último minuto por la 
ejecución de Gilmore y la llevó a cabo tras una increíble serie de 
argucias legales.

Un discutido juez de 78 años de edad, el juez federal WiUis Ritter, al

demanda que fuera rechazada la semana pasada por otro juez, ordenó 
siete horas antes del momento indicado para la ejecución que ésta fuera 
aplazada una vez más.

Pero los abogados del Estado 
de Utah reaccionaron 
rápidamente presentando una 
apelación ante un tribunal 
superior, que fue aceptada, 
anulando la orden de 
aplazamiento, ocho minutos 
antes de la ejecución y a unos 
640 kilómetros de lugar de la 
misma.

Gilmore murió finalmente a 
las 8,07 horas locales (16,07 
hora española), sentado en una 
silla, con la cabeza ligeramente 
inclinada a la izquierda pero con 
el cuerpo erecto, haciendo así 
realidad sus deseos de "morir 
como un hombre”

Antes de ser abatido por el 
pelotón de ejecución de cinco 
hombres, uno de ellos con el 
fusil cargado con cartuchos de 
fogueo, se le puso al condenado 
una capucha negra sobre la 
cabeza y, encima de su camisa 
blanca, se le colgó con alfileres 
una macabra diana: un círculo 
blanco sobre fondo negro.

discreción. autoridades del
Estado de Utah, habían 
prohibido los vuelos de aparatos 
a baja altitud en una zona de un 
radio de unos cuatro kilómetros 
a partir del lugar de la ejecución.

Una vez muerto, Gilmore fue 
colocado en una furgoneta azul 
que le transportó a la Escuela de 
Medicina de la Universidad de : 
Utah, a la que el condenado ‘ 
había donado anteriormente su i 
cadáver para trasplantes e 
investigación médica. *

Hasta el último momento 
Gilmore estuvo luchando por su t 
deseo de morir ejecutado contra 
la voluntad de muchas personas - 
que deseaban evitar la primera 
ejecución en Estados Unidos 
desde hace 10 años.

La Asociación 
Norteamericana sobre Libertades 
Civiles, que anteriormente había 
recurrido legalmente contra la 
ejecución de Gilmore, acudió en 
un intento desesperado por 
lograr un nuevo aplazamiento 
ante el juez Ritter.

Ante él, los abogados de la 
citada asociación arguyerorr que 
la pena de muerte en Utah es 
anticonstitucional y que por lo 
tanto se gastarían ilegalmente 
fondos públicos procedentes del 
contribuyente.

El juez Ritter no dictaminó 
sobre el fondo de la cuestión 
pero los abogados consiguieron 
lo que querían: un nuevo 
aplazamiento para estudiar el | 
caso legal. Esto se producía siete •

T:

En la foto, el cuerpo sin vida de Gilmore es introducido en el Centro Médico de 
la Universidad de Utah, después de ser trasladado allí en automóvil, tras la ejecución.

horas antes del momento fijado 
para la ejecución que era el de la 
salida del sol el día 17 de enero, 
la cual había de producirse a las 
7,49 horas locales.

Pero los abogados del Estado 
de Utah, se presentaron

(Telefoto, Cifra.)
inmediatamente ante
hriagistrado Davi Lewis, del 
circuito número 10, de los 
Estados Unidos, quien convocó 
inmediatamente una sesión de 
emergencia del Tribunal en 
Denver (Colorado)

En la foto, un automóvil azul con los restos mortales de Gilmore sale de prisión después de la ejecución. 

(Telefoto, Cifra Gráfica.)

director de la cárcel para que la 
ejecución se llevase a cabo, lo 
que ocurrió 16 minutos después 
de la hora prevista.

Casi al mismo tiempo dos 
magistrados del Tribunal 
Supremo de los Estados Unidos 
Byron White y Thurgood 
Marshall, rechazaron lo que era 
casi efectivamente una petición 
de último minuto de la misma 
Asociación de Libertades Civiles 
que había sido depositada antes 
de la anulación del aplazamiento 
de la ejecución.

Finalmente se produjo lo que 
muchos en Estados Unidos 
empezaban a dudar que pasara: 
la ejecución por fusilamiento de 
Gary Gilmore, convicto de un 
asesinato y que confesó haber 
llevado a cabo un segundo por el 
cual nunca fue sentenciado.

Las cuatro balas que mataron 
a Gilmore no quisieron quedarse 
en el cuerpo del condenado. Lo 
atravesaron e igualmente 
atravesaron el cojín lleno de paja 
y el respaldo de madera de la 
silla en que estaba sentado 
Gilmore. Las balas atravesaron 
seguidamente una plancha de 
madera de unos 10 centímetros 
de grosor, y finalmente se 
quedaron en unos sacos de 

arena.
La descarga había sido hecha 

a sólo ocho metros de Gilmore.
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SIGUE LA “CORRUPCION"

Pagos (no muy claros) a un 
"negociante" surcoreano

GRAN BRETAÑA:
• FRACASO 

EL BOICOT A 
SUDAFRICA

Pueden ascender a casi un mi//ón y medio de dó/ares
WASHINGTON, 18,- (Crónica de Robert L. JACKSON de “Los Angeles 

Times—Efe”, especial para ARAGON/expres).

Una subcomisión dei Congreso estadounidense investiga /as acusaciones de que una 
Compañía estadounidense hizo pagos "no muy ciaros", re/acionados con un contrato de 
construcción a un hombre de negocios surcoreano, vinculados con el Gobierno de su país.

La subcomisión de 
relaciones internacionales de 
la Cámara de Representan
tes, al parecer, trata de 
averiguar, si los pagos,—que 
pueden ascender a 
1.4000.000 dólares—, 
fueron retenidos en Corea o 
volvieron a los Estados 
Unidos, como sobornos 
destinados a figuras 
políticas.

El receptor de los fondos

de “Tacoma Boatbuilding 
Co’’, de Tacoma. 
Washington, esta 
identificado en los 
documentos de la Compañía 
como Jong Nak Kim. Los 
documentos de la Compañía 
Ie reladonan en 1 972 con 
Jong Pil Kim, entonces jefe 
de Gobierno surcoreanos 
bajo la presidencia de Park 
Chung Hee. Kim ostentó su 
cargo de primer ministro.

Con la subida del petróleo

Irán pierde 
diariamente 
22 millones 
de dólares

• EL SHA DE PERSIA HA 
COMENZADO A APUNTAR EN LA 
LISTA NEGRA

TEHERAN, 18 (Efe-Reuter, por Ibrahim NOORl).- L a 
escisión de los países exportadores de petróleo está resultando 
perjudicial para Irán, el principal patrocinador de la elevación de 
los precios del petróleo.

Irán se ha visto coligado a revisar sus proyectos de gastos e 
inversiones, como consecuencia de haber descendido sus 
exportaciones de petróleo en un 35 por ciento^, desde el primero 
de enero, lo que equivale para el país a una pérdida diaria de 22 
millones de dolares.

El crudo iraní se ha visto preferido por el saudí, más barato, 
debido al doble sistema de precios, de los países exportadores de 
petróleo, vigente desde el dia primero de este año.

Irán y la mayor parte de los países de la “OPEP” aumentaron 
los precios de sus crudos en un 10 por ciento, y volverán a 
subirlos en el mes de julio.

Sin embargo Arabia Saudí y la Unión de Emiratos Arabes han 
aumentado el precio del petróleo únicamente en un 50 por 
ciento, apoyándose en el razonamiento de que todo precio que 
supere esta cifra será perjudicial para las economías de los países 
occidentales.

Estas diferencias han repercutido desfavorablemente en Irán, 
país que se ve obligado a efectuar grandes inversiones para seguir 
adelante con sus ambiciosos proyectos financieros para la 
expansión industrial del país.

El ministro de Planificación y Presupuesto, Aboul-Majid 
Majidi, dijo la semana pasada que el presupuesto para el año 
financiero que comienza el 21 de marzo será enviado al 
Parlamento con dos semanas de retraso, con el fin de revisar la 
sección de gastos.

La disminución de los ingresos procedentes de la exportación 
de petróleo significa que los nuevos proyectos para el desarrollo 
industrial iraní han de darse de lado para atender a otros 
proyectos aun sin concluir, ha dicho Majidi.

Ha de reducirse la ayuda extranjera o incluso cancelarla, y ha 
de darse preferencia a las transaciones comerciales en las que se 
permita el pago con petróleo.

.Nu»e días después de la puesta en vigor el incremento de los 
Srecií^, el (Gobierno anunció que las exportaciones de la 

• il-Service Company (OSCO) y la “National Iranian Oil 
Company” (NIOC), estatal, habían descendido a dos millones de 
banriíes por día, cantidad muy inferior a los 3.558.000 barriles 
diarios exportados durante los nueve primeros días del mes de 
diciembre.

Sc^n el periódico gubernamental “Rastakhiz”, esto supuso 
un» disminución de 200 millones de dólares en los ingresos por la 
íxrkortacion de petróleo durante e.so8 nueve días.

Una revista norteamericana dice que el Sha de Persia ha 
afirmado que las compañías inteniacionales que se nieguen a 
cumplir sus compromisos de compra del petróleo iraní, ante esta 
aibida del crudo, serán colocadas en la lista negra “y no se les 
volverá a vender petróleo iraní”.

del tres de junio de 1 971 al 
19 de diciembre de 1 975, 
fecha en que dimitió. Según 
informes del Congreso y de 
la firma Tacoma nose había 
comprobado, si los dos Kim 
son hermanos.

De acuerdo con los 
términos de un contrato de 
-‘comisión de ventas’’, con 
fecha 13 de junio de 1 972, 
que fue examinado por los 
Angeles Times, una 
compañía controlada por 
Ong Nak Kim debía recibir 
150.000 'dólares en agosto 
de 1 972, y 50.000 dolares 
al mes siguiente, hasta que 
se hubieran pagado 
1.450.000 dólares.

El acuerdo fue escrito y 
firmado con papel de carp 
del Hotel Chosun en *^eul, 
por Joseph J. Wing,, el 
entonces presidente de la 
compañía constructora de 
buques Tacoma; debía 
referirse a la cobertura de 
“comisiones y derechos de 
ventas’’, relacionadas con la 
adquisición de lanchas 
patrulleras para la Armada 
surcoreana.

Frank B. Lynott,'actual 
presidente de la compañía

Tacoma, manifestó a la 
prensa, que no sabía nada de 
esos derechos. Lynott dijo 
que había asumido la 
presidencia de la compañía a 
principios de 1 974, cuando 
se hallaba al borde de la 
bancarrota y cuando dos 
buques patrulleros “se 
encontraban a medio 
construir en el astillero’’.

“Si alguien que me 
antecedió entregó a Kim 
algún dinero, no puedo 
decírselo’’, —dijo Lynott’’. 
La firma se hallaba en una 
tremenda situación y muy 
mal dirigida’’’

Lynott dijo que no sabía 
dónde está Ewing 
actualmente y que nunca 
había visto el acuerdo del 
Hotel Chosun. Ese 
documento fue 
proporcionado a los 
investigadores del Congreso 
y al Times por Richard 
Todd, un ex-consultor 
financiero de astilleros 
Tacoma.

En una entrevista 
celebrada en su domicilio 
Todd dijo que había 
presentado una ^demanda 
contra la compañía Tacoma 
por 125.000 dólares, que se 
ie debía, por su actuación 
en la financiación del 
contrato de las patrulleras, 
Pero Todd dijo que la 
compañía no pudo 
cumplimentar el acuerdo de 
préstamo, debido en parte a 
prácticas directivas 
adecuadas, falta de respaldo 
financiero y gastos 
“estúpidos” como el dinero 
de Kim

■ Los conservadores atacan al 
Gobierno a causa del "rebelde" 
Silkin

LONDRES, 18 (Efe).— San Silitin, fiscal del Tribunal Supremo y 
consejero en cuestiones legales del Gobierno británico, declarará 
hoy ante un Tribunal de apelación londinense, tras la decisión 

judicial de prohibir el boicot del Sindicato de Correos contra 
Sudafrica, anunció ayer el político.

Su futuro político, 
cuando tantos diputados 
conservadores han solicitado 
su dimisión 'al primer 
ministro por haberse 
opuesto a la decisión del 
tribunal y declararse en 
favor de boicot, dependerá 
de la representación que 
realice hoyen la sala de 
Justicia.

El dirigente de la 
oposición y jefe del Partido 
Conservador, señora 
Margaret Thatcher, citó ayer 
a su “gabinete fantasma ” 
para lanzar una campaña 
contra el Gobierno laborista 
por el caso Silkin.

Según presente el fiscal 
su defensa, la Thatcher 
pedirá un debate de 
urgencia en el Parlamento y 
seguidamente Silkin será 
sometido por la Cámara de 
Diputados a un “voto de 
censura”. Si lo gana la 
oposición, Silkin 
abandonará el Gobierno.

DESIGNACIONES
DE CARTER NUEVOS

miembros en el 
Consejo de Seguridad

La medida está destinada a mantener mejor 
informado al presidente respecto a los gastos 
militares

WASHINGTON, 18. (Crónica de 
Warren BROWN, de “The 
Washington Post—Efe”, especial para 
ARAGON/expres).

El presidente electo Jimmy Carter proyecta 
situar a su secretario del Tesoro y a su principal 
consejero de Economía en el Consejo de 
Seguridad Nacional, según se informó el 
domingo.

La medida, sin precedentes, está destinada a 
mantener mejor informado al presidente respecto 
al impacto económico de los proyectados gastos 
militares, según Charles Schultze, designado por 
Carter para presidir el Consejo de Consejeros 
económicos.

Schultze, en una entrevista televisada, dijo'que 
una participación similar por el secretario del 
Tesoro y otros consejeros económicos en la época 
de Vietnam hubieran contribuido a evitar los 
reveses económicos, que siguieron a la guerra de 
Vietnam.

Schultze, de 52 años, actuó como Director de 
Presupuestos de 1965 a 1 967, bajo el mandanto 
del presidente Lyndon B. Johnson. En el 
programa de entrevistas "Meet The Press" 
Schultze fue interrogado, respecto a si los 
consejeros militares de la Administración

Johnson le falicitaron programas precisos sobre 
los costos de la guerra de Vietnam, con el fin de 
que pudiera aconsejar al presidente, sobre la 
forma de proteger la economía estadounidense.

Respondió: "Si y no". En términos de los 
actuales cálculos del costo de presupuestos, lo 
conseguimos, sí, pero en términos de tener una 
mayor apreciación de lo que fueron últimos 
costos, no".

Schulze dijo que él podría ser, en parte, 
culpable, por no ser informado totalmente 
respecto de las repercusiones y gastos de la guerra 
de Vietnam, pero dijo que el plan de Carter para 
situarle a él y al secretario del Tesoro venidero 
W. Michael Blumenthal en el Consejo de 
Seguridad "sería una contribución importante, 
para no caer en errores pasados que existieron en 
la era de Vietnam".

El Congreso creó el Consejo de Segundad 
Nacional en 1947, para aconsejar al presidente, 
respecto a un amplío campo de problemas de 
seguridad y cuestiones militares. Desde entonces 
el Consejo ha incluido al presidente, al 
vicepresidente, los secretarios de Estado y de 
Defensa y el director de la Dficina de Preparación 
de Urgencia.

La esperada adscripción de Schultze en el 
Consejo es considerada por algunos observadores 
económicos como un ejemplo de los deseos 
renovadores de la Administración Carter.

Esto crearía un conflicto 
de amplias repercusiones 
políticas y originaria un 
enfrentamiento sin 
precedente entre el 
Gobierno y las autoridades 
Judiciales..

La estrategia de 'los 
conservadores sobre el caso 
es poco usual en la política 
británica, pero han decidido 
ponerla en' práctica para 
frenar a los ministros 
laboristas, que a su juicio 
están imponiendo su criterio 
sobre decisiones de los 
Tribunales de Justicia en 
demasiadas ocasiones. Silkin 
se pronunció en favor del 
boicot anunciado por el 
Sindicato de Correos contra 
el Gobierno segregacionista 
de Sudáfrica, en contra de la 
decisión de un Tribunal 
londinense, que consideró 
ilegal la acción de acuerdo 
con la legislación vigente.

Ante esta decisión, el 
Sindicato de Correos 
suspendió temporalmente su 
postura previa de sumarse al 
boicot internacional, 
decretado en solidaridad 
con los trabajadores negros 
de Sudáfrica. ,

Los efectos del boicot, 
previsto para una duración 
de siete días a comenzar 
desde ayer, constituyeron 
en su primera jornada un 
Jracaso para los sindicalistas 
británicos.

Los vuelos entre Londres 
y Johannesburgo 
funcionaron con 
normalidad, y los empleados 
del aeropuerto de Heathorw, 
dependientes del Sindicato 
del Transporte el mayor de 
Gran Bretaña, dirigieron una 
misiva a la central sindical, 
deplorando su decisión de 
boicotear a Sudáfrica.

Otros sectores de la 
industria y el transporte, 
funcionaron con entera 
normalidad.

MA SHININI PREDICA 
LA INTRANSIGENCIA 
EN SUDAFRICA

JOHANNESBURGO, 18 
(Efe-Upi).—El autoexiliado 
líder estudiantil negro 
Tsietsi Mashinini ha declara
do el último fin de sema na 
que el único lenguaje que 
puede entender el Gobierno 
de Sudáfrica es el que habla 
“los cañones de las armas”.

Mashinini fue inscrito en 
las listas de los buscados del 
año pasado cuando los 
disturbios antiguber- 
namentales de las 
comunidades negras de 
Africa del sur. Huyó a Gran 
Bretaña a través de 
Botswana. Mashinini era 
presidente del Consejo de la 
Representación estudiantil 
de Soweto, suburbio de 
hombres de color a las 
afueras de Jo hannesburgo^ 
donde el 16 de junio estalló 
la violencia.
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Intentos de 
reanudar la 
Conferencia 
de Ginebra 
sobre Oriente
Medio

naciones unidas. 18 (Por Celso COLLAZO de la 
Agencia Efe). - Kurt Waldheim prepara un viaje para 
c^stütar con los lideres de Egipto, Siria, Jordania e Israel 
sobre su disposición a reanudar la conferencia de Ginebra 
sobre el Oriente Medio, interrumpida apenas iniciada en 
diciembre de 1973. El 2 de febrero llegará a El Cairo.

Según el secretario 
general de la ONU nos dijo 
personalmente ayer en una 
conferencia de prensa, las 
circunstancias parecen ahora 
más favorables a reanudar el 
"proceso negociador” que 
hace un año.

**De hecho da la 
impresión —dijo Waldheim— 
de que existe un deseo 
activo en todas las partes de 
hallar un medio de volver a 
convocar la conferencia de 
Ginebra en el plazo más 
corto posible”.

Previamente a su marcha 
Waldheim sondeo a los 
interesados, en particular a 
¡os dos co-presidentes de la 
conferencia, Estados Unidos 
y la Unión Soviética. Nos 
aclaró que había hablado 
tanto con los de la anterior

La carrera de armamentos

BREZNEV,
MUY CAUTO

MOSCU, 18 (Efe-Upi).— El secretario general del Partido 
Comunista soviético, Leonidas L. Breznev ha calificado hoy de 
"absurdo y totalmente infundadas" las alegaciones de que la 
Unión Soviética se esforzaba en conseguir la superioridad en la 
carrera de armamentos, a fin de ser la que pudiera dar el primer 
golpe.

Breznev manifestó también que las autoridades soviéticas 
estaban dispuestas junto con la nueva administración de Estados 
Unidos a emprender un nuevo gran avance en las relaciones entre 
los dos países"

El dirigente soviético hizo un llamamiento para que se 
complemente en el futuro más próximo la redacción del acuerdo 
de limitación de armamento estratégicos basándose en las 
versaciones que celebró con el presidente Ford en Vladivostok, a 
finales de 1974.

A fin de conseguir un pronto acuerdo sobre la reducción de. 
fuerzas armadas y armamentos en Europa Central, Breznev dijo 
que la Unión Soviética no tenía "objeción a discutir de las. 
cuestiones a cualquier nivel y en cualquier lugar,en Viena.en 
Bonn,en. Washington, en Moscú, en cualquier parte".

Pero Breznev también formuló una clara advertencia a Carter 
y otros estadistas occidentales que han condicionado los 
progresos de la distensión con la aceptación soviética de las 
provisiones de los derechos humanos del acta final de la 
conferencia sobre seguridad europea de Helsinki.

Breznev reveló que la Unión Soviética desearía desarrollar sus 
relaciones bilaterales con Francia, Alemania Occidental, Italia, 
Gran Bretaña "otros estados europeos y no europeos".

Y añadió que parece que "todas las partes interesadas" se 
inclinan ahora por la reanudación de la conferencia de Ginebra 
para el arreglo de la cuestión de Oriente Medio.

La «OLP» vetada 
por Israel

administración 
norteamericana como con 
los de la nueva, que toma 
posesión el jueves. Había 
hablado, con Kissinger y 
con su sucesor Cyrus Vanee, 
así como con el nuevo 
embajador Andrew Young, 
con quien estuvo el viernes 
y sábado pasados.

Hasta ahora el principal 
obstáculo que hubo para 
celebrar la conferencia era 
que Israel se negaba a asistir 
a ella si tomaba parte, como 
querían los árabes, la 
^OLP” (Organización para 
la Liberación de Palestina) 
de Yasser Arafat.

No pudimos menos ^ue 
preguntarle si habían 
cambiado las cosas 
respecto) a la asistencia de

la “OLP”, si Israel, por 
ejemplo transigía ahora.

No nos quiso decir si así 
era pero añadió que él, 
justamente llevaba “algunas 
ideas” para someter a El 
Cairo, Damasco y Tel Aviv 
y, por supuesto, la de la 
^*OLP” era una de ellas.

Otros cor responsables, 
intrigados por lo de las 
nuevas circunstancias 
favorables de que había 
hablado antes Waldheirn, 
preguntaban al secretario 
general si las elecciones 
convocadas en Israel y la 
reorganización de los 
palestinos que se prepara no 
darían al traste con 
cualc(uier compromiso 
contraído ahora.

El secretario general 
respondió diciendo que 
desde luego esos eventuales 
cambios había que tenerlos 
presentes pero “ya hemos 
aperado por las elecciones 
norteamericanas”, “si 
esperamos ahora por las de 
Israel’’ ‘‘nunca 
reanudaremos la 
conferencia”.

En todo caso Kurt 
Waldheim tiene que acudir 
al Oriente Próximo para 
informar de la situación al 
Consejo de Seguridad el 
primero de marzo próximo. 
Esto es preceptivo para él, 
así que aprovechando^ una 
cosa con la otra, confia en 
lograr algo.

De conseguirlo, 
Waldheim espera que la 
conferencia de Ginebra se 
reanude enla primavera 
venidera, y quiza sea asi, 
principalmente, porque los 
norteamericanos, superadas 
sus elecciones, están 
evidentemente deseosos de 
que continúen las 
negociaciones que dejó 
Kissinger a medio camino. 

Un poco a lo Kissinger de 
“diplomacia viajera” parece 
también este viaje de 
Waldheim, pero el secretario 
general no quiere títulos 
sensacionales, ni nada de 
“vital shuttle diplomacy”. 

“Llame'mosle consultas”, 
dijo a los periodistas 
modestamente.

TITO AL ORIENTE 
MEDIO

BELGRADO, 18 
(Efe-Reuter).— El 
presidente yugoslavo Tito 
emprende hoy un viaje de 
nueve días de duración a 
Libia y Egipto a fin de 
solicitarla reanudación de la 
conferencia de Ginebra

miinii exprès

sobre el Oriente Medio y 
propugnar una mayor 
unidad en el mundo árabe 
para enfrentarse más 
eficazmente con los 
problemas de la zona.

El presidente Tito 
celebrará conversaciones 
con el dirigente libio 
Muammar Gaddafi hasta el 
jueves, día en que seguirá 
viaje a Egipto para 
entrevistarse con el 
presidente Anwar Sadat y 
pasar unos días de descanso 
en Aswan. Tito regresará a 
Belgrado el 27 del presente 
mes de enero.

En círculos oficiales se 
indica que Tito, que cuenta 
actualmente 84 años de 
edad, tratará en el curso de 
este período de todo los más 
importantes problemas que 
afectan al Oriente Medio, y 
pondrá toda su influenda 
como dirigente del tercer 
mundo al servido de su 
propósito de que se 
convoque la conferencia de 
Ginebra, con la finalidad de 
que se llegue a una solución 
a los conflictos de la zona.

Esta conferencia se 
reunió brevemente en 
diciembre de 1 972, 
teniendo como 
copresidentes a los Estados 
Unidos y la Unión Soviética. 
Asistieron a la misma 
Egipto, Jordania e Israel, 
pero la Organización de 
Liberación Palestina no fue 
invitada y ios Estados 
Unidos e Israel se negaron a 
tratar con ella.

DESCARRILA
MIENTO DE UN
TREN: 80
MUERTOS

SIDNEY, 18 
(Efe-Reuter).— Se teme que 
por lo menos 80 personas 
layan muerto hoy aplastadas 
por los pretiles de un puente 
de cemento que fue 
destruido cuando un tren de 
cercanías descarriló al 
cruzarlo, ha informado la 
policía. Se^ún el portavoz de 
la policía no se ■ puede 
determirar el número de 
personas que han quedado 
atrapadas entre los resgos de 
los dos vagones. 
"Posiblemente el nlimero de 
victimas sea muy alto", ha 
dicho el inspector Ray 
Williams, que dirige las 
operaciones de rescate.

UN PILOTO 
SOLICITA ASILO 
POLITICO

BANGKOK, 18 
(Efe-Upi).— Un piloto de las 
fuerzas aéreas laosianas, ha 
volado con su aparato 
norteamericano desde la 
nación comunista a 
Thailandia y ha solicitado 
asilo político en este país, 
informan fuentes 
gubernamentales 
thailandesas.

EL CANCILLER SE DIVIERTE
BERLIN. - El canciller alemán Helmut Schmidt baila con su esposa Loki, durante la celebra
ción de la gala de Prensa, radio y televisión. Muchos políticos fueron a Berlín oeste, desde 
Bonn para asistir a este importante acontecimiento sociai (Telefoto Cifra Gráfica)

ITALIA SIN 
PERIODICOS

ROMA, 18 (Efe). - 
Ningdn periddico salió hoy a 
la calle a causa de la huelga 
de tipógrafos, en Italia. El 
paro,^ el segundo en 'una 
semana y que se repetirá el 
sábado próximo, por lo que 
los italianos se verán 
privados de la prensa el 
domingo, forma parte de la 
agitación sindical por la 
ruptura de negociaciones con 
los editores, para la 
renovación del convenio 
colectivo.

DETENCIONES 
TRAS LA EXPLO 
SION EN MOSCU

PARIS, 17 (Efd.- El 
matemático disdente 
soviético Leonid Pliuch se 
declaró convencido en una 
reunión^ organizada anoche 
en Paris de que la explosión 
del metro de Moscú sirviera 
de pretexto para efectuar 
detenciones en los medios 
disidentes.

Denunció, por otra parte, 
"la opresión" de las minorías 
nacionales por las 
autoridades soviéticas, en 
particular "la rusificación 
sistemática de Ucrania".

Pretende “lavar” sus culpas, pero no su reingreso al poder

con Teng

El Ministerio ha 
e l aborado un artículo 
difundido por Radio 
Nacional desde Pekín, en el 
Çne afirma que muchos 
altos dirigentes del partido y 
numeros os jefes de las 
Tuerzas Armadas fueron 
engañados por la campaña 
que la “banda de los 
cuatro” desencadenó el año 
pasado contra los 
‘"compañeros de viaje del 
capitalismo”.

En el artículo no aparece año pasado, aparecía 
en nombre de Teng, pero los —entonces como el principal

CHINA: El ejército
HOSÍG-KONG, 18 (Crónica de Upi, por Charles 

R. SMITH, para ARAGON/expres.)

El Ministerio chino de Seguridad Pública, a cuyo frente sigue el pre> 
sidente del Partido Comunista, Hua Kuo-Feng, ha tomado una inicia - 
tiva que se interpreta como una fuerte defensa del purgado vice-primer 
ministro Teng Hsiao-Ping.

especialistas en asuntos 
chinos afirman que, 
teniendo en cuenta la actual 
campaña de rehabilitación 
del ex-viceprimer ministro, 
lo más lógico es suponer que 
figura en la lista de los 
“camaradas responsables' 
que fueron víctima de la 
“banda de los cuatro”.

Teng, purgado el pasado 
abril y blanco de una 
campaña de criticas a lo 
largo de la mayor parte del 
año pasado, aparecía^

“compañero de viaje del 
capitalismo”.

El calificativo que más se 
utilizaba para desprestigiarlo 
era el de “impenitente 
compañero de viaje del 
capitalismo dentro del 
partido”.

En el artículo del 
Ministerio de Seguridad 
Pública se dice que en 
efecto, hubo “compañeros 
de viaje del capitalismo 
impenitentes” ptn'o que no 
cabe incluir entre ellos a

“Hay que reconocer —se 
dice- que hay impenitentes 
compañeros de viaje del 
capitalismo, tales como Liu 
Shao-Chi, Lin Piao, Wang, 
Chang, Chiang y Yao, pero 
su número es reducido”.

Liu, ex-presidente de la. 
Rejiublica fue purgado en 
1966. Lin, ex-ministro de 
Defensa, pereció en un 
frustrado golpe de Estado 
en 1971. Los cuatro 
restantes (Wang Hung-Wen, 
Chang Chun-Chiao, Chiang 
Ching y Yao Wen-Yuan) son 
los integrantes de la 
denominada “banda de los 
cuatro” objeto de purga el 
pasado octubre.

Según el Ministerio a 
estos individuos no hay que 
confundirlos con quienes se 
engañaron al tomar la vta 
del capitalismo” por la 

razón de que los elementos 
impenitentes no son 
susceptibles de 
rehabilitación, mientras que 
los otros st lo pueden ser. 

“La mayoría de los ^ue 
se equivocaron, incluidos 
los que cometieron el error 
de seguir la senda 
capitalista, pueden corregir 
sus errores mediante la 
educación. Al hablar de 
compañeros de viaje del 
capitalismo no debemos 
considerar a todos como 
elementos malvados”.

El artículo añade que la 
“banda de los cuatro” 
confundió a la gente, 
incluidos algunos 
funcionarios del Ministerio 
de Seguridad Pública 
“identificándanos a 
nosotros con los enemigos”.

Tras recordar que Hua 
“dirigió personalmente” la 

tarea de la Seguridad 
Pública “durante muchos 
años”, el artículo agrega que 
orientó correctamentes su 
labor” y “puso en práctica 
fielmente” la política de 
Mao.

Los especialistas en 
asuntos chinos consideran 
importante el artículo pot 
las intimas relacionei 
existentes entre Hua y el 
Ministerio.

Estos mismos 
especialistas hacen notar 
que este articulo ha estado 
precedido por otro, 
difundido también por 
Radio Pekín la semana 
pasada, en el que se daba a 
entender que el ejército 
apoya decididamente la 
campaña de “lavar” a Teng, 
aunque sin abogar 
directamente por su vuelta 
al poder.
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La 
bolsa 

hoy
k INDECISION Y POCA
OPERATIUIDAD

BOLSA de

Información bursátil facilitada 
por el Banco de Vizcaya

I BILBAO I
Continuación de las sesiones 

de poca operatividad, pero en 
conjunto mayoría de valores en 
alza y también abundantes 
repeticiones. En bancos hay 
alzas de 15 en Popular, 4 en 
Banesto y 2 en Quesada y 
recortes de 5 en Atlántico y 6 
en Urquijo, con gran número de 
repeticiones de cambio. Las 
eléctricas con avances 
moderados siendo el máximo los 
3 enteros que ganaba Iberduero. 
En siderúrgicas Olarra gana 10 y 
queda demandada y hay

también plusvalías de 6 en 
Aceros y 2 en Tubacex. En 
químicas. Explosivos avanza 5 y 
2 Petróleos y Resinera, después 
de bastante tiempo sin cotizar, 
retrocede 250 enteros. Campsa 
y Tabacalera mejoran cada una 
2 enteros y esa misma cantidad 
pierde Telefónica y en los corros 
finales Dragados menos 15 pero 
con demanda al cierre. -El final 
de sesión ve aparecer dinero 
para bancos, alguna siderúrgica, 
etc. Indice: 95.72 (—0,59)

I MADRID

GESTION 
nr 

CREDITO 
OFICIAL

ENTREGA DE 
PREMIOS EN 
EL HISPANO

En el Banco Hispano 
Americano, ha tenido lugar la 
entrega de premios a los 
finalistas del Concurso de 
Colaboradores “El BlíA como 
empresa de servicios orientada 
hacia el cliente”.

El Jurado presidido por don 
Ricardo Calvo, Director General 
Adjunto, ha otorgado el Premio 
Extraordinario a María Isabel 
Moreno Montes de Madrid, por 
su trabajo “Creación del 
departamento de Gestión 
Patrimonial’” Además, se han 
concedido cuatro premios de 
veinticinco mil pesetas y cinco 
accésit de siete mil quinientas. 
El concurso convocado con el 
fin de fomentar y perfeccionar 
la formación comercial entre 
todo el personal del banco, ha 
logrado un alto grado de 
p’articipación.

BARCELONA
Muy corta de órdenes con 

pocas operaciones, pero 
mejorada con respecto al viernes 
anterior. Hay algunas bajas que 
destacan como los 13 enteros 
que pierde Dragados y 12 
Asiand, aunque esta sociedad 
pagaba hoy dividendo. Por 
grupos quizá la disposición más 
débil esta'en papeleras y bancos 
industriales. En las químicas 
había avances de 4 enteros en 
explosivos, 3 en Cros y en 
siderúrgicas, DIarra gana 15 y 
Motor 3. Al final de la sesión 
ambiente con una cierta 
indecisión.

Iniciación semanal con una 
tanda en la que se sigue con 
reducido volumen de negocio y 
que a la vez se muestra irregular 
en cuanto a los cambios de los 
diferentes sectores. En bancos 
comerciales se produce mayoría 
de repeticiones, el Central 
absorbe el dividendo que hoy 
pagaba, Hispano mejora 5 y hay 
bajas de 3 en Santander, 6 en 
Vizcaya y 9 en Atlántico. En los 
industriales Unión cedía 5 y 3 el 
Urquijo. Mejoría en las acciones 
eléctricas, cuyo Indice. avanza 
hoy 2,34 puntos, siendo el 
único por sectores que se situa 
sobre la par (110,30), gracias a 
las recuperaciones de 4,5 en 
Iberduero, 3,75 en Cantábrico, 
3,5 en Unión, 2,5 en Fecsa y 
Sevillana, etc. En alimentación 
ganancia de 5 para Ebro y de 2

para Aguila y acusada flojedad I 
en el sector construcción, donde I 
cristalería ponía papel menos 17 I 
y había pérdidas de 15 en | 
Dragados 10 en Alba y 5 en I 
Vacesa. Abstención en inversión I 
y los componentes del 
monopolios perdiendo cada uno I 
2 enteros. Más flojas las I 
papeleras, con pérdidas de 6 en I 
Reunidas y 4 en Española y I 
mejor orientadas las químicas, I 
donde se cuentan con avances | 
de 4,5 en Explosivos, 4 en 
Petromed, 2 en Energía y 1 en 
Cros. Hidro-Nitro y Sniace 
cedían 1 e Ibys ponía papel 
menos 25. Salvo Olarra que 
coloca dinero mas 11 recortes, 
para las siderúrgicas de.. 4 en 
Hornos, 3 en Aceros y 0,5 en 
Babcock. El cierre quedaba 
mejor dispuesto, principalmente 
para el sector bancario con 
salida de dinero especulativo 
fuera de hora. Indice: 95,69 
(-0,02) I

Jóse A.Travcr

COSO,24-32,2 
TELS. 210496-210497
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Agricultura 
Industria ('oincrcio. 

Construcción
‘ Navales

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
)___________________________________

Cambios para el día 18 de Enero de 1977

DIVISA

1 Dólar USA . .
Dóiar Canadiense 
Franco Francés . , 
Libra Esterlina . . 
Franco Suizo . - .

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............

1 
1
1

Florín Holandés 
Corona Sueca . . 
Corona Danesa . 
Corona Noruega 
Marco Finlandés

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

68,521 
67,589 
13,758

117,417
27,460 

185,628
28,553

7,764
27,251
16,172 
11,559
12,911
17,965

401,364
212,996

23,516 
183,211

68,721 
67,855 
13,812 

118,035
27,595 

186,675
28,698 

7,795
27,385 
16,258
11,612 
12,973 
18,065

404,908 
214,954

23,626 
184,733

DESPUES DE LAS 
ELECC/D/VES
, (Villar Mir)

De lo contrario podría 
originarse un derrotismo 
y falsearse los resultados

VITORIA, 18 (Cifra).-El origen de todos nuestros 
males económicos es la inflación, al menos en opinión de 
Juan Miguel Villar Mir, quien ha hecho unas 
declaraciones en Vitoria.

Para el ex-ministro de Hacienda y del primer Gobierno 
de la monarquía, hay otra causa del mal momerito de la 
economía española: la baja productividad debida a la 
descapitalización de las empresas por ser la nuestra una 
industrialización reciente.

El señor Villar Mir, vinculado ahora al alto mundo 
empresarial español, enjuicia la labor del Gobierno que 
según su opinión parece que está haciendo la política 
económica que se puede hacer en un período 
pre-electoral y en general la consideró acertada. Ahora 
bien, hay un hecho, que no quiero ocultar, y es mi 
preocupación por la expansión de la política monetaria, 
por tratarse de un caldo de cultivo para la inflación 
dentro de unos meses.

El ex-vicepresidente para asuntos económicos señala 
también que no está adscrito a ningún partido y que no 
se presentará a las elecciones, ya que no tiene el menor 
deseo de volver a ser ministro.

Dentro del campo político. Villar Mir, se declara 
partidario de que las medidas drásticas en política 
económica deben tomarse después de realizadas las 
elecciones, de lo contrario podría originarse un 
derrotismo y falsearse los resultados de las elecciones.

SE EXPORTARAN 
PATATAS

SERIGRAFIA 
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS • CAMISETAS 
PUBLICITARIAS • ESCUDOS SKAI • ESTUCHES 
DE ACETATO ♦ ETIQUETA.^ * PLASTICOS, ETC,

C/ Luqo. 66 (Avenida América! Tjoléfono 37 78 43

MADRID, IS ( Logos}.- 
Hasta un máximo de quince mil 
toneladas de patatas podrán 
exportar las agrupaciones de 
agricultores, según ha sabido la 
agencia Logos en fuente 
solvente.

Esta autorización le ha sido

377712

concedida a las aff’upaciones, 
con el expreso fin de que los 
beneficios que puedan obtener 
de la operación, estimados en 
unos cien millones de pesetas, lo 
destinen a la construcción de 
almacenes para patatas.

Los agricultores 
continúan mostrando su 
incomodidad porque mientras se 
les prometía aue las patatas 
tendrán salida al mercado 
exterior, animándoles a sembrar, 
en estos momentos en los que el 
mercado exterior se muestra 
altamente favorable por la 
escasez de este tubérculo y su 
alto precio, se encuentroti 
dificultades incomprensibles 
para la exportación de un 
producto, que si no encuentra 
salida antes del mes de febrero, 
se habrá echado a perder.

BANCOS Preced. | HOY

Banco Zaragozano........................ 629 629
Barco Extérieur............................ 482 482
Banco Central .............................. 500 500
Banco Español de Crédito............ 338 338
Barco Hispano Americano ... 325 330
Barco de Santander....'................. 503 500
Banco Popular Español................ 359 359
Banco de Bilbao......................... . 474 474
Barco de Vizcaya......................... 379 373
Barco Industrial de Ciftaluña...... 290 288
Barco Occidental......  ................. 265 —
Barco Atlántico........................... 358 339
Banco Ibérico............................... 385 383
Banco Urquijo............................... 403 400
Banco Industrial del Sur ............ —— —

ELECTRICAS

Hidro.Español a............................. 100,25 102
Sevillana ....................................... 99,5 102
Cantábrico.................................... 87,25 91
Eléctrica Viesgo........................... 97 92
Hidro Cataluña.............................. 80 81
Iberduero....................................... 112 116,5
E, Reuní das................................... 80 —
Unión E. Madrileña...................... 97 100,5
Penosa........................................... 99,5 —
Fecsa 5.000................................... 84 85
Fecsa l.ÓOO................................... 87 89,5

MINERAS

Ponf errada....................... ............. 116 __
Duro Felquera............................... 90 86,25

Bldenometalúnglcas

Altos Hornos................................. 90 RR
Auxiliar F.C.................................. 93

ALIMENTACION

Azucarera...........,........................ 152 123
Ebro............................................. 457 462
Aguilas........................................... 108 110

QUIMICAS

Petról eos........................................ 303 303
Explosivos .................................... 185 5 190
Energ ías......................................... 85’ 87

CONSTRUCCION

Dragados........................................ 480 465
Urbi s.............................................. 140 134
Inmobiliarias Metro......................
Vallehermoso................................ 170 172

VARIOS

122 120
G al prias Preciados.............................. 280

264 262
190 185
43
67 70

454
Seat............................................... 114 —

Cambios de la sesión de hoy

3 fllflC* AHORROS 
ex ZARAGOZA, ARAGOn Y RIQIA

CIEN AÑOS A SU SERVICIO

OFICINA CENTRAL: SAN JORGE, 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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COPUNTA 

de LANZA
Los barrios, corazón 

de la ciudad

O)

(ü

œ

O)

0» O) El expreso "Costa 
Brava** arde dentro

OS barrios, hasta hace poco 
tiempo eran algo ast como el 

pulmón de Zaragoza. Ahora han 
llegado a ser su corazón, porque en 
ellos palpita el más vigoroso aliento de 
una Zaragoza que pugna por salir del 
charco en que ha vivido durante tantos 
decenios que casi se pierden en la 
noche de los tiempos.

Un ciclo de cinco charlas del 
sociólogo Aurelio Orensanz comienza 
ahora en el Instituto diocesano de 
Teología pare seglares sobre el tema de 
los movimientos urbanos que, 
naturalmente, se polarizan en los 
barrios.

Nos gustaría que la asistencia a estas 
conferencias fueran por lo menos una 
centésima parte de la audiencia que ha 
tenido, por ejemplo, '‘La naranja 

i mecánica”.

de un túnel
ZARAGOZA, 18 (ARAGON/exprès).- A las dos y media de la madrugada de hoy 

en mitad del túnel existente entre las estaciones de Valdepilas y Caspe, ha ardido casi 
pcx completo el expreso “Costa Brava” que viajaba desde Barcelona a Zaragoza, 
camino de Madrid. Ni siquiera el hecho de que el súbito incendio se haya producido en 
mitad del túnel y a una hora en que casi los 150 pasajeros que transportaba se hallaban 
durmiendo ha producido víctima alguna. La totalidad de los viajeros han alcanzado la 
salida del túnel sanos y salvos, aunque, particularmente los niños y personas mayores, 
tengan que lamentar algunas caídas y rasguños sin consecuencias.

y otras personas han ido avisando a los 
viajeros que seguían durmiendo ajenos a 
lo que estaba ocurriendo, sobre todo en el 
coche dedicado a literas y en otros dos 
vagones-camas, situados en la cola del 
convoy.

El desalojo del tren se ha producido 
antes de qye el fuego dominara tres 
vehículos mas, lo que ha hecho aumentar 
la temperatura reinante en el túnel hasta 
unos límites que hubieran sido 
insoportables para cualquier persona. 
Desde el tercer vagón hacia adelante (un 
coche de segunda clase, el furgón y la 
máquina), los ocuj^antes han debido salir 
por la boca del túnel que se orienta hacia

DESALOJO POR LAS DOS BOCAS

Hasta el momento de escribir esta 
información,Jas autoridades de Renfe no 
han podido dilucidar la causa del 
incendio, que se ha producido 
exactamente en el interior del tercer 
coche del convoy, un vagón de segunda 
clase. El hecho de que el fuego se haya 
iniciado precisamente en el interior del 
túnel —que cuenta con 600 metros de 
longitud—ha favorecido que el incendio
fuera propagándose a 
que de haber ocurrido 
marcha.

menor velocidad 
al aire libre y en

.____ momento ,de
dramatismo, sobre todo en el coche 
donde ha surgido el fuego, se ha impuesto

u n p rimer

1

Los 150 viajeros pudieron ponerse a 
salvo saliendo por ambas bocas del túnel 
Varios taxis llevaron a Madrid a 12 jóvenes, 

que debían de tomar un avión para Río de Janeiro 
♦ Antes de abrir la línea, Renfe deberá comprobar el 

efecto de las altísimas temperaturas en la bóveda del túnel
la calma y gracias a que el sistema de 
iluminación de los coches es 
independiente, su luz ha favorecido un 
desalojo ordenado del tren. Los revisores

La casa de los condes
de Arquillo vendida al

Ayuntamiento Lm firma será en febrero

La casa de /os condes de Argud/o, Que /lace unos cuantos años fue ocupada por la 
Asociación Provincia/ de Ciegos, va a ser adjudicada a/ Ayuntamiento por nueve 
mi//ones de pesetas. Así, este magnífico edificio no desaparecerá como en a/gún momento 

pudo ocurrir. C/iar/amos con don Primitivo Pe'rez fíuiz, de/egado provincia/ de /a O.A/.C.E.

—Yo he hecho todo lo humanamente 
posible, porque este edificio pudiera ser 
propiedad de la ciudad. Ahora parece ser 
que todo está resuelto y que no hay 
ningún tipo de problemas.

— ¿Sin embargo ha salido a subasta?
— Exacto. Tal como marca la ley se ha 

hecho. Sin embargo, al no haber 
comprador se puede adjudicar al
Ayuntamiento en un veinticinco 
ciento de su valor.

-¿Qué cifra exacta pagará 
Ayuntamiento?

— Nueve millones, aunque 
valoración inicial fuesen doce.

por

el

su

-¿Cómo se encontraba cuando 
ustedes la ocuparon?

—En un estado lamentable. Poco a 
poco fuimos mejorando su interior, pues 
es un edificio que no debía desaparecer.

—¿Sin embargo a primera vista parece 
que nada hubiese cambiado?

—Mire, lo primero que hicimos fue 
consolidar todas sus estructuras, y en 
unas obras que la gente no puede 
contemplar invertimos dos millones de 
pesetas.

— ¿Se arrepiente usted de ello?
—Al contrario, lo que siento es no 

haber tenido más dinero para haber hecho 
todas las mejoras necesarias.

— ¿Tiene alguna sala importante este 
inmueble?

—Su interior es de una riqueza artística 
impresionante. Se podrán organizar 
conciertos y exposiciones con pintores de 
categoría. Incluso se ha hablado de que 
Pablo Serrano podría tener una 
exposición permanente.

—¿Qué se hará con los nuevé millones 
de su venta?

— Ese dinero irá al fondo central de la 
O.N.C.E. él cual es el encargado de 
repartirlo según las necesidades que 
existan.

-¿Sin embargo, se comenta que 
existen proyectos para una ampliacicxn de 
la actual sede?

—Desde hace un cierto tiempo quiero

adquirir los terrenos anexos a nuestra 
delegación para ampliarla y modernizarla.

—¿Lo conseguirá?
— Aunque es una decisión a nivel 

nacional, espero que sea una realidad en 
breve plazo.

—Don Primitivo, ¿no se cansa usted de 
estar tantos años al frente de la 
O.N.C.E.?

— Realmente sí, es un trabajo pesado. 
Pienso dimitir, para poder descansar y 
dedicarme a otra cosa.

—¿Será en un breve plazo?
—Ojalá, pero aún tengo que dejar 

realizadas algunas cosas que pienso. Los 
ciegos de Zaragoza se merecen lo mejor y 
por ello lucho, me sacrifico, aunque un 
día próximo ya no lo haga.

—¿Cree usted que Zaragoza va a salir 
beneficiada con esta venta?

—Sin duda alguna, yo diría que incluso 
es un patrimonio de todos los
zaragozanos.

Que así sea. Andy LOPE 
(Foto archivo)

EL PROXIMO MES SE FIRMARA 
LA VENTA

— ¿Cuándo se firmará la venta del 
edificio?

—A partir del dieciséis de febrero en 
cualquier momento. Además, en la sesión 
del siete de diciembre del pasado año, el 
Ayuntamiento acordó su compra.

la estación de Caspe. Estos viajeros han 
tenido que recorrer unos cuatrocientos 
metros completamente a óscuras hasta 
alcanzar la boca del túnel. Por el 
contrario, los que se hallaban en vagones 
situados detrás del foco del incendio han 
ido pasando, de coche en coche, hasta 
casi el final del túnel, puesto que la cola 
del tren sólo había penetrado diez metros 
en el interior del mismo. Estos viajeros, 
han esperado fuera del túnel a que desde 
Valdepilas, llegara un ferrobús para 
trasladarlos a la estación.

TAXIS PARA ALCANZAR EL 
AVION DE.RIO DE JANEIRO

Otro ferrobús ha trasladado hasta 
Caspe a los viajeros de los primeros 
vagones. En esta estación, se han vuelto a 
reunir, algo ma*s tarde, todos los viajeros 
del "Costa Brava”, puesto que los
recogidos en la parte de Valdepilas han 
llegado a Caspe desde Fabara en un 

estación de Caspe, variosautocar. En la 
médicos han estado reconociendo las
leves heridas y problemas que había 

' > la evacuación del trencausado I a
incendiado, sin que quepa registrar
ninguna desgracia importante.

Doce de los viajeros del ‘‘Costa Brava” 
tenían particular prisa en continuar viaje, 
puesto que a mediodía de hoy debían 
tomar un avión que les conduciría a Río 
de Janeiro. $e trataba de un grupo de 
doce jóvenes que viajaban juntos desde 
Barcelona. Para ellos, Renfe ha 
conseguido los taxis suficientes que, por 
carretera, les permitieran no, perder el 
vuelo hacia Brasil. Los demás viajeros, 
algunos de los cuales tenían como destino 
Zaragoza y en su mayoría se dirigían a 
Madrid, han podido continuar su viaje a 
primeras horas de la madrugada, en un 
tren especial dispuesto por Renfe.

PELIGRO EN EL TUNEL

Entretanto, el expreso ‘‘Costa Brava” 
continuaba ardiendo en el interior del 
túnel. Los bomberos de Caspe, Zaragoza 
y Cariñena han tardado en llegar hasta el 
punto en que se hallaba el tren a causa del 
pésimo estado de las carreteras y caminos 
que conducen hasta el lugar exacto del 
incendio. Las nieves y las lluvias recientes 
habían destrozado estos caminos y ello ha 
hecho que los bomberos llegaran sobre las 
cuatro de la mañana, cuando una 
máquina procedía a remolcar el convoy 
siniestrado para sacarlo del túnel y 
favorecer la extinc'çn del fuego. Para ese 
momento habían ardido, casi 
completamente, cuatro vagones del 
ceñtro del convoy.

Una vez apagado el fuegp y retirado el 
"Costa Brava” de la vía única que 
atraviesa el túnel, éste sigue cerrado a la 
circulación ferroviaria. El fuego ha 
afectado a unas 15 traviesas que esta 
mañana están siendo sustituidas, a pesar 
del intenso calor que todavía reina en el 
interior del túnel y que dificulta los 
trabajos. Por otra parte, técnicos de 
Renfe deberán examinar a fondo la 
bóveda'del túnel, puesto que las altísimas 
temperaturas del incendie y el posterior 
enfriamiento podrían haber 
resquebrajado las focas horadadas, con 
peligro para los trenes que lo atraviesen. 
Sólo cuando los ingenieros consideren 
que el túnel ha vuelto a estar libre de 
peligros, se reanudará la circulación 
ferroviaria en la linea hacia Barcelona por 
Caspe.

SGCB2021



ZARAGOZA VIVA PAG. 16 / 18-1-77 /AE

r^' de
/a dudad

CENTRO GUIEG» EN ZARAGOZA

COMISION ni’ 
CULTURA DEL 
CENTRO

lópM Acuña 

AUt ViUU 

MáfwUx

CW^ncTM * Qimmm 

Xavier Redriçeaz 

Alamo Maniata 

laxa - Valcareal

POI.I.KTO «WFOR»I*TIV® l»»«

HERNANDEZ COP, EN LA 
GALERIA ITXASO ___ _

Mañana se inaugura enla Galería Itxaso una importante 
exposición de un pintor que ya ss conocido en toda- la 
nación por la valía de sus cuadros y por sus exposiciones. 
Nos estamos refiriendo a Hernández Cop que a partir de 
mañana a las ocho de la tarde ofrecerá a los zaragozanos 
una parte importante de su obra actual. - • j । 

Destacan en este pintor la perfección, el dominio del 
dibujo y el color que dan fuerza a esa pintura que lleva la 
carga del realismo mágico como concepción estética y de 
evasión de una realidad que se convierte en testimonio de 
ese paisaje interno. La técnica le permite totgl libertad 
expresiva. . .

El capítulo de las exposiciones en las que ha interveni
do Hernández Cop es larguísimo y por ello no podemos 
enumerarlas, pero sí resaltar que gustaron mucho sus 
pinturas de la I Feria de Arte de Zafagoza (Palacio de La 
Lonja) y que desde entonces su primera exposición va a ser 
ésta que se inicia mañana en la Galería Itxaso que de esta 
forma se anota un nuevo éxito al exponer las pinturas de 
un hombre tan conocido y mejor profesional del arte.

EL QUE ESPERA, DESESPERA, 
; HASTA CUANDO?

3 
8

A nadie escapa que ia Universidad está atravesando 
morrtentos de auténtica tranquilidad. Excesiva si comparamos 
estas fechas con las mismas de años anteriores. No obstante, 
todas las Facultades no disponen de lo preciso para poder 
acudir normalmente a las clases. Por ejemplo, ayer, en la 
Facultad de Medicina de la Plaza de Paraíso Se colocaron dos 
pancartas en las que se podía leer: "Empresariales sin 
facultad, 3.años esperando, ¿Hasta cuándo? y en la otra: 
"Aragón necesita y nosotros exigimos una Facultad. 3años de 
promesas. Empresariales sigue sin edificio ¿Hasta cuándo? 
y es que el que espera desespera y con mucha razón las 
promesas que se hacen públicamen te y luego no se cumplen, 
son recordadas tarde o temprano. ¿Qué pasa con 
Empresariales? Pues que el dinero, serla la contestación 
oficial, no llega para todo. Lo cierto es que los alumnos ya 
están cansados de pulular por aulas que no les pertenecen y 
deben cambiar continuamente Hay que poner remedio a este 
problema. Son necesarias muchas Facultades en Zaragoza, 
pero primero han de consO’uirse las que se prometieron y si 
hace tres años, con más motivo. La lástima es que todo el 
mundo promete mucho. En el momento de la verdad, las 
realidades son escasas. Para ejemplo claro las pancartas que 
ayer colocaron en la Façultad de Medicina los alumnos de 
Empresariales.

MARIA JOSE CANTUDO
EN ZARAGOZA

Y ahora que está tan 
caro, ayer, en el Hotel- 
"Corona de Aragón " 
hubo café para todos, 
que es como a nosotros 
nos da la repajolera 
gana de denominar esas 
redondísimas "ruedas 
de Prensa" para luego 
ofrecer a los lectores los 
mismos sorbos noticio
sos. Por eso, aquí y 
ahora, como se dice 
ahora, sólo vamos a 
dar cuenta de que la 
reunión fue en torno a 
Mgría José Cantudo, la 
chica de "La trastien
da", con motivo de la 
presentación en Zarago
za de su película "Mar
cada por los hombres", 
que se estrenó ayer con 
éxito en el cine "Coli
seo ".

Sobre María José llo
vieron lás preguntas. 
Las hubo politizadas y 

destapistas, y a todas respondió con esa cosa tan poco fre
cuente en una "estrella", llamada naturalidad, desparpajo 
y sencillez. Y se habló de la película, naturalmente, y de lo 
ilusionada que está porque allí, se la puede ver, como ella 
quiere que se la vea: en plan de buena actriz.

Y después del "café para .todísimos", nosotros hicimos 
un aparte para tomar con María José una copa — por su
puesto que no una copa en su habitación — pues esta artista 
en esto es diferente, sino una copa íntima para ofrecerles 
a ustedes, el próximo sábado, unas declaraciones en exclu
siva dentro de la página "Zaragoza la nuit".

BREVES
DURANTE lo» próximo» día» 22 y 23 del presente 

me» »e celebrará en el casino Mercantil la asamblea de 
Circuito Aragón núm. 1 de los Testigos de Jebová. La 
asamblea, que está autorizada, tendrá carácter pura
mente religioso, basándose todOxCl material Informativo 
en la Biblia. La asistencia que se presupone es de unos 
mil testigos de Jehová, según nos comunican fuentes 
próximas a los mismos.

EL CENTRO GALLEGO EN ZARAGOZA

CORREDOIRA Sor Margarita

y el pipí

Corredoira, folleto informativo del Centro Gallego en 
Zaragoza, ha llegado hasta nuestra redacción, brindándonos 
la posibilidad de contemplar detenidamente esta magnífica 
revista que anuairriente edita la Comisión de Cultura del 
Centro y que es un magnífico tablón de anuncios en el que 
quedan plasmadas perennemente todas las actividades que 
el centro realiza durante el año, en este caso, de 1976.

"Corredoira" incluye unes palabras del alcalde de la 
ciudad, señor Merino, el saludo de don José Luis Soto, pre
sidente del Centro Gallego en Zaragoza, y diversas colabo
raciones de gallegos afincados en nuestra ciudad. Además 
de las innumerables fotografías que muestran todas las ac
tividades que el Centro Gallego desarrolló durante el pasado 
año 1976. Destaca la estancia de don Manuel-Fraga Iribarne 
en el Centro con motivo de su visita a Zaragoza. Quizás el 
capillo primordial de "Corredoira" es el dedicado a los 
pro}^tos que tiene en cartera el Centro Gallego. Importan
te por ello es lograr unos nuevos locales, y un factor impor
tante: "Que ningún gallego resida en Zaragoza sin estar 
inscrito en el Cen tro ",

Suponemos que el Centro Gallego está ilusionado con 
innumerables proyectos que poco a poco se convertirán en 
una auténtica realidad. El ánimo que no les desfallezca.

LAS CABINAS DE LA PLAZA 
DE ESPAÑA

Simultáneamente acaban de surgir ciertas innovaciones 
en la plaza España. Se trata de unas vallas y tres cabinas 
metálicas que ha colocado la empresa de autobuses.

El fin de las vallas pretende canalizar la anarquía peato
nal que reinaba en aquella zona. Y por supuesto evitar 
peligros y accidentes.

Las cabinas, de una estructura similar a las telefónicas, 
tienen la específica misión de que un empleado desde su 
interior despache billetes para dar fluidez a las filas de 
viajeros.

Nada que objetar, pues, a dichas novedades, que favore
cen tanto al usuario como a la empresa. Un solo reparo si 
se nos permite. Hace ya varios días que dichas cabinas 
están ya fistas para su función. Sin embargo los empleados 
en dicha misión, casi todos ellos al filo de los sesenta, con
tinúan con los tacos de billetes en sus manos engarabitadas 
vendiendo su mercancía. Con lo bien que estarían estos 
crudos días de invierno actuando de taquilleros. Que ése 
es el fin de dichas cabinas. A ver si funcionan antes de que 
llegue el verano. Hoy mejor que mañana.

LA FIESTA DE LOS ANIMALES

La tradición se está perdiendo en muchas regiones. La 
bella estampa de un día señalado como el de ayer, festivi
dad de San Antón, para bendecir a los animales está pasan
do al olvido. Aquellas largas colas, de campesinos, niños con 
jaulas y con su canario, o personas de ciudad con sus perros 
desfilando ante el santo, ya no se contemplan. El avance 
técnico está desbordando todo lo previsible sobre la tra
dición. Ayer en la Iglesia de San Pablo hubo toda clase de 
perros. Caniches, perdigueros, lobos, etc., pero no en la 
proporción que sería de desear para conservar una tradi
ción.

Lo que a rnuchos extrañó es que no hubiera representan
tes de la Sociedad Protectora de Animales que tanto cuidan 
de los mismos. El acto de bendición, fuera del templo, fue 
muy vistoso y bonito. Los canes, adornados impecable
mente, recibieron el.isopazo en silencio y contentos porque, 

.^te día, los sacaban a pasear por la mañana. En resumen 
una festividad que se pierde como tan tas otras.

FARMACIAS DE SERVICIO
DIAJVNpCHE__________ __

Almozara (Química), 14, Escorihuela.
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera), 21. 

Mallagray.
Avenida Madrid, 185. Izquierdo.
Calvo Sotelo (Ésq. Avda. Goya), 41. Buesa. 
Manifestación, 11. Serrano, 
Miguel Servet, 101, Torres. 
Paseo Las Damas, 19, Navarro. 
San Juan de la Peña, 121. García.

.IIIXCA»» 
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CUAIUHA

Nena, ahora que no esta tu madre en casa has 
vqelto a hacerte pis, trae ese.culo aquí que te lo 
voy a calentar con la alpargata,’por meona.

-No lo hare más papico..

— iCochina, más que cochina! Hasta "Tarzán" 
ladra para que lo saquemos al árbol cuando tiene 
ganas de hacer un pipí. A tus siete años tienes menos 
conocimiento que el perro.

—Pero si es que no me doy cuenta husta que no 
llevo la braguita mojada. Además, mamá, que es más 
buena que tú, dice que esto de hacerme pis es una 
enfermedad.

— iCIaro, como que la culpa de que te mees de pie, 
la tiene tu madre!

— A lo mejor es que me da mucha envidia de los 
niños. Me gustaría ser niño para hacer pis de pie y sin 
que tú me pegaras en el culín.

— i La culpa es de tu madre por ponerte pantalones 
de chicazo!

—¿Entonces por qué en vez de pegarme a mí no le 
pegas a ella? i Ya sé por qué! . Porque ella no se deja. 
Cuando sea mayor y me haga pipf, tampoco yo dejaré 
que me pegues. Ya lo sabes papá.

—Eres una marisabidilla para todo, menos para 
pedir pis. A zapatillazo limpio te quitaré yo el vicio.

—Con la zapatilla, no, papá, que escuece mucho.
— iNo te va a quedar culo como te coja!
—Qué raro eres, papico. Cuando me hago pipí me 

das la panadera y cuando llevo la braguita seca no me 
das ni un bieso, ni un caramelo, ni un premio de nada. 
Mi muñeca "Meolinda" siempre va mojada cuando le 
doy el biberón y como la quiero mucho nunca le 
pego.

—Oye renacuaja, ¿no pretenderás darle lecciones a 
tu padre?

—Para que lo sepas, papá, lecciones no le doy ni a 
sor Margarita, que es la que tiene la culpa de que yo 
me orine, para que lo sepas y que te enteres ya.

— ¿Peroqué dices, nena?
—Nada, papá. Lo que te digo. Eso digo.
— ¿Me lo vas a contar?
—¿El qué, papico?

—Eso de que la culpa de que tú te hagas pipi la 
tiene sor Margarita.

—Mira beso los dos deditos cruzados y te juro por 
Jesusito que es verdad. Lo juro, papá. Sor Margarita 
tiene la culpa.

—Cuéntamelo ahora mismo.
—Bueno, pues si te empeñas.Pero me da mucha 

vergüenza. Me hago pis porque me pongo nerviosa y 
porque cuando me entran ganas me parece que se me 
rien todas las niñas del recreo.

—¿Que Su te ríen las niñas en el recreo?
—Sí, sí. Que se me rien. Las oigo reirse cuando me 

entran ganas de hacer pipí, aunque yo esté en casa.

-Mira preciosa, si me lo cuentas todo, tranquila y 
sentada en las rodillas de papá, te cambio de colegio.

-iJúramelo tú también por Jesusito!
—Ya está jurado.

I -Entonces, si. Sor Margarita, un día que me había 
hecho pipí en ia clase, cuando nos sacó al recreo me

I metió en medio del corro de la patata de las niñas y 
I las hizo cantar una canción que siempre que me la 
I cantan lloro.
I —¿Y que canción es esa?Vamos a ver, cántasela a
I papá.
I —¿Y no te reirás de mi si te la canto, como se rien 
I las niñas?

I —Que no, cantámela.
I —Pues mientras yo estoy dentro del corro de la 
1 patata la sor les hace cantar a las niñas esta canción: 
I "Al corro la patata, comeremos ensalada, para reirnos 
I todas...de una niña meada." Y desde entonces, papá, 
I sin darme cuenta, me hago pipí tod,os los días.

I ¿Prosperará la curiosa denuncia que, ante el señor 
I juez, ha formulado el padre de esta pequeña?

BRUNET
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Camilo J. CELA

¿ Tacos, yo
cualquier otro español

"Todos hOGOIflOS
política de

proyectos, si no las realidades. ¿Mi 
aportación a la literatura española? Muchas 
horas de trabaiOy muchísimas. En cuanto a 
ios aciertos, yo no soy quien. Que juzguen 
los demás. Yo me limito a escribir, que es lo 
que me gustsu

-¿Y político, D. Camilo?
—No soy político. Bueno, no soy político 

en activo. Pero a Aristóteles me remito: "El 
hombre es un animal político. Todos 
hacemos política de alguna manera.

-Y ¿qué le hubiera gustado ser a este 
hombre que parece huraño pero que no lo 
es, además de boxeador de los pesados, caso 
de no der escritor..?

-Nada. No me gustaría ser nada. 0 quien 
sabe: negrero, vagabundo, chulo.. Vaya vd. 
a saber. Pero creo que decididamente 
escritor. ¿Si me ha realizado plenamente

algooa
oiaoera»

'Es un descarado"
'Un déspota"
'Un mal hablado"
'Es muy seco"
'Se ha pasado de rosca
'ñeprímido"
'etc. etc..."

(Oído por ahí, por 
aguí y por a//á.
Palabra.)

CONFIESO que fui a su apartamento 
madrileño "de pago" creyendo ir a 
una suite suntuosa, o a una especie de 

santuario literario del "viejo verde" de 
Padrón, o acaso al escenario de aquelarres 
ancestrales con meigas asomando sus largas 
narices por detrás de crespones a modo de 
cortinas. No había gato negro siquiera.

' El buey sagrado estaba en una silla, en un 
rincón, tras una mesa que no es ni camilla. 
Está como el boxeador —lo que le hubiera 
gustado ser- del peso pesado que medita en 
su ángulo del ring de la vida, sobre lo que va 
a zurrar y lo que le han zurrado, aunque 
esto último es algo que le trae sin cuidado. 
Es un fajador y técnico al mismo tiempo. Es 
duro y da sin piedad. Le han cargado 
sambenitos y politiquerías. ¿Será verdad, 
Santa Bárbara? ¿o será cuestión de esa 
sempiterna envidia española?

-Sí, tenemos condicionantes. También el

En la Real Academia 
no están todos los que 

son, ni son todos los 
que están”

anglosajón tiene la hipocresía y el francés la 
avaricia.

El pijama blanco se deja ver sobre la 
camiseta y bajo la bata. Las zapatillas —unas 
descalzas de gente bien y que también usan 
los nuevos ricos- separan del suelo los pies 
desnudos. El pelo revuelto y un gesto que 
puede parecer hosco.

Nos separan 33 años, puede que treinta y 
algunos kms. de lugar de nacenda, y otras 
muchas cosas, por supuesto. Viajamos a La 
Alcarria, pasamos a Pascual Duarte, llegamos 
a "Oficio de tinieblas 5"...

—Una época ya pasada, terminada... un 
tiempo que no ha de volver y un estilo para 
entoncei Volver yo a ese tipo de literatura, 
sería como ponerse una mascarilla 
mortuoria. "Viaje a La Alcarria" y "La 
Familia de Pascual Duarte" quedan muy 
lejos. "Oficio de Tinieblas" es mi obra más 
compleja y conseguida.

Apunto que ahí —en "Oficio..." dicen 
que comenzó su decadenda, que es algo sin 
ton ni son, que pretendiendo ser un libro 
intelectual se quedo en galimatías... Primero 
frunce el ceño, luego me mira como a un 
bicho raro y, sin taco ni nada, lo suelta de 
sopetón:

—Que digan lo que,quieran. Me trae sin 
cuidado.

Casi todo le trae sin cuidado, y debe 
pensar que a muchos prójimos les sucede 
tres cuartos de lo mismo. A lo mejor por eso 
escribió su "Rol de cornudos". Y, después 
de eso ¿qué...?

— Después, nada. Los libros, hasta 
publicarse no existen. No cuentan los

mas que

siendo escritor? No se sabe, pero me siento 
a gusto.

—Y si a este gallego le ofrecieran un cargo 
público ¿qué pediría?

-Nada, nada. No aceptaría porque me 
entrarían dudas sobre el acierto o no de mi 
gestión. Decididamente, no aceptaría.

-Oiga Vd. y los españoles, ¿cómo son? 
¿Cómo somos?

-Llevaderos, conscientes. Hay un trabajo 
mió publicado en París ("Sobre España, los 
españoles y lo español") en el que trato de 
todo eso. Aquí siempre fallaron los 
gobernantes (.. ), nunca el pueblo. Son 
cientos de años en los que nunca han estado 
a la altura de las circunstancias ni, por 
consiguiente, del pueblo, del país.

-Y de cabrones ¿qué? Y la democracia 
¿qué? Y ejercer en gallego...?

-Los españoles no somos más cabrones 
que en cualquier otro país, y no es 
referencia a cuernos, ya que tu pregunta se 
refiere a otra cosa. Eso sí, repito, tenemos 
con di don an tes. ¿La democracia? Sí, una 
solución, creo, pero una democracia sin 
matizaciones. ¿En gallego? Sólo ejerzo a 
ratos. En general, no.

Voy y se lo digo. Que dicen que a veces 
parece un grosero. Y que suelta muchos 
tacos...

—Hombre, hay palabras soeces y mal 
sonantes, que encima, son de empleo

utilizarlas mal. Sí, se abusa mucho de eso. 
Por ello, sin duda, Quevedo es el mejor 
escritor español de siempre, de ayer y de 
hoy. El más grande escritor de 
lengua castellana. No sé si llegará otro. Va
lle Inclán -a veces- no está muy lejos de 
él.

Tacos,..? ¿Yo...? No más que cualquier 
otro españ ol.

Hablamos de buena educación, y bosteza. 
Por supuesto se considera persona muy 
educada. Y piensa -con razón,con perdón- 
que "la gente confunde qué es la buena 
educadón". De golpe, llegamos a la religión 
y confiesa -¿arrenpentido? - que "no es 
tan católico como el primer día".

-Y... la Real Academia de la Lengua 
¿qué?

-No están todos los que son, ni son 
todos los que están. De todos modos, hoy, 
afortunadamente, la Academia, pasa por un 
buen momento.

No me ha ofrecido ni un miserable vaso 
de vino. Debe ser, y es mi intención pensar 
bien, porque D. Camilo no bebe nunca 
trabajando. Al abajo firmante le ocurre lo 
contrario. Pero eso sí; el humo de nuestros 
pitillos, uno casi tras otro, ambos, puede 
cortarse con cuchillo romo. Va llegando el 
ntomento de dejar en paz a este hombre que 
duerme "6 ó 7 horas", que trabaja siempre, 
casi, más de una docena, que se rasca el coco 
de cuando en vez y que sólo ha soltado por 
su casta boca media docena de taquitos 
pequeños en tres cuartos de hora, i Ahí Le 
pregunto si el catalán y el gallego son 
superiores.

-Como en.todas partes, los ha habido -y 
hay- buenos, a todos los niveles, y 
estúpidos. No creo en diferencias. Y, 
además, es malo caer en nadonalismos.

-España, querida España. ¿Y qué no le
gustará a este hombre importante, 
nuestra España...?

-El mesianismo, el afán suntuario...
-Amén Jesús. Don Camilo 

aspiradones por realizar, le quedan?
—Hay que aspirar a lo posible. lú

de

¿y

no

gramatical muy difícil Como, además.
ordinariamente se usan mal, en mi boca 
también les suenan mal a muchos; 
precisamente por usarlas muchos mal, 
causan un efecto contrario al deseado al

puedes aspirar a ser Papa. Habría que 
llevarte al psiquiatra.

indudablemente, inefable señor Cela. 
Algunos no tenemos precisamente madera 
de santos.

"Gracias". A usted. "Cuando quieras". 
Agradecidísimo.

Y allí lo dejo en alpargatas, pelo revuelto 
y en bata. Seis tacos, seis. Pequeños y 
corrientes. Y con una amabilidad, todo el 
tiempo, que muchos desconocen en él.

Juan BENIGNO

(S.U.N.CJ
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PUNTOS 
POSITIVOS Y 

PUNTOS 
NEGATIVOS

PREFIEREN PUNTOS.

Lo que nos cuentan que ocurrió en San Sebastián, es lo que se 
ha repetido al igual que en otros campos de España y en distintas 
ocasiones durante la primera vuelta de la Liga,disputados por el 
Real Zaragoza; el equipo ha, jugado bien y ha gustado a los 
vencedores.

No obstante, la expresión popular es <me el Real Zara^za 
precisa puntos para no verse abocado a la Segunda Division, 
puesto que va quedando írtenos camino a recorrer. Se desea un 
mayor sentido práctico a lo que sea pasar el tiempo, sin nada 
conducente a lo positivo.

Es decir, prefiero, como en Vigo, el punto; o loe puntos 
mejor. ,

EL DEPORTE Y LA POLITICA MEZCLADOS

Siempre hemos dicho que el deporte no debe estar 
influenciado por la política. Asi lo hemos escrito siempre y 
hemos solicitado infinidad de veces su separación. Es la forma de 
que pueda progresar en su verdadero sentido deportivo. Pero, 
torpemente, se insiste más y más en ello, Hasta tal punto que, en 
la puerta de “Sarria” el pasado domingo, se repartieron 
iroííisión de octavillas en respuestas a las frases de Vila Reyes en 
as que decía que el “Real Club Deportivo Español” debía 
cambiar de nombre, sustituyéndolo por el de “Real Club 
Deportivo (Cataluña”. Los términos en que va redactado el 
escrito son muy duros, encabezado ñor un titular que dice: 
“Real Qub Deportivo Español, ¡Sp. Real Club Deportivo 
Cataluña, jNo! ” Y a continuación el fortisimo responder 
quienes se firman: “Socios españolistas”.

¿Será posible que no se pueda dejar a un lado la política en el 
deporte? ¿0 en este fútbol que va siendo menos deporte en 
ciertas esferas?

Mala mezcla es la de la política en un aspecto tan cultural e 
idealista como es el deportivo. Poco positivo se puede alcanzar 
por esos caminos.En todo caso una rivalidad que se sale de loe 
cauces normales del progreso.

¡Sigue b política mezclada en el deporte! ¡Una pena!

LA VII CONVENCION NACIONAL DE FUTBOL 
JUVENIL Y AFICIONADO ___________

Se celebró el viernes en Barcelona la VII Convención Nacional 
de Fútbol Juvenil y Aficionado. (Charlamos con Pablo Porta, 

■ presidente de la Real Federación Española de Fútbol, Merece un 
amplio comentario que haremos más quietamente. Tan sólo 
diremos hoy que, es preciso que se mire tan sólo por el ju^dor 
juvenil sin ponerie cortapisas para su mejor desarrollo técnico y 
social. No le hagamos ver las cosas feas de un fútbol profcáonal 
lleno de complicados egoísmos j suciedades. Es la mejor forma 
de mantener una verdadera afición.

Lo demás, el cambio de residencia, la publicidad en las 
camisetas ÿ la construcción y reparación de campos para el 
servicio de ese futbtd juvenil y aficionado merece un cuidado 
interés. Ellos son los que pueaen elevar el tono mediocre que 
tiene el fútbol actual.

Y piénsese, sobre todo, que hacerlos auténticos hombres para 
el mañana, es una sociedad progresiva en todas sus facetas. Más 
humanizada. Mucho mejor.

DAUCIK VUELVE

Hacerse cargo Femando Daucik del San Andrés y surgir el
triunfo, fue uno. Y es que don remando tiene
conocimientos que le sobran para poder hacer esa labor positiva 
en cualquier equipo que dirija.

Ha vuelto el fútbol activo. Y como primicia, antes del 
encuentro contra el Huelva, le fue impuesta la insignia de oro y 
brillantes en reconocimiento a los buenos oñeios realizados en el 
San Andrés.

Y el Huelva empató a cero en el campo andresense. No 
faltando quien crea en que todos esos actos, que preceden a los 
pytidos de fútbol, llevan el “mal fario” y tuercen la alema del 
día. Otros se alegrarán de que el buen técnico que es Daucik, 
haya tenido ese pequeño tropiezo. Mas no faltarán quienes se 
alegren de que su presencia en el club catalán sirva para ^ue d 
club se salve y vuelva a cosechar éxitos. Como también los 
cosechó en el Zaragoza.

UN HOMBRE DE FUERZA EN EL CENTRO DEL CAMPO

En estos momentos en que se pierde para el Real Ziragoza un 
hombre de fuerza en el centro del campo, nos llegó la felicitación 
navideña —como todos los años— que envía desde Venezuela un 
medio centro que — ¡ya le venaría bien al Zaragoza en la 
actualidad un jugador de sus características! —, jugó en el 
Atletico de Zaragoza. De aquel Atlético que hacia un fútbol de 
calidad. Angel Ruiz de Lazcano, más conocido por “Chirri”, 
Eerteneciente a la buena dinastía de jugadores con respuesta a esa 

amada tío de los actuales jugadores, era el projotipo de medio 
centro que frenaba los ataques contrarios, recoma todo el campo 
con su gran zancada, despejaba el peligro con su gran fortaleza y 
era el capitán ejemplar de un equipo que divertía con un fútbol 
admirable.

Un hombre con fuerza en el centro del campo. Sacrificado. 
Humilde y prudente. Vaya nuestro recuerdo para Angel Ruiz de 
Lazcano, ‘*Chirri”, jugador ejemplar.

“MUY PRONTO A RESTAR NEGATIVOS

Asi lemos en la “Hoja del lunes”: Cara al futuro, en mi 
opinión, el conjunto aragonés, si mantiene esa irnea~de juego y 
éste espíritu de lucha, puede comenzar muy pronto a restar 
negativos. “Y firma Jorge Reizábal.

Pues con eso y tirar más a gol —aunque Irulejari dice: ...“pasé 
algo de miedo. Sobre todo por los tiros de Flanelles”, -Porque 
será una de las condiciones precisas para ello. Y, sinceramente, 
uno cree que el Zaragoza; tiene hambres que pueden ejecutar esa 
difícil misiem.

De todos modos, no está todo perdido, como se puede
apreciar. Miren cómo el Salamanca en dos jomadas se 
colocado, para quitar la raz.ón a ios pesimistas, de ser 
“sentenciaao”, en poseedor de un positivo.

Y de la mano de José Luis, cuyos éx itos nos alegran.
¿.Se acuerdan de él?

lia 
un

Antonio MOLINOS

NO ES SUFICIENTE JUGAR BIEN

Hay que meter goles
De verdad que ya va 

perdiendo uno los estribos. 
Todo tiene límite en este 
mundo, incluida la 
paciencia. Es mucho seguir 
esperando sin que se 
vislumbre nada claro. De no 
rectificar pronto y los 
síntomas no Van por ese 
lado, nos va a pasar como a 
los famosos músicos de 
Lump laque. Que 
amanecieron templando. Y 
cuidado que tenemos ganas 
y estamos deseosos de que 
ocurra lo contrario. Pero ya 
se ve; no hay forma de 
armonizar la cosa. Cuando 
no se destempla una cuerda 
zaragodsta es la otra. Y lo 
peor de todo sería que al 
final en lugar de 
destemplarse saltasen por 
los aires hechas añicos.

Hemos agotado ya la 
capacidad de emplear 
paliativos y paños calientes 
para las derrotas. Se ha 
pasado por distintas etapas 
de juego, buenas, regulares y 
peores. Pero solamente 
miradas con' óptica 
recreativa .y teórica, porque 
a la hora de la verdad, de 
cara al marcador, no hemos 
tenido hora buena liguera. 
Comenzamos jugando 
aceptablemente, se fue 
deteriorando progresivamen
te la imagen, para caer por 
fin en el caso opuesto. Pero 
en ningún caso henxis 
establecido relaciones 
cordiales con el marcador. 
Siempre lo hemos tenido 
enfrente. Solamente nos ha

ÿ ■

/i/

RENOVACION
Renault cambia ios 8-TS por los nuevos 5-TS Copa

N efecto, este año vamos a 
ver rodar por los 

diferentes circuitos un modelo 
distinto en las pruebas de 
promoción de Renault, se trata 
del 5-TS Copa. Ocho años ha 
servido el o-TS para dar a 
conocer nuevos pilotos y 
transportarlos a escalones 
superiores: Cañellas, Van 
Dulken, Zapico, los hermanos 
Villacieros... Esto no quiere 
decir que este modelo 
desaparezca, al contrario, 
quedará exclusivamente para los 
participantes en la IV Copa “TS

El nuevo vehículo se 
diferencia en el exterior por el 
spolier frontal, con -faros 
halógenos y de posición 
empotrados en él, llantas de 
fierfil asimétrico, parabrisas 
aminado y espejo retrovisor 

exterior, así como limpialuneta 
trasera. Pasando al interior, se 
puede apreciar, en primer lugar, 
el volante de inercia, forrado en 
cuero; el conjunto de pedales 
está totaánente rediseñado y el
cuadro de control se
aumentado respecto al J'S 
“normal” con los transmisores 
de temperatura de agua y aceite 
y pn-sion de ésle último.

Según la fábrica la velocidad

f

hecho un par de guiños ; 
favorables precisamente en 
dos momentos en que el 1 
fútbol asociación practicado 
no era demasiado fino.

Ahora coinciden muchos 
en afirmar que en San 
Sebastián se volvió a las 
andadas primitivas ligueras. 
Que se jugó bien. Y sobre 
todo, con ganas y fuerza. 
Un amigo que vive en el país 
vasco y que fue como es 
natural a ver al Zaragoza, 
nos llamó después para 
confirmarnos que el 
Zaragoza impresionó 
favorablemente a todo el 
mundo, incluido él por 
supuesto. Y que según su 
opinión personal, 
destacaron del conjunto 
Duñabeitia, Flanelles, Arrúa 
y Víctor. Por este orden de 
méritos.

Muy interesante e 
importante este detalle da 
haber sido el veterano y 
honesto Duñabeitia el que 
haya resplandecido por 
encima de las estrellas 
zaragocistas. Como para
sacar consecuencias. 

En suma, que no es
suficiente jugar bien o
medio bien mientras se le
siga teniendo alérgia al 
marcador. El movimiento se 
demuestra andando. Hay 
que hacer goles. Con 
preferencia fuera, que son 
más difíciles de conseguir.-Y 
por lo tanto más 
sustanciosos. Lo demás, 
bengalas de colores.

Antonio SARRIA

TODO

DEPORTE
ESQUI
CURSILLO 
FIN DE 
SEMANA

Se comunica a todp» lo»

máxima se cifra en más de 170 
kms/h., mientras recorre los 400 
metros con salida parada en 17 
sg. y los 1.000 metros en 32,5
segundos. Pasemos a 
características técnicas:

MOTOR

Motor: 1.397 cc.
Compresión: 10:1.
Potencia: 93 cv. Din 

rpm.

algunas

6.400

Está colocado en situación 
delantera por detrás del eje y en 
sentido lonñtudinal, formando 
bloque con la caja de cambios. 
Tiene culata hemisférica de 
aluminio. La alimentación la 
aseara un carburador Weber 32 
de doble cuerpo. •

TRANSMISION

Embrague: Monodisco 
seco, por diafragma.

en

Cambio; De cinco 
velocidades hacia adelante y 
marcha atrás.

Grupo cónico; 8 x 33.

CHASES Y 
SUSPENSIONES

Independientes, por 
paralelogramos deforma bles.

Suspensión trasera: 
Independiente, por brazos 
oscilantes.

Frenos: Delanteros de disco, 
traseros de tambor.

Dirección: De cremallera.

DIMENSIONES 
Y PESOS

posibles interesados que se 
ha organizado un cursillo de 
promoción a la práctica del 
esquí para infantiles (ambos 
sexos) en la Estación de 
Formigal.

Duración: cuatro fines de 
semana.

Fechas: 22 y 23 enero; 
2S, 29 y 30 de enero (Sen 
Valero); S y 6 febrero; y 12 

_y 13 de febrero. Total, * 
días.

Salida de Zaragoza ios 
dfas citados en primer lugar, 
por la mañana en autobús.

Precio: S.600 pesetas. 
Incluye viaJss, alojamiento, 
manutención, remontes y 3 
horas diarias de clases.

Como las plazas son muy 
limitadas, urge se Inscriban 
en la “Federación Aragonesa 
de EsquP', Casa Jiménez, 10-

Todos los cursillistas 
tienen que estar en posesión 
da la tarjeta de federado, qoa

Londtud total: 3.543 mm. 
Anchura total 1.525 mm.
Tara (peso en vacío): 850 kg.
Peso máximo autorizado: 

1.250 kg.

El calendario establecido este 
año para las competiciones 
Renault es el siguiente:

17 abril: Jarama
8 mayo: Estoril
29 mayo: Calafat 
lOjuBo: Estoril 
25 julio: Calafat 
4 septiembre: Alcañiz 
15 octubre; Calafat 
30 octubre: jarama.
Los participantes en la 

(.'opa 'iS iniciación no serán 
en las pruebas a 
:n el circuito de

incluidos 
dispu tar 
Estoril.

IV

.1. MUSTIEN ES L.

pueden sacar en 
Federación.

RUGBY
Siguiendo las 

da la D.N.D^

la misma

dinctricet
____  _______ y de la 
Federación Española de 
Rugby, para la elección de
presidentes de Federaciones 
Regionales, ha quedado

presentación de candidaturas 
para la presidencia de la 
Federación Aragonesa de 
Rugby.

Dichas candidaturas 
deberán presentarse en esta 
Federación, sita en c/ 
Alfonso I, 16, pral., durante 
los días 14 al 21 de los 
corrientes, ambos inclusñre.
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LOPEZ UFARTE

nio SARRIA

)0

cuatro fines de

NIEVES

UN FOROFO EXIGENTE

El Zaragoza nos ha creado más problemas 
aue el Sevilla en su campo. Esto, pensando en 
Muller y en Carriega, les puede servir de revulsi
vo estimulante o así, ya que allí ganamos cero- 
tres y aquí vencimos por dos goles.

El Zaragoza tiene mal de puerta. Sus delan
teros no la ven al disparar y su mister no la en
cuentra para salir.

Ar candidatuns 
idanda da la 
Aragonesa da

Cada día tengo más limpio el cenicero. Ayer 
sólo cayeron dos "colillas" de tabaco rubio, 
marca "Id ígoras".

Eso de que Niño, el guaraní, diga que voy a 
ser el mejor de Europa, demuestra la poca valo
ración que le merecemos a Arrúa los futbolistas 
europeos.

candidaturas 
ntarsa en esta 

si ta en c/ 
. pral., durante 
al 21 de los 
ibos inclusive.

SILLO 
DE 
lANA 
lea a todpt lo» 
retados que se 
9 un cursillo de 
la práctica del 

fantiles (ambos 
■ Estación de

NT
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Así se hab/a, asi...

de guiños 
isamen te en

en que el t 
in practicado ■ 
lo fino, 
iden muchos 
iue en San 
folvió a las 
ivas ligueras, 
¡en. Y sobre 
as y fuerza, 
i ve en el pais 
ue como es 
al Zaragoza, 
lespués para 
os que el 
m p resionó 

a todo el 
lido él por 
ue según su 
e r s o n a I, 

leí conjunto 
nelles. Arrúa 
ste orden de

A

¡resante e 
e detalle de 

veterano y 
>eitia el que 
idecido por 
as estrellas 
Como para 

icias.
que no es 

igar bien o 
ientras se le 
D alergia ai 
lovimiento se 
dando. Hay 
goles. Con 
ira, que son 
conseguir.-Y 
n t o más 
Lo demás, 

ores.

MISTER IRULEGUI

CORTABARRIA

RTE

2 y 23 entra 
de enero (San 

6 febrero; y 12 
»rero. Total, 9

Zaragoza los 
m primer lugar, 
I en autobús. 
1.600 pesetas, 
s, alojamiento, 

remontes y 3 
le claMS. 
plazas son muy 
le se Inscriban 
dón Aragonesa 
sa Jiménez, 10- 
»s cursillistas 
tar en posesión 
a federado, Que 

en la misma

Creo que el Zaragoza podra .salvarse. Para 
eHo sólo necesita tres guerrilleros que hagan 
goles, cuatro hombres con política centrísta y 
cuatro defensas bunkerianos que no se dejen 
hacer gol.

las directrices 
y de la 

Espadóla da 
la elección da 
9 Federaciones 

ha quedado

Ib bbb Bsbiffn 
íwir bb vestuarios

, EDUARDO GIL fe BASTOS

Si a Cristo lo crucificaron entre dos made
ros", nadie podrá negarme que nosotros hemos 
necesitado once para subir, con "nazareno" y 
todo, al Góigota de Atocha.

CALDOS
INDIA

Siempre he sido muy realista. Por eso fiché 
por el Zaragoza cuando no se fijó en mí ni la 
Real y por eso fiché por el equipo de mi tierra 
cuando el 
realista en 
no jugar.

Zaragoza no me quiso. Para mi, ser 
fútbol, es jugar y cobrar o cobrar y

López Ufarte me sentó varías veces y nada 
pasó. Total, que me enseñaron la amarilla por 
devolverle la silla.

EL CABALLERO DE NEGRO

NDUBAN

Soy de Bilbao

• Æ

y me llamo Burgos, pero
tengo el corazón limpio de toda sospecha, aun
que como se habrá visto, no tengo el alma 
"blanquilla"

Yo me huviera ido del campo, avergonzado, 
si en lugar de clamar: "i Indios, fuera!", hubie
ran gritado: "¡Indias,fuera!"

VICTOR
La más notable diferencia entre López Ufar

te y yo es que él juega con los apellidos de papá 
y mamá y yo lo hago con mi nombre. Y aSí, 
hasta el día que me canse y comience a llamar
me Muñoz Manrique.

ARRUA

Hay un refrán que dice: "A palabras sordas, 
oídos necios". Con esto quiero decirles, con 
todos ios respetos, que a mí, las flechas me 
entran por un oído y me salen^br el otro.

DON EUTRAPELIO
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En /a línea de María Schneider
ROMA (Servicio especial 

de Efe, para k/e. por Bruce 
ROGER.)

C
ORINNE Clery: ¿Quién 

eres tú? Claro que cuando 
le hice esta pregunta respondió 

con un énfasis de muchacha 
coqueta y liberada de todo y de 
todos:

"Soy una mujer importante. 
Una actriz fabulosa. Una mujer 
muy apetecible; etc. etc."

Cuando habla parece que lo 
hace con adolescentes. Nunca 
parece que lo hace en serio. 
¿Postula conveniente? ¿Un 
estilo de personalidad para 
promocionarse en el difícil 
mundo del cine? ¿Cándida ella? 
¿Mo_rbosa? ¿Erótica? 
¿Pornográfica en su vida 
íntima? ¿Homosexual? 
¿Muchacha que ha sido azotada 
por la vida?

Nadie logra saber en realidad, 
como y quien es, esta joven y 
bella actriz llamada Corinne 
Clery.

"SOY FRIVOLA 
COMO LA VIDA 
MISMA”

Corinne Clery tiene ahora el 
cabello pelirrojo por la Filmación 

medio; contrabando de drogas, 
matrimonio destruido, no hay 
cine ni sensacionalismo en el 
buen sentido de la palabra.

Yo recuerdo que no hace 
muchos años, ios "monstruos 
sagrados” llegaban a la cúspide 
por sus fenomenales películas, o 
por la calidad que demostraban 
como persona; como reales seres 
humanos. El amor, la fidelidad y 
el respeto a si mismo, eran los 
sentimientos que i^mperaban en 
una enorme mayoría de hombres 
y mujeres pertenecientes a la 
farándula del mundo. Claro que, 
siempre hubo de todo, pero en 
formas mas alentadoras para el 
bien. Hoy, las cosas son de otra 
forma. Hay que provocar el 
escándalo mayor de aquella otra. 
Hay que salir con menos tela 
encima; mostrarlo todo; todo, 
hasta el alma; ¡si<es que antes no 
se ha vendido al diablo!

En muchos aspectos, Corinne 
Clery, esta muchacha guapa que 
interpretó “Historia de O”, ha 
querido imitar en casi todo a 
otra muchacha escandalosa: A 
Maria Schneider. Ambas son 
consideradas en el mundo 
europeo —también en América— 
como “las dos actrices-es- 
cándalos”. Primero se pensó que 
Corinne intentaba imitar a la 
Schneider solamente en el cine; 
en su forma de trabajar y en 
escoger los guiones, pero no es 

casa. ¿Es que teme que todo el 
mundo descubra su propia 
personalidad? ¿Es que está 
consciente de que al conocerse 
su vida real, se venga al suelo 
todo el tinglado montado por los 
que la representan y han 
invertido millones en ella? 
¡Todo es posible!

—Corinne, ¿qué es la vida 
para ti?

—La vida es un escándalo 
gigantesco, y nosotros somos la 
vida misma.

—¿Y el amor?
—Lo que enciende el motor 

que nos echa a andar por el 
escándalo; por la vida.

— ¿Tienes miedo de algo, 
Corinne?

—Sí, del hombre.
-«Qué tienes en contra del 

hombre?
— Muchas cosas, como por 

ejemplo su falta de ternura para 
con la mujer.

— ¿Te confiesas una 
muchacha escandalosa?

—Yo no me confieso nada. 
Yo soy actriz; libre, solamente.

"LO PORNOGRAFICO 
ESTA EN LA MENTE 
DEL HOMBRE”

¿Qué siente una muchacha 
joven, bella y dotada de muchas 
cosas, cuando se decide a filmar 
secuencias de un filme como por

ORINNE

la de Hisloria de D"
ni un hogar donde vivir. “Lo que 
más me aterra es ver a un niño 
indefenso que pasa hambre. Me 
pongo enferma. No puedo sopor
tarlo”, puntualizó la rutilante y 
“escandalosa" actriz.

— ¿Tienes alguna predilección 
por algunos personajes?

— Sí, todos los que sé y me 
consten que existen. Me interesa 
mucho encarnar a la mujer pros
tituta. Siento un gran respeto 
humano por este tipo de mujer.

de su actual filme. Tiene los ojos 
verdes hasta el punto de que se 
podrían confundir con dos 
muestras de mar; con dos hojas 
que han salido huyendo del 
otoño; dos hojas que se resisten 
a cambiar su color. Y es que 
toda ella es así. Al menos asi la 
recibimos todos ios que la 
tratamos aunque sea de vez en 
cuando.

—¿Cómo es Corinne en la 
vida real?

Estudió la forma de poner las 
manos, su rostro y buscó una voz 
muy de actriz para contestarme:

—“Soy frívola como la vida 
misma"

¡Mentira! Yo puedo afirmar 
que Corinne Ciery'está 
controlada por un cerebro muy 
sobrenatural en cuanto a su 
promoción. Y la verdad de eso es 
que desde que filmó "Historia de 
O", de la noche a la mañana, se 
ha convertido en una de las 
figuras mas cotizadas y 
prominentes del cine 
internacional. Hollywood le está 
haciendo ofertas tentadoras 
constantemente. Y desde 
Alemania, Italia y demás paises 
europeos, le llegan contratos 
constantemente. Contratos que 
estudia su máximo 
representante, un hombre que ha 
demostrado una vez más hasta 
qué punto se puede subir a una 
muchacha que, al final de 
cuenta, puede-resultar como la 
que vive al doblar de nuestra 
esquina.

ROMA: ESCENARIO 
DE SU ULTIMO 
ESCANDALO

El mundo cinematográfico ha 
evolucionado tanto (¿Se puede 
llamar a ésto evolución? ), que 
hoy, si no hay escándalo de por 

cierto: la cosa pasa también a la 
vida privada. Si todos han 
seguido la trayectoria artística 
de María Schneider, recordarán 
la “curiosa" amistas que ésta 
sostuvo con una joven 
norteamericana, a la que 
acompañó, incluso, a un hospital 
siquiatrico, tras conocerla en 
Roma.

¿Lo recuerdan, amigos 
lectores? Bien, pues hace 
solamente unos dias, Corinne 
CIrey, en plena “Piazza" del 
Popalo, ha sido la protagonista 
de un gran escándalo con una 
amiguita joven y un tanto 
"hippie" al igual que ella. Los 
fotógrafos /italianos —muy 
amantes a esté tipo de "show" se 
volvieron locos tirando fotos. 
Ahora yo me pregunto: 
¿Publicidad? ¿Realidad? ¿Falta 
de talento como actriz y hay que 
recurrir a tales trucos 
publicitarios?

“LA VIDA ES 
UN ESCANDALO . 
GIGANTESCO”

Hay una cosa que contradice 
todo Ib que esta actriz expresa 
por su propia boca: la forma en 
que vive y cómo tiene montado 
su piso. En él abundan los libros 
de autores profundos. Hay 
docenas de objetos de arte que 
simbolizan razas y costumbres 
de lejanos paises. La decoración 
de su casa está hecha para 
demostrar que alli vive una 
persona sensible, una mujer 
extremadamente femenina. El 
buen gusto impera y se respira 
por todos los rincones. Y en lo 
que yo me inspiro mas para creer 
que todo lo que se dice en 
contra de la moral de esta 
muchacha, es que jamás ha 
permitido que se le retrate en su

ejemplo, “Historia de O"? 
¿Especie de locura? ¿Siente o 
vive las secuencias? ¿Se deja 
arrastrar por el personaje que 
encarna? Cuando le hice estas 
preguntas a Corinne Clery, me 
respondió con cierta malicia: 
“Lo pornográfico está en la 
mente del hombre"

— ¿Qué sentiste cuando co
menzaste a rodar la primera se
cuencia pornográfica de “Histo
ria de O”?

— Sentí que estaba realizan
do un trabajo como otro cual
quiera. Es mi misión, ¿no?

— ¿Cómo será el futuro ar
tístico de Corinne Clery?

— Muy prometedor... Llegará 
el momento en que demostraré 
que soy más actriz de lo que la 
mayoría de la gente se imagina.

— ¿Por qué no lo demuestras 
ya?

— Porque tengo que hacerme 
de muchas cosas primero.

— ¿Como por ejemplo...?
— De mucha fama. Ser verda

deramente internacional en toda 
la expresión de mi carrera. Lue
go, haber ganado varios millones. 
Entonces me dedicaré a filmar 
las cosas que sí me van y las que 
serán escritas especialmente para 
mí.

— Dime la verdad, ¿te aver
gonzaste cuando te ofrecieron 
el primer guión pornográfico?

— No, porque la vergüenza 
hay que dejarla en casa cuando 
una se decide a lanzarse a la calle 
para enfrentarse con tantos “ti
burones blancos” como hay.

— ¿Qué bueno has obtenido 
del mundo artístico?

— El aprender a defenderme. 
Es el mundo más miserable que 
existe.

— ¿Puedes generalizar?
— No. nunca suelo hacerlo.

“Soy frívola como la vida 
misma"

"Lo pornográfico está en la mente 
del hombre"

“Me interesa mucho encarnar a 
la prostituta, ya que siento un 
profundo respeto humano por 
eUa"

Pero en esta caso se salvan muy 
pocas personas.

“ME INTERESA 
REPRESENTAR A LA 
MUJER PROSTITUTA"

Corinne Clery es una mu
chacha de un gran sentido hu
mano. Aunque parezca mentira, 
ella suele hacer donaciones de 
ciertas cantidades de dinero a las 
sociedades que se encargan de 
hacer obras benéficas. Siente 
una profunda lástima por los que 
andan por el mundo sin tener 
una cama caliente donde dormir

Al escucharla me volvi a con
vencer de que todo lo escanda
loso que se relaciona con la jo
ven artista no es más que "puro 
teatro”, que en ella hay un ma
terial humano maravilloso y que, 
si llega a fallar, puede correr el 
peligro de convertirse en algo 
muy malo..., en lo peor del mun
do.

Pero tanto yo como todos los 
que sí la conocen a fondo, sa
bemos que Corinne Clery poMe 
una fuerza de voluntad superior 
y que, por mucha agua que le 
entre en el bote, ella sabrá cómo 
no ahogarse.
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■DORIS DAY: su
PROPIA VIDA

IIOLLYU OOD (Se/vicio 
especial de Efe para A/e, 
por Kobert III EL.)

1 TERRENCEP. Melcher: "No le 
perdono a mi madre que haya 
publicado su vida íntima".

Claro que, al leer estas palabras, 
no causan tanta sorpresa hasta que se 
sabe de quien se trata: habla el hijo 
de la famosa Dons Day.

Terrence P. Melcher, conocido 
entre sus amigos y por su familia por 
'Terry", está que se lo lleva el diablo 
por la actitud que ha tenido su 

/ivir. “Lo que 
rer a un niño 
I hambre..Me 
puedo sopor- 
la rutilante y 
z.
I predilección 
(jes?
que sé y me 

1. Me interesa 
a mujer pros- 
gran respeto 
ipo de mujer.

famosa 
vientos 
mismo

madre al lanzar a los cuatro 
su vida privada. "Hasta yo 

la tenía en un pedestal", dijo 
con cierta preocupación y vergüenza.

"NO SUPE LO DEL LIBRO 
HASTA QUE LO VI 
PUBLICADO"

Desde hace varias semanas, en 
nuestro país corre la noticia de la 
publicación de un libro titulado 

un libro 
e/conclolizo
Q hollyuuood 
"Doris Day: su propia vida". Tuve el j mío

[a

placer de entrevistarme con la propia 
actriz en el momento en que la 
situación estaba más al rojo vivo. 
Pero sin embargo la encontré resuelta 
y decidida a soportar todos los 
inconvenientes que 
en el futuro con 
verdad".

Hoy, el asunto 

ente

lar a
un
por

s vol*i acon- 
0 lo escanda- 
na con la jo- 
ás que "puro 
a hay un ma- 
villoso y que, 
ede correr el 
kirse en algo 
>eor del mun-

»mo todos los 
a fondo, sa- 

I Clery posee 
itad superior 

agua que le 
a sabrá cómo

se le presentaran 
relación a "su

vuelve a tomar
carácter de gran actualidad; la 
protesta de su hijo "Terry".

Es un hombre alto, con figura 
atlética y muy inteligente. Es rubio y 
pecoso, como su propia madre. Según 
confiesa el joven - que ya tiene 34 
años de edad -.siempre estuvo en 
contra de la vida pública de su madre. 
"Siempre he sentido mucho celo del 
público. Había días en que mi madre 
se iba por la mañana y no regresaba 
hasta altas horas de la noche. Yo tuve 
una niñez muy sola y muy triste", 
puntualiza el joven "Terry".

Tuve Ija suerte de localizarlo en un 
bar de Beverly HiUs, lugar que suele 
frecuenta» el joven, que, aunque 
confiesa no gustarle el mundo 
artístico, ha compuesto canciones y 
ha aparecido en vanos programas de 
televisión en calidad de actor.

Cuando nos acercamos a la barra 
del bar, el joven pidió un "cuba 
libre" doble. Entonces comprendí 
que estaba algo neurótico y decidí 
comenzar a hacerle las preguntas que 
más me interesaban.

-"Terry", tsabías que el libro 
estaba a la venta?

- No supe lo del libro hasta que Jo 
*1 publicado.

-¿Por qué te proyectas en contra 
de lo que ha hecho tu madre?

— Porque me ha dado mucha 
vergüenza leer las cosas que mi madre 
publica..., su vida íntima. Hasta yo 
mismo la tenía en un pedestal.

"QUIERO IRME POR UN 
TIEMPO DE HOLLYWOOD"

Mientras 'Terry" habla, mueve sus 
mano^ con exageración..., con mucho 
nerviosismo. Aunque no lo puedo 
atestiguar, comentan en la meca del- 
cine que le ha dado por beber 
demasiado.

- ¿Qué pretendes hacer?
- De momento quiero irme por 

un tiempo de Hollywood.
-6Has hablado con ella..., con* 

Dons?
- Sí, y le he reprochado su 

actitud. Yo siempre he considerado 
que la vida privada de cada ser 
humano, y mucho más la de todo 
aquel que lleva una vida pública, es 
sagrada.

-Dime, "Terry", ¿qué vas 
resolver con marcharte 
Hollywood? ¿Te llevarás a 
familia?

- Sí, nos iremos todos. Y e" 
cuanto a resolver, me veré liberado de 
todos los comentarios que se vienen 
haciendo con respecto a dicho libro. .

-¿Nunca viste a tu madre 
escribir?

- Sí, pero jamás me dijo qué

a 
de 
tu

No le perdono a mi madre que
haya publicado su vida íntima”, 
dice el hijo de la actriz

escribía, imagínate, cualquiera 
escribe, ¿no?

La propia actriz dijo a la revista 
"Réplica" de nuestro país; "Mi hijo 

cambiará de opinión y sabrá 
comprender que siempre he sido y 
seguiré siendo una madre ejemplar. 
Que lo únipo que he querido hacer al 
publicar mi vida, es liberarme de una 
personalidad falsa y mediocre en la 
que me habían hundido hacia 
muchos años".

'Terry" confiesa": "Mi madre ha 
sido la madre más guapa de 
Hollywbod. A mí me gustaba mucho 
ver sus películas. Solía acompañarla 
al estudio cuando yo era pequeño, y 
lo pasaba maravillosamente bien. Lo 
que más feliz me hacía era que mi 
madre me invitara a una fiesta de 
gentes famosas. Yo entraba con ella 
del brazo y me sentía el más 
importante de los seres humanos".

-tCómo
— Muy 

comprendo

ha sido Doris contigo? 
buena, claro que yo 
que no podía estar más 

tiempo junto a mi'^orque se debía a 
su trabajo. Eso lo entiendo hoy, pero 
cuando era pequeño, no; entonces 
lloraba y la condenaba por haberme 
dejado tantas horas con otras señoras 
que trabajaban en casa.

-¿Te ayudó a independizarte?
- Sí, cuando me casé ella misma 

fue a buscar un local en lo más 
céntrico de Hollywood para que yo 

montara una cafetería. Lo hice, y ella 
pagó todos los gastos.

Aún el joven "Terry" posee ese 
negocio el cual lo dirige su propia 
mujer y un tío de ésta. Es una 
cafetería donde suelen reunirse los 
"hippies" y es famosa en casi todo el 
país. Cuando a Hollywood llegan 
jóvenes desde el más apartado rincón, 
lo primero que hacen es preguntar 
pür la cafetería "La Torre Feliz".

RECORD DE VENTA 
EN ESTADOS UNIDOS

Lo que más me extraña en este 
caso es que el hijo de Doris ha sido 
siempre uno de los jóvenes más listos 
y más liberados de Hollywood. 
Siempre se le ha visto montado en su 
moto o en su coche del año. Siempre 
ha estado rodeado por un elemento 
de éstos que ahora llaman "progre". 
En más de una ocasión ha declarado 
que, además de ser "el hijo de Doris 
Day", era el "mejor amigo de Doris 
Day". Luego hay que llegar a la 
conclusión de que quizá la actitud < 
tomada por éste sea temporal y que, 
dentro de unos días, sea él el primero 
en celebrar la obra literaria de 
propia madre.

-¿Dudas del talento de 
madre?

¿Cómo escritora? ...Pues no 

su

tu

lo
sé, como jamás he leído nada de 
ella... Es decir, ahora este maldito 
libro que no sé en qué momento se le 
ocurrió escribirlo...

Doris Day siempre ha sentido un 
inmenso amor por su hijo. Y cuando 
ocurrió aquel crimen en que resulté 
muerta la bella actriz Sharon Tate, la - 
propia Doris se encargó de alquilar 
dicha mansión para su hijo. "Quería 

. tenerlo bien cerca de mí. Quería que 
viviera al mismo nivel que nosotras, 
las estrellas".

El libro "Doris Day: su propia 
vida" ha batido todos los récords de 
venta en el mercado "americano". Y 
ante tal éxito, ya la actriz ha recibido 
dos ofertas muy tentadoras para 
traducirlo al italiano y al francés.

"MI MADRE PODIA HABER 
ESCRITO UN
LIBRO MUY HERMOSO"

"Terry" llamó al camarero y pidió 
otro "cuba libre" doble. Pero seguía 
manteniendo su postura* de hombre 
consciente. En ningún momento 
levantó la voz ni llamó la atención de 
todos los que estaban en aquel bar.

-¿Cómo te enteraste de lo del 
libro?

- Me lo enseñó un amigo mío. Sé 
que lo hizo con mala intención..., 
para que me sintiera mal. Mi madre 
podía haber escrito ub libro muy 
hermoso sin necesidad d. llegar a lo 
que llegó.

-Pero, "Terry", yo no veó tan 
pecador el libro. ¿Será que tú 
exageras un poco?
- No, yo sé lo que digo.
- ¿Podrás oerdonar a tu madre?
- No lo sé..., por ahora me siento 

muy deprimido y, te repito, lo que 
deseo es irme de aquí por un tiempo.

Una vez más Hollywood se 
conmueve. Un escándalo flota en el 
aire. Una actriz famosa se ve 
combatida por millones de 
admiradores. Su programa está siendo 
boicoteado. Pero ella sigue adelante. 
No escucha a nadie. No permite que 
se le aconseje. Sólo grita 
constantemente: "Estaba cansada de 
seguir siendo una mujer de plástico 
como me 
productores".

Pero ni 

Inv e otaron los

su propio hijo la
comprende. No le acepta su actitud 
que, desde su pumo de vista, resulta 
inmoral.

Mientras, una inmensa mayoría 
corre a las librerías para comprar el 
libro. Y es que todos saben ya que se 
agota en cuanto llega a cualquier 
librería Doris Day. la mujer del 
momeniu en Hollywood. Y no por su 
labor artística, sino por "su vida 
privada", que su propio hijo califica 
de escandalosa.
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CARTELERA
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 
10’45 (Mayores 18). 6.* se
mana: Pato a la nara^a. 
Ugo Tognazzi, Mónica Vitti, 
Bárbara Bouchet.

ARGENSOLA. 4’45-7-í y
10’45 (Mayores 14 y meno
res acompañados). 5.* se
mana: La venganza de an
hombre Uam a d • 
Richard Harris.

Caballo.

PALACIO. — 4’45-7-9 y 10’46 
(May. 18). La última pelícu
la. Un film de Peter Bogda
novich, con Ben Johnson, 

Gloria Leachman. «Osean de 
la Academia
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — Desde las 4’45 
(Mayores 14). Snperrivlen- 
tes de los Andea Eastmaa- 
color. Hugo Stiglitz, Nor
ma Lazareno.

NORTE. — 5-7-9 y 10*46 (Ma
yores 18). Los generales de 
la arena. Ken Lane, Tlaha 
Sterling.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La petición. Ana 
Belén, Frederick de Pascale.

PARIS. — 5-7-9 y 10’45 (To
dos públicos). La última lo- 
eura de Mel Brooks. Tech-
nlcolor. Marthy Feldman, 
Dom de Luise.

PAX. — 5-7-9 y 10’45 (Mayo
res 18). El rey del Juego.
Steve McQueen, Ann 
gret. Technicolor.

Mar-

AVENIDA. 6-7-9
(Mayores 18). 2.'

y 10’45 
semana:

Fraude matrimoniaL Patri
zia Adrianl, Fedra Lorente. 

CERVANTES. — Sala especial. 
4’15-7 y 10’15 (Mayores 18).
6.* semana: La caída de loe 
dioses. Technicolor. Helmut 
Berger. Ingrid Thulln, Dirk 
Bogarde.

COLISEO. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Marcada por los 
hombrea Máximo Valverde, 
María José Cantudo, Queta 
Claver.

COSO. — 6-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El besamanos. Tech
nicolor. Arthur 
John Saxon.

DON QUUO’TE. — 
las 6’30, y noche,

Kennedy,

Tarde, a 
a laa 10

(Mayores 18). Barry Lyn
don. Technicolor. Ryan 
O’Neal, Marisa Berenson.

DUX. — 5-7 y 9 (Mayores 18). 
La venganza del Dragón 
Negra. Chew Kou, Chin 
Hsiang Lin. Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9 y 10’46 
(Todos públicos). Musia a 
pechuga. Cinemascope. East
mancolor. Louis da Funes, 
Coluche.

LATINO.—5-7-9 y 10’45 (Ma
yores 18). Bella, valiente y... 
¡buena! Edwige Fenech,'Ma
rio Carotenuto.

MADRID. — SALA 1: 4*15- 
7’15 y 10 (Mayores de 14 
años y motores acompa
ñados). El coloso en llamas. 
Cinemascope. Color da Lu
xe. Paul Newman, Steve 
Mc Queen, Faye Dunaway. 
SALA 2: 4’45-7-9 y 10’45 
(Mayores 18). Yakuza. Cine
mascope. Techniçolor. Ro
bert Mitchum, Takakura 
Ken.

RIALTO.—6-7-9 y 10’46 (Ma
yores 18). <M a u r ido, mon 
amour. Arturo Fernández, 
Amparo Muñoz.

ROXY. — 5-7-9 y 10’46 (Ma
yores 18). Mayordomo para 
todo. Cinemascope. East- 
mancolor. Alfredo Landa, 
Emma Cohen.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10*46 
(Mayores 18). Un hombre 
llamado Noon. Richard
Crennan, Stephen 
Rosana Schiaffíno.

VENECIA. 5-7-9
(Mayores 18). Los

Boyd

y 10*46
---- — pecados 

inconfesables de una señora 
Men. Anna Moffo, Gianni 
Macchla.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafétéria 
Formigal Hielo.

CRUCIGRAMA por ’ 
Juan 
Poch

2

8
9

5
6

HORIZONTALES VERTICALES

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Un logue de suerte. Roger 
Moore, Susannah York, She
lley Winters.

FLETA. — 5-7*16 y 10*45 (Ma
yores 18). S.* semana: Ma
rathon Man. Color. Dustin 
Hoffman, Laurence Olivier, 
Roy Schelder.

GOYA. — 6-7-9 y 10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: La 
espuela. Javier Escrlvà, 
(Claudia Gravi, Máximo Val- 
verde, Marl Francis.

MOLA.-4’45-T16 y IQ’S© (To
dos públicos), King-Kong. 
5.* semana. Jeff Bridges, 
Charles Grodi. Technicolor.

PALAFOX 4'45-6’45-9
10’45 (Mayores 18).

y 
se-

mana: 1VLÀ.S.H. Cinemasco
pe. Ck>lor de Luxe. Donald
Sutherland, Elliot Gould.

REX. 4’45-6’45-9
(Todos públicos).

y 10’45 
Victoria

en Entebbe. Technicolor. 
Burt Lancaster, Helmut Ber
ger. Linda Blair.

VICTORIA. — 5-7-9 y 10’45 
(Masrores 18). 2.* seman*: 
El Vido y la virtud. Bast
mancolor. I vnne Frederick, 
Teresa Gimpera.

CINES DE ARTF V ENSAYO
ELISEOS. — 4’45-6’45-8’45 y 

10’45 (Mayores 18). 5.* se- 
mana. El conejo caliente. 
Bastmanedor. Bernard Mé- 
nez, Donald Pilon.

¡DON quijote]
Uno (k los films más bellos que he visto. Alcanza la categoría 
de milagro del cine... Dura tres horas y cinco minutos. Se nace 

corto por la riqueza de sus valores. Una "obra maestral
ALFONSO SANCHEZ (Informaciones!

OSGAR^

bn ftl-n «e

STAí^EY KUBRICK

•RJÍAN O’NEAL

Sesiones: Tarde 6’30 Noche a las 10
(Mayores de 18 años)

CADA TARDE.

CADA NDCHE.^

PARSIFAL

La música más oririnal y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

STORK-CLUB

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es sü añibiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono: 
214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especiakparejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. TeL 214804

CANCELA

Noche de sábado.- Fiesta de 
noche para matrimonios 

jóvenes. Consumición incluida 
Sábados y festivos tarde, fiésta 
joven. Teú 255134

GALLERY 2

■Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Telciono 211259. Siempre las 
mejores atracciones
in t«:rnacionales. LA
CANCELA DL ORO MUSfCAL

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
Teléfonica, S. Vicente Paúl) 
TI fno. 291166

SENECA

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
C/ Moncayo. CASETAS.

Cerrada por reformas hasta el 
próximo día 28. La nueva direc
ción coiTc a cargo de universi
tarios.

NI E V A -1) IS'l’l N'l A-A(.'Tl ' AL. 
El mejor soiiido con Ja música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es .SeiH'ca v su ambiente”. LA 
RIPV 5

1. Guardalmacén de 
granos, pl.- 2. Plural de 
consonante. Niño pequeño.- 
3. Hoyos profundos, 
abismos.- 4. ^Sociedad 
anónima. Bebida alcohólica. 
Seis.- 5. Nombre de mujer. 
Desciendo de un carruaje.- 6. 
Valuasen, estimasen el valor 
de una cosa.- 7. Forma de 
pronombre personal. Parte
del próximo a su
desembocadura en el mar.- 8. 
Relativo a la oración.- 9. 
Cesta para pescar. Tela fuerte 
y tupida para toldos.

1. Padrón de la población. 
Tono.- 2. Contracción 
q ra mat teal. Altitud. 3. 
Espacio de tiempo. Tela muy 
clara y sutil, plu.- 4. Cogerás, 
sujetarás, Símbolo del calcio.- 
5. Símbolo del molibdeno. 
De esta forma.- 6. Pequeñas, 
diminutas. Terminación del 
nombre de los alcoholes.- 7. 
Cabeza de ganado. Clavo 
largo y grueso que se sujeta 
por tuerca o el remache.- 8. 
En francés, se. Caminaban 
hacia aquí.- 9. Grave, severo. 
Flanco de un ejército.

SOLUCION
•B|v ’oues ’6.-*u®!U3A ’“O 

•g -‘OUJdd ’saa •£ -’lO sbubu3 
‘9 ’’ÍSV ’M ’S ’S?J!SV 
'•p --sesBo ‘saiAi 'g -'BumiV 
•|V ’Z -’uoi -osuao *1 -A

•Buoq ‘BseN ‘g --leuopejo ' 
'8 -’«a ’S ‘sni •£ --uasesBi 
"9 --oadv ‘bBio 'S —’IA ’uoa 
’VS’t-’a ’SBuiis ’N ■£ -’suaN 
'5313 ’2 -'SOjajBlUBQ ‘i ‘H

YA SE SABE los
mejores MARISCOS

SIEMPRE

COSTA VASCA
PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON
AÑOS 20

Keunión y juventud, en i^n 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
.Sen J uan de la Cruz, 28.

r

&

&

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

ASTORG'S IGUANA

0

La nueva discoteca, abierta de 5 
larde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono: 217052

1800 GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

San Miguel, 5, bajo. Frente 
(«a I eri as Preciados. Teléfono

a

21 1137.
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curada y... a trabajar se 
ha dicho

Escribe: JAVIER

SABIA USTED QUE...

Isabel María Pérez, la 
niña de “La casa de los 
Martinez" sigue su “love 
story”, —de alguna 
manera hay que llamarlo, 
con el actor Pepe Lara.

El niño de Fiorella 
Faltoyano tiene ya... 
¡cuatro años de edad! Si 
parece que fue ayer 
cuando ella y... ¡Bueno, 
olvidémonos de la 
“progenitura”, no 
vayamos a metemos en 

berenjenales".

Una vez más, durante 1.977 el teatro en la pequeña 
pantalla se va a tomar completamente en serio. 
Facilitamos algunas de las obras y autores que 
sucesivamente irán apareciendo en antena. 
‘'Misericordia", "La vida es sueño”, "La fundación", 
"La vida que te di", "La casa de las chivas”...

Claro predominio de autores españoles y además, 
actuales: Pérez Cáldós, Buero Vallejo, Miguel Mihura, 
Jaime Salom, Pirandello, Bertolt Bretch, Noel Coward, 
Calderón de la Barca..., entre los autores seleccionados.

Se vuelve a enlazar, ese al menos es el propósito.con 
las mejores épocas de estos programas dramáticos. 
Después de tantos meses esperando esta actualización, al 
fin podemos dedr que con este proyecto se ha dado en 
la diana.

aficionados al 
fútbol, el domingo se 
quedaron a “media luz" 
porque sólo vieron la 
retransmisión de medio 
partido. Menos mal que 
en el primer tiempo no se 
marco ningún gol en el 
encuentro Málaga-Atlé
tico de Madrid, que era el 
que se televisaba. (Ni en 
el segundo tampoco). Y 
menos mal también que 
el comentador se explicó 
con una claridad 
meridiana, cuando dijo: 
“Reitero el perdón para 
la reiteración..." Muy 
"reiterado" él.

CASOS Y COSAS

8,45
LA SCALA DE 
MILAN

8,01
¿QUE ES...?

Manuel o Manolo 
Cano, locutor que fue de 
Radio Zaragoza, es el que 
presta su voz a 
numerosos y grandes 
actores, tales como 
Robert Redford, 
‘‘Banacek’’, Tony 
Perkins, Jack Nicholson, 
Sidney Poitier, George 
Peppard

La guapa locutora de 
Televisión Lola Martínez 
está unida sentimen
talmente a Juan Manuel 
Wolf, esposo que fue de 
Luciana Wolf, la 
conocida cantante.

Eva Gloria es una de 
las locutores que pasó del 
UHF a la Pr ¡mera 
Cadena..., y que lo ha 
pasado fatal por aquello 
del insomnio. También 
sufrió una amnesia total. 
Ahora ya está totalmente

Al parecer Televisión 
española ha decidido no 
seguir grabando más 
capítulos de la serie “Las 
Viudas”, con lo que 
algunos actores se han 
quedado defraudados. 
Quizá no sea para tanto, 
porque a lo mejor 'se 
"desdecide".

' MAÑANA

Nada excepcional, en 
lineas generales, hoy 
ni artes en la Primera 
Cadena. Sigue en ,Novela 
“La gran borrachera”, 
obra de Manuel Halcón, 
y las “confesiones” de la 
señora García llegan a su

penúltimo episodio, “El 
sueño”.

La “PTesta” de Iñigo 
promete ser muy 
interesante esta noche 
con la actuación de 
figuras destacadas. 
Esperamos que sea así.

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

2,35
GENTE

4,00
NIÑEZ

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO 8,00 

NOVELA 
«La gran 
borrachera »

1,45
CARTA DE AJUSTE

2,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

5,05
DESPEDIDA Y 
CIERRE

3.00
lELEDIARIO

8,15
CARTA DE AJUSTE

9,30
LASRA GARCIA SE 
CONFIESA

6.31^.- 
AVANCE 
INFORMATIVO

8,30
TELEDIARIO

10,00
ESTA NOCHE. 
FIESTA

3,35
CORTISIMO

6.30
APERTURA Y 
PRESENTACION

6,35
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES Globo r

11,00
ULTIMA HORA

11,25
DESPEDIDA Y 
CIERRE

11,15
TELEDEPORTE

4,55 
MALAGUEÑA. 
Albéniz

9,00
30 AÑOS DE 
HISTORIA 
«París, liberado»

3,45
¿QUIEN ES ?

Pues es el caso que María José Cantu do estuvo ayer en 
nuestra ciudad. Vino con motivo de la "premiere" de su 
película "Marcada por los hombres", que se estrenó, con la 
asistencia de María José en el Coliseo Equitativa. A este 
propósito diremos que la Empresa Parra tuvo la gentileza de 
obsequiar con un cocktail en los salones del Hotel Corona de 
Aragón a los representantes de los medios informativos.

La Cantudo estaba la mar de guapa y sugestiva y se mostró 
muy atenta y simpática con todos.

Para cuando el 
periódico llegue a sus 
manos, habrán podido 
ver el segundo espisodio 
de la serie “Niñez”, que 
cuenta la vida de Michael 
C/Donovan, otro ggrande 
de la literatura mundial.

En el Segundo 
Programa destaca hoy la 
retransmisión en directo, 
a través de Eurovisión y 
desde el Teatro La Scala 
de Milán, de la ópera de 
Vincenzo Bellini “Norma 
en interpretación de 
Montserrat Caballé. El

hay ninguna novedad. 
Sigue la serie 
“Longstreet” en la 
sobremesa y por la tarde 
la novela “La gran 
borrachera”. Siguen 
también las andanzas de 
la bella negrita diristie 
Love en el episodio “El 
emperador de la calle de 
la muerte” y Miguel de la 
Quadra continúa por las 
antiguas rutas de Marco 
Polo en su sexta semana.

teatro t iene 
1 ocalidades, lo 
una idea del 
popular de que 
ópera en Italia.

3.600 
que da 
carácter 
goza la

Mañana, miércoles, en 
el Primer Programa no

En la Sepinda Cadena 
se amplia el ciclo 
dedicado al cine polaco, 
para emitir la película 
“Cenizas y Diamantes”, 
qpe se había programado 
inicialmente para el 
miércoles, 15 de 
diciembre, día del 
referéndum.

PARA VERw
Y LEER LA 

PRENSA

P BIFOCALES de i 

cárnsrs ópteos.
I s■ Una idea bien enfocada (

SEGUNDA CADENA

7,30
CARTA DE AJUSTE

8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

9,00
OPERA
«Norma», Belliná 
(acto I)
10,30
REDACCION DE 
NOCHE
10,55
OPERA 
«Norma», Belliná 
(acto II Y III) 
0,15
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

GALERIA
CENTRO REGIONAL 

DE TV. E.

Ayer mismo estuvo en Zaragoza el Subdirector 
General de Radio y Televisión, D. Luis Ezcurra, quien 
vivió una apretada jomada de entrevistas, gestiones y 
conversaciones, encaminadas a poner en funcionamiento 
el Centro Regional de TVE en nuestra ciudad. 
Esperamos y confiamos en que esta visita de sus frutos en 
fecha breve, para que pronto nuestra entrañable región 
deje de estar "descolgada" y ser, con Castilla y 
Extremadura, la "cenicienta" de este importante medio 
de comunicación, formación y entretenimiento.

SGCB2021



Para recobrar el turismo en Gerona

PROPONE I
CAMPOS I

DE NUDISTAS
GERONA, 18 (Logos).— A juicio del presidente de la^ 

agrupación de turismo de la Camara Oficial de ComerctoU 
e Industria de Gerona, la Costa Brava “está pasando deU 
moda”. Para recuperar el antiguo prestigio y sobre todo U 
los miles de turistas que este año no han pasado sus U 
vacaciones en el litoral gerundense apunta sin pestañear U 
la “creación de campos de nudistas”, cosmos de juego, y ■ 
un largo etcétera que comprende también el9 
mejoramiento de la calidad y la búsqueda de la oferta. I

Don David Marca desde su óptica de presidente de loi 
agrupación turística a la hora de apuntar las causas quel 
han originado “el descenso del turismo”pone en primer! 
lugar una afirmación que habrá de levantar no poc(ul 
protestas en el litoral gerundense: “La primera y masl 
importante de las causas que han influido en el descenso I 
del turismo -afirma- es que estamos pasados de I
y añade “Europa veta en España una tranquilidad I 
absoluta. En estos momentos que estamos convirtiendo l 
el país al gusto de Europa temen venir a Espana por lo 
que respecta a la Costa Brava sigue afirmando que /a 
calidad ha decrecido de una manera brutal y que ía 
financiación de los hoteles más imperantes de zona\ 
ha sido a través de empresas extranjeras, faltándoles ] 
todavía unos años para acabar de liquidar con todas esas 
empresas”. , l * i ,

Por último lanza una acusación contra los hoteleros 
costabriwenses al afirmar rotundamente: “Lo mas g^^ve 
es que en esta provincia cada hotelero es un rey. Si hay 
algún sector difícil y llevo veinticinco años luchando, 
con él es el sector turístico. El empresartado turístico de 
la provincia de Gerona es de un minifundio 
impresionante”. , j

Don David Marca que en la inda profesional es el 
concesionario de Cobega en Gerona termina diaendo 
que “desde Madrid no ven nunca un interlocutor valido 
para discutir con Gerona”.

Se reúnen a

pñnteva bota

de te tatúe

MADRID, 18 (Europa Press).- 
Alrededor de la una de la tarde, el 
ministro de la Gobernación, don 
Rodolfo Martín Villa, ha recibido a 
la comisión de los alcaldes vascos 
que han acudido para entrevistarse 
con él , con el objeto de tratar 
diversos problemas de la 
problemática vasca, entre los que se 
halla la posible legalización de la 
"ikurriña" bandera vasca.

La comisicxi está formada por 
los alcaldes de Mondragón, 
Oyarzun, Azpeitia, Vergara y 
Hemai. Por otra parte, fuentes bien 
informadas han manifestado que es 
posible que se traten temas como la 
co oficialidad del euskera, y la 
reintegración forai.

1 Los alcaldes 
* vascos, con

Martín Villa
ministro de la Gobernación, en la 
que se marcaron los cauces válidos 
para abordar con éxito la difícil 
problemática de dichas provincias a 
muy corto plazo.

En aquella reunión de alcaldes y 
diputados se abordaron propuestas

hoy, se solicitará una inmediata 
entrevista con el presidente del 
Gobierno para la negociación de Jos 
extremos antes indicados.

concretas, 
autonom ía

en relación con la

INSTRUCCIONES del MINISTRO 
GOBERNACION SOBRE 
UTILIZACION IKURRIÑA

juntas
régimen económico.

generales, 
, amnistía.

HOY SE REUNEN LAS 
TRES DIPUTACIONES VASCAS

SAN SEBASTIAN, 18 (Logos).- 
Hoy, martes, representaciones de 
las diputaciones de Alava, 
Guipúzcoa y Vizcaye, celebrarán 
una reunión conjunta, con el fin de 
analizar y desarrollar el contenido 
de la sesión celebrada en Vitoria el 
pasado día catorce, en presencia del

orden público, cooficialidad del 
euskera, autoridad de los alcaldes, 
"ikurriña” y otros temas.

Como órganos ejecutivos de las 
provincias respectivas las 
diputaciones tratarán hoy de 
imponer la máxima urgencia a las 
opciones previstas en la reunión de 
Vitoria y establecerán ei plan de 
acción para negociar con el 
Gobierno en lo referente a plazos y 
condiciones en que deban ser 
arbitradas tales soluciones.

Por úitinx), trai la reunión de

MADRID, 18 (Logds).- El 
ministro de la Gobernación, a la 
vista de la experiencia de estos j 
últimos meses y de íos 
planteamientos formulados en las 
reuniones que ha presidido 
últimamente en Pamplona y 
Vitoria, ha cursado a los 
gobernadores civiles de las 
provincias interesadas instrucciones 
concretas sobre la posible 
utilización en actos no oficiales de 
la bandera bicrucífera o "¡kurrifta" 
según dice una nota facilitada por el 
propio ministerio.

QUIEREN COMPRAR LOS RETRATOS 
DE FRANCO Y JOSE ANTONIO

JAEN, 18 (Europa Press).—La junta provincial de los 
Círculos José Antonio ha celebrado reunión con objeto de 
conocer asuntos relacionados con el momento político y otros 
de su competencia, adoptándose, entre otros, el acuerdo de 
dirigir escrito al delegado provincial de sindicatos para suplicarle 
que en caso de cumplirse la orden de retirar de todas las 
dele’gaciones de la Organización Sindical los retratos de Franco 
y José Antonio, y los símbolos de Falange, se les Indique la 
valoración de todo ello, con objeto de adquirirlo, caso de que 
estuviera dentro de sus posibilidades.

En caso de que lo anterior no fuera posible, se solicita que 
estos símbolos sean guardados y custodiados por la junta 
provincial de Circuios José Antonio, en evitación de que puedan 

,lr a parar a cualquier desván o, lo que sena peor, pudieran servir 
de escarnio. , .

Como se recordará, el mando nacional cursó una orden a 
todas las delegaciones de la Organización Sindical para que en el 
Plazo más breve posible fueran retirados de sus fachadas, 
despachos, salas de juntas y otras Instalaciones dependientes de 
las mismas, las fotografías de Franco, y José Antonio, así como 
las banderas y símbolos de Falange.

ABU DAOUD: REACCION ALEMANA
BONN, 18 (Efe).—El Gobierno de Bonn considera como 

cancelado el debate sobre la deliberación del líder palestino Abu 
Daoud.

El portavoz del ministerio alemán de Justicia, Sepp Binder, 
dijo hoy que las explicaciones dadas por el presidente francés 
Valery Giscard d’Estaing, no hacían cambiar en nada el punto de 
vista del Gobierno de Bonn respecto a la contravención del 
tratado mutuo de extradición.

Binder dijo textualmente, “el debate sobre el caso Abu 
Daoud, puede considerarse ya como acabado”.

PIDEN COOFICIALIDAD DEL IDIOMA GALLEGO
' LA CORUÑA, 18 (Cifra).—Solicitar la coofIclalldad del 
Mioma gallego con el castellano y un régimen especial para 
Galicia, han sido dos de los acuerdos adoptados por el pleno de 
la corporación municipal de La Coruña en el transcurso de su 
til tima sesión.

En pleno el concejal Manuel Estevez Mengoti señaló que 
Galicia necesita un régimen especial por que estuvo marginada 
durante muchos años.

RUIDOSAS MANIFESTACIONES — 
ALZAS DE PRECIOS EN ALEJANDRIA

ALEJANDRIA (Egipto), 18 (Efe-Reuter).— Millares de 
trabajadores egipcios han Iniciado hoy ruidosas manifestaciones 
en Alejandría en señal de protesta contra una decisión 
gubernamental de incrementar los precios en muchos artículos de 
primera necesidad.

Los obreros han desfilado por las calles de Alejandría dando 
fuertes gritos antigubernamentales. Algunos se dirigieron hacia la 
UnlversMad tratando de convencer a los estudiantes para que se 
les unieran.

CARTAS A ARAGON/expres LA FACULTAD DE

afca/icfi 
últimas noticias últimas noticias I
UNA CARTA TARDA CUATRO 
AÑOS EN LLEGAR DESDE MADRID

TEO (La Coruña), 18 (Cifra).—Cuatro años ha tardado en 
llegar a esta localidad de Teo una carta que había sido depositada 
en Madrid.

La carta destinada a Fernando Garrido, en este término de 
Teo, ha tardado cuatro años y tres meses. Su hermana Isabel le 
escribió desde Madrid en septiembre de 1972.

El texto de la misiva, actual hace cuatro años pero desfasado 
naturalmente hoy, hacía relaclo*n a unos libros que Isabel 
necesitaba para un examen. Asimismo se decía que el hijo ya 
tenía seis dientes. Hoy este niño tiene seis años.

CYRUS VANCE VISITARA ORIENTE MEDIO

NUEVA YORK, 18 (Efe-UpI).— Dos periódicos informan hoy 
que ei secretario de Estado designado Cyrus Vance, proyecta 
visitar Oriente Medio ei mes próximo para tratar de reanudarlas 
gestiones de paz en la zona.

El “New York Times” y el “Boston Herald American", 
informaron en mensajes desde Washington que Vanee Irá a 
Orlente Medio en febrero para iniciar gestiones de paz. No se han 
dado fechas seguras para el viaje.

El “Times” que cita a diplomáticos de alto rango y fuentes 
del departamento de Estado, indica que Vanee trató de su 
proyectado Itinerario con el embajador Israelí SImcha Dinitz el 
viernes pasado. ,

Vanee “tiene Intención de hacer un viaje en avion a Orlente 
Medio para tratar de los medios para la reanudación de los 
esfuerzos de paz en la zona” añade el “Times”.

CHOCAN DOS TRENES EN LA INDIA:
22 MUERTOS, 79 HERIDOS

NUEVA DELHI. 18 (Efe-Reuter).—Veintidós personas han 
muerto y 79 han resultado heridas hoy a consecuencia de una 
colislo'n entre un tren de pasajeros contra otro que estaba 
detenido en la estación cercana a la ciudad santa de Varanasi, la 
antigua Benares, situada en el noreste de la India, ha informado 
la agencia de noticias “India Samachar”.

Tres vagones resultaron destrozados cuando el tren que hace 
el trayecto Varanasi-Asansol chocó con el otro tren de pasajeros 
en Moghalseral en el Estado de Uttar Pradesh, agrega la agencia.

CONFLICTO EN OBRAS PUBLICAS

Dos departamentos
zaragozanos

pararon esta manana
MADRID, 18 

Una comisión 
trabajadores 
entrevistado a 

(Cifra).- 
de tres 

se ha 
primeras

horas de esta tarde con el 
subsecretario de Obras 
Públicas para tratar de la 
situación en que se 
encuentra la puesta en 
práctica del convenio 
colectivo del sector.

Según fuentes de los 
trabajadores, las 
negociaciones se encuentran 
prácticamente congeladas y 
las posibilidades de llegar a 
un acuerdo son escasas.

Según estas mismas 
fuentes, se han registrado 
paros totales en Canarias, 
Santander, País Vasco 
—excepto Guipúzcoa—, 
Badajoz, y Andalucía. En 
Málaga, como consecuencia 
de la huelga, la ciudad se ha 
quedado sin agua. En 
Valencia ha parado un 50

por ciento de los 
trabajadores; en Galicia, un 
60 por ciento y en 
Zaragoza, dos departa
mentos.

En Madrid, los centros 
que. recibieron el "télex" 
que el subsecretario mandó 
ayer comunicando la buena 
marcha de las negociaciones, 
están en asambleas 
permanente desde mediodía 
y los que no lo recibieron, 
desde primeras horas de la 
mañana.

N. de la R.— Los 
departamentos que han 
iniciado una huelga en 
Zaragoza son, según 
nuestras noticias, el personal 
de taller del Canal Imperiaí 
y la oficina de Proyectos. 
En otras secciones y 
departamentos, de O.P. se 
está a la espera de tomar 
postura.

LA fíE/NA DOÑA SOFIA ALMORZO
UÑ PLA TO COMBI ÑA DO EÑ UÑA CAFETERIA

MADRID, 18 (Europa Press).— “La Imagen, Insólita y 
agradable de una joven reina tomando un almuerzo rápido y 
frugal en una cafetería, no es frecuente”, dice la revista “La 
Actualidad Española” en una Información que publica en su 
último número, según la cual la reina doña Sofía almorzó 
recientemente, como cualquier otra persona, en la 
cafetería-restaurante del complejo “Eurobullding”.

La citada revista señala que doña Sofía solicitó el plato 
combinado ndmero 4, consistente en pollo, tomates al horno y 
patatas a la inglesa y para beber tomó un refresco.

C. ECONDMICAS Y EMPRESARIALES
ZARAGOZA, 18 de Enero de 1977

Oentro de nuestra campaña para la construcción del edificio 
de .a F. de C. Económicas y Empresariales, ayer colocamos en la 
puerta de la antigua facultad de Medicina (Plaza de Aragón) una 
pancarta con el siguiente texto: "Empresariales sin Facultad. 3 
años de promesas. ¿Hasta cuándo? "

'jial sería nuestra sorpresa al ver que media hora despues 
habiü sido retirada. ¿Es que no podemos reivindicar nuestras 

necesidades? ¿Es que no podemos pedir para Aragón esta 
facultad por medio de una campaña ciudadana?

Ante la escasa tuerza que tenemos los estudiantes para decidir 
dentro de la Universidad exigimos el derecho a informar de 
nuestros problemas a la opinión pública dentro de una sociedad 
que aspira a ser plenamente democrática.
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